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Atraco en un taller de Amorebieta

CATORCE MILLONES
ALES

»«. « A». ««**. Msnue,A.c^r,^y con 
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levaran vivos
Sólo el canje en las condiciones impoestas podrá liberar a los secuestrados

"^1 Tres mil agentes secretos —casi todos americanos— buscan 
en España el rastro de Oriol y Villaescusa

Según los servicios secretos alemanes, también están 
operando en nuestro país agentes de la K. G. B.

I (INFORMACION EH PAGINAS NUEVE. DIEZ Y VEINTICUATRO)
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úna idea bien enfocada.
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bruselas; « (EfeJ.— Portusut presentará ;
<íe atíhestón * 1« ComunWad Europea en fecha 
a» embaíadof portusué» a» Brusrta* al -
belaa, Renaat van Elslahde.

Fuentes dtpíomittcas malearon " ^**ÍÍ '
mantonWa esta maftana, el embajador reiteró que Gobierno iwçodía 
aceptar nlnpuna fórmula intermedia entre la asociación y ta

Hoy prectaamente/lo» ministros
Común Wad. reunWos an Bruiala»,J^tantará» portara
•US relaciones futuras con Portogal -oon vistas a la flrp,^^ '
por tas «apúatas comunitarias. X .'e.';!, ■^«uowá

En un debata antertor sobre el 
y Alemania l^deral demndteron u 
da pleno denecho, ndentn» el resto da los Estad os miembr os 
los problemas económicos <we fe entrada da Portupal plantearía a la

El ’mtniltro be<»a Va» Elslande y W coíaga
Stoel. suMrteron entonces la posibilidad de dar a un estatuto
Intermedio entre la asociación y ta adhesión.

MADRID 8 (Cifra).- Esta mañana han llegado a Madrid la dirigentes del 
Comunista Francés Jean Kanapa, y Jacques Denise, y d dînante í
Italia Sergio Segre, para preparar, con sus colegas españoles, la posibilidad de celebrar en

. *^1 '« «-*• r o-'*» r •
"‘'Ño"'e^'‘p^ém nmgJn cattecto entre eetix lepreeenanlee eurnpeoe con Sentiepo 

Carrillo, secretario general del Partido Comunista de España. tjiadiriH
De acordar que se celebre la "cumbre" del eurocomuni^, tendría 

dentro de un mes aproximadamente y asistirían a la misma los secretaria generales de a 
partidos comunistas de Francia, Marchais, y de Italia, Berlinguer.

DE BOTIN Puede haber sido obra de E.T.A.
(INFORMACION EN PAGINA VEINTICUATRO)

C.o de BACHILLER
TELEF. 372134
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MORIR A IOS Sim MESES
Si no aparece ningún nuevo obstáculo de última hora, todo parece indicar que 

en el Consejo de Ministros de ,hoy martes .pasará a mejor vida el ya 
moribundo Registro de Asociaciones Políticas, también conocido como la 
ventanilla". Todo un infanticidio. El famélico bebé puede morir de inanición un 
día antes de cumplir los siete meses La pobrecita "ventanilla no ha recibido 
más aliento que las instancias ultradiestras de Fuerza l\lueva o el PAIV o las 
simplemente diestras del Partido Popular u otrós grupos de los integrados en el 
"Centro" Una poco variada dieta que miren dónde la han llevado.

Por la "ventanilla" —uno de los 
clásicos inventos del señor Fraga que 
transforman los derechos en 
concesiones administrativas— no ha 
pasado la mayoría de los partidos de la 
Oposición (de la Oposición con 
mayúsculas, claro). Y nada más 
iniciarse las negociaciones con el 
Gobierno, su desaparición ha sido 
reclamada. Dicen que la insistencia 
opositora ha hecho mella en el 
presidente Suárez que habría

—es difícil encontrar en Esoaña 
partidos comunistas integrados en 
"internacionales” y los más 
importantes no sólo aceptan, sino que 
luchan por acabar con el 
totalitarismo— podría dejar en la 
cuneta a las organizaciones 
comunistas. Anular la "ventanilla es 
un primer paso urgente al que, sin 
duda, deben seguir varios más. Para 
que el lema "partidos sin exclusiones" 
sea una realidad.

polemicQ
" por Sebastián Serrano /

(De "Mundo Diario")

^8

comprendido que si no es suprimida 
mal se van a poder plantear unas 
elecciones con una gran parte de los 
partidos en la ilegalidad. Pero...

Según todos los indicios también en 
esta cuestión ha aparecido el "pero' 
que está presidiendo la larga etapa de 
la reforma. Los nostálgicos situados en 
organismos de poder ralentizan el 

proceso todo lo que pueden. Se 
comenta que el decreto-ley que 
modificaría la Ley de Asoaadón 
Política en el sentido de acabar con la 
"ventanilla" y dejaría en manos de la 
jurisdicción ordinaria la valoración de 
si los estatutos de ios partidos 
políticos cumplen los requisitos legales 
o no, ya fue estudiado en el Consejo 
de Ministros del pasado martes e iba a 
ser aprobado en el que iba a celebrarse 
el viernes. Se asegura que la oposición 
de parte del Gabinete llevó al 
aplazamiento de este último Consejo 
para ganar tiempo. ¿Se lUjLAf.á hoy¡ 
I a un acuerdo? Si no fuera así 
la credibilidad democrática del 
Gobierno sufriría un considerable 
golpe.

Porque al fin y al cabo, la supresión 
de la "ventanilla" no pasa de ser un 
primer paso hacia la legalización de los 
partidos sin exclusiones que propugna 
la Oposición. El inoportuno atentado 
que acabó con la vida del jefe local dd 
Movimiento de Basauri, Ramón Albo, 
envalentonó al búnker en aquel célebre 
pleno de las Cortes del nueve de junio» 
y la reforma del Código Penal no se 
aprobó como proponía la ponencia. Su 
discusión fue aplazada y cuando ya en 
junio, con el Gobierno Suárez 
formado, pasó el tamiz cortesano, le 
salió esa coletilla de que son ilegales las 
asociaciones que "sometidas a una 
disciplina internadonal, se propongan 
un régimen totalitario”. Extraño 
punto medio entre los que pedían que 
constara explícitamente en el Código 
< Penal la ilegalidad del Partido 
Comunista y los que no pretendían 
poner trabas.

Total que una interpretación poco
actual Código Penalactualizada del
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DE LA PELICULA
DE FU-MAN-CHU

"El País" considera que se han de 
abrir las puertas de par en par.

“No basta con que se cierre la 
famosa “ventanilla”. Ahora hay. que 
abrir, de par en par, las compuertas de 
la vida política para que pueda 
expresarse libremente y sin trabas la 
voluntad popular, con arreglo a las 
promesas del presidente Suárez en su 
último mensaje tdevisad o.

En este sentido hay que señalar que 
una campaña electoral libre,es 
incompatible con los complicados, 
lentosf desconfiados y paternalistas 
trámites que establece la ley de 
Reunión del Gobierno Arias, por lo 
demás, la anulación de la “ventanilla” 
debe ser complementada (^nla 
hibernación de todo el articulado de la 
ley de Asociación Política y con una 
solución viable al artículo del Código

Máximo

Penal reformado que considera ilícitas 
a las asociaciones "que,' sometidas a 
una disciplina internacional, se 
propongan implantar un régimen 
totalitario”, redacción ésta más propia 
de las películas de Fu-Man-Chu o las 
novelas de James Bond que de los 
tratados de ci&ida política”.

DESHUESAR LA
CONSTITUCION

El señor Ruiz Gallardón segundo de 
a bordo en el partido de López Rodó, 
pone el grito en el cielo. Perdón, en el 
"ABC".

‘‘¿Cómo es posible hacer 
compatible esa legalización inmediata 
del comunismo con el espíritu y la 
letra de los Principios Fundamentales 
hoy en vigor? ¿Se quiere ir —repito- 
por vía del decreto-ley a deshuesar de 
contenido nuestra Constitución? 
¡Para eso haría falta un referéndum!

(De Máximo, en "El País”)

DIRECCION:
Teléfono 23 00 99 

de Gontestador automático)

No. No es posible admitir -¡una 
vez más! - ningún tipo de subterfugio^ 
ningún intento de “soslayar” tan grave 
problema si el Gabinete Suárez, preso 
de no sabemos que ¡x-omesas o no 
sabemos qué partidos o lideres de 
dentro o de fuera, quiere legalizar al 

claramente. Y que —pues ésa es la 
primera obligación de todo Gobierno 
que pretende proclamarse 
democrático- lo consulte con el 
pueblo, con el electorado.

Lo contrario no sería ni tan siquiera 
aquella “ruptura pactada” que la que 
suspiraba, hace tan sólo unos meses, la 
oposición. Sería —ni m^s ni menos— la 
ruptura impuesta y no por la 
oposición, sino por un Gobi&no 
presidido por quien antes fue 
ministro... ¡del Movimiento! ”

BUROCRACIA,
PESIMA IMAGEN

Ahí va la postura intermedia de 
José Cavero en "Arriba”.

‘‘Uña vez esa “ventanilla” -la 
burocracia tiene pésima imagen y peor 
tradición en el país, y la “ventanilla” 
es, donde lo haya, la primera de sus 
representaciones y el primero de sus 
símbolos, con la póliza y el 
funcionario, de la burocratización— 
quede clausurada, parece que la 
cuestión de dirimir entre legalizables o 
no estará en los Tribunales, es una 
demostración más que se camina, a 
pasos agigantados y seguros, hacia ese 
Estado de derecho pleno. La 
independencia de los magistrados, la 
rigidez de los esquemas legales, hará el 
resto: separará entre buenos y malos, 
sin medias tintas, ateniéndose a la letra 
de los estatutos para compararla a la 
letra de la Ley.

La “ventanilla” (casi) ha mierto. 
Siquiera relativamente y merced a la 
resistencia mayoritaria de los partidos 
nacientes. En su lugar habrá pu&'ta 
ancha”.

REDACCION Y ADMINISTRACION. 
Teléfono 21 69 83 - Télex 58054 
(Centralita con 3 líneas)
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POLITO de CALZON
OCO antes de ocurrir los tristes 

sucesos de la segunda quincena 
del mes pasado, el ministro de 
Obras Públicas, don Leopoldo 
ColvoSotelo y Bustelo, prota

gonizó en Madrid una conferencia informa
tiva con representantes de diarios y agencias 
con el fin laudable de que se divulgase el cri
terio del mencionado departamento minis
terial.

En interesante y sencillo diálogo, el señor 
Calvo-Sotelo puntualizó su juicio y la visión 
a los que ha llegado, para intentar resolver 
los acuciantes problemas que plantean las 
horas tremendas que nos ha correspondido 
vivir. Hizo una sencUla invitación al diálogo, 
para que cuantos tengan algo interesante que 
decir lo expongan, porque siempre será 
— dijo — más sensato y eficiente una política 
sobre efectivos hechos que no sobre hechos 
consumados. Afirmó que había Uegado a la 
conclusión de que lo más conveniente y

CORTO
eficaz era: que se terminen las obras en eje- 

‘cución, que se acometan muchos proyectos 
menores, mejor que pocos de gran escala, 

dando preferencia a los que influyan en la 
calidad de la vida, para terminar con unas 
graves y solemnes afirmaciones, que entran 
de Ueno en aquella orientación tan repetida 
y tan olvidada, que nuestro Costa definía 
con la frase lapidaria de recio sabor aragonés: 
‘‘Política de calzón corto”, ya que dijo así 
el ministro: “Esperen, pues, en el futuro más 
esfuerzos en carreteras y caminos vecinales 
que en autopistas; más abastecimientos de 
agua que trasvases; más atención a los puer
tos pequeños y de refugio; mejor servicio de

los transportes urbanos, y, en suma, más 
efectividad que espectacularidad”. Esa poli- . 
tica a nosotros nos afecta en la esfera local y 
regional.

¿ Qué fuç del Plan J^ón, iniciado cuando 
el broté óolérico aterrizó a las gentes? 
¿Qué de los Grandes Riegos, iniciados en el 
año 1915? Varias generaciones se fueron de 
este mundo sin la alegría de ver correr el 
agua prometida. A veces, muchas veces, per
demos el tiempo llorando y gimiendo en el 
muro de las lamentaciones y cuando en las 
alturas, donde está el poder decisorio, se da 
una identidad con nuestras necesidades, no 
le sabemos dar toda la trascendencia que 
tiene, ni acertamos a aprovechada. Otros 
más sensibles y realistas ya acusaron el golpe. 
¿Y nosotros? ¿Sabremos 
aprovechar con entusiasmo y 
aignidad aquel criterio que 
tanto nos podría favorecer?

íA economía

0$ economistas 
españoles han 
decidido pasar 
a la política y 
los políticos se

han olvidado o están 
abandonando los problemas 
económicos", dijo el nuevo 
Presidente de la A.P.D. 
(Asociación para el Progreso 
de la Dirección), Antonio 
Garrigues Walker, en las 
jornadas tituladas "Cómo 
ven nuestros hombres de 
empresa la economía 
española en 1977".

En su opinión faltan unas 
reglas de juego y un pacto 
social que dependerá de que 
tanto los empresarios como 
los obreros estén bien 
organizados. E hizo un 
llamamiento a la esperanza 
para que los asistentes a 
dichas reuniones, los 
patronos, no dejen influir 
por las violencias del 
momento.

Estas jomadas que se 
celebran anualmente a 
comienzos de ejercicio, son 
muy interesantes porque 
personalidades económicas 
de los diversos sectores 
enjuician el momento y el 
futuro. Pero es difícil 
destacar unas ponencias por 
encima de otros, por lo que, 
sin ánimo exhaustivo, vamos 
a recoger algunos Mitremos 
más llamativos.

Jaime Carvajal, director 
general del Banco Urquijo, 
consideró urgente un plan de 
actuación que detenga el 
deterioro diario de nuestra 
economía, pero estimó que 
sin una confianza de la 
sociedad en general y, en 
concreto, de los empresarios, 
ningún plan, por perfecto 
que sea resultaría eficaz y 
que ésta, la confianza.

¿quién tiene razón?
vendrá por el buen fin del 
actual proceso político.

Hablando de su sector, 
dijo que a la Banca también 
le ha afectado la crisis y que 
1977 va a ser más dif ídil que 
1976. Pidió la liberación de 
los tipos de interés ya que el 
coste del dinero, que sin 
duda se encarecería, es uno 
más, y, según un estudio

realizado por su Banco, no
superior al 7 
tas ventas de 
industriales.

José L 
Fernández,

por ciento de 
las sociedades

u i s Díaz 
vicepresidente

ejecutivo de la ENPETRDL, 
Empresa Nacional del 
Petróleo, opinó que los 
países europeos han 
superado en dos años la crisis

económica que desencadenó 
el petróleo. Pero que nuestra 
situación es diferente, 
porque los planteamientos 
también lo han sido.

Después de explicar con 
estadísticas que en España 
no hay despilfarro de 
energía, reconoció que el 
país gasta más de lo que su 
economía puede soportar.

que no es lo mismo.
A largo plazo nuestro país 

debe acometer con decisión 
el programa de sustitución 
del petróleo, pero esto hay 
que hacerlo con grandes 
dosis de realismo acerca de 
las alternativas existentes. 
Para España la realidad es 
que, a pesar del desarrollo de 
la minería del carbón y de la

(Exclusivo para AfíAG ON/expres/
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energía hidráulica, guste o 
no, la única alternativa de 
que se dispone es la energía 
nuclear, afirmó el 
ex-director de Energía, 
situación similar a la de un 
cierto número de países 
europeos.

Hubo otras intervenciones 
muy interesantes, sobre la 
Construcción, Automoción, 
Siderurgia, y la clausura 
correspondió al ministro de 
Industria, quien fue muy 
contundente ante las 
numerosas quejas de 
empresariales. "Todas las 
medidas para recuperar la 
economía no son más que un 
acompañamiento de unas 
decisiones, que tienen que 
salir del propio empresario, 
si éste realmente lo es".

Luego hizo un pronóstico I 
de lo que puede ser el 77. En I 
su opinión cabe esperar un ■ 
crecimiento del 3 por ciento ■ 
en el Producto Nacional I 
Bruto (en 1976 ha sido I 
apenas del 2,5 por ciento). ■ 
Para ello hay que basarse en ■ 
un incremento de las I 
inversiones (en 1976 ■ 
prácticamente 0), y de la I 
formación bruta de capital, I 
acompañado de un aumento I 
del crédito alrededor del 22 I 
o 23 por ciento. I

Pero como su pronóstico I 
para 1976 fue demasiado I 
optimista (aumento de la I 
inversión en un 7 por ciento I 
y de los precios en un 14 por ■ 
ciento), quizás sean los I 
empresarios quienes tengan I 
razón si no ven síntomas de I 
recuperación y entienden I 
que 1977 es una mera I 
continuación del 76. ■

Alfonso TULLA |
AE / 8-2-77 / PAG. 3
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negociaciones propiamente dichas.
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el tiemefemérides

Durante su estancia en Roma

k 
i.

En ! 
Múgica 
consiste 
propue

Mons. Buzarrais 
(Obispo de Málaga)

1814,- Simón Bolivar ordena 
que sean pasados por las armas 836 
españoles prisioneros, personas 
neutrales en su mayoría.

1913,- Real orden por la que se 
nombra patrona de la Guardia Civil 
a la Virgen del Pilar.

1894.- Fallece el inventor del 
‘saxofón” Adolfo Sax.

HAN TRANSCURRIDO: 
días del año 1977, quedan 
transcurrir 327.
LAS CERILLAS.-

38 
por

1587.- Fundación del Hospital 
General de Madrid.

1828.- Nace en Málaga Antonio 
Cánovas del Castillo.

Viena, como artículo comercial, 
unas pajuelas inventadas por 
Trebany,

1777.- Se asegura que en esta 
fecha se utilizó por vez primera, en 
Londres un perro policía, para 
perseguir a un ratero que había 
robado un reloj.

1828.- Nace en Nantes 
(Francia) Julio Verne, creador de la 
novela científica. Fue el precursc> 
de no pocos descubrimientos 
científicos.

Fraga Iribame. En los dos viajes seguidos 
que Federico Silva realizó a Alemania en la 
pasada primavera trató de contectar con la 
CDU, la Democracia Cristiana a la que

1 920. - Nace la actriz 
norteamericana Lana Turner.

En 1832 aparecieron

NACIONAL

La campaña electoral que se nos viene encima 
va a traer una considerable carga agresiva. Pare

ce, según todos los indicios, que la dialéctica verbal y 
escrita puede alcanzar cumbres insospechadas de ata
ques personalistas. Las jornadas de precalentamiento 
que vivimos ya nos traen algunas muestras.

Ante el clima belicoso que empieza a perfi
larse, se ha alzado una voz serena pidiendo un 
"pacto de no agresión" en ios cuarenta o sesen
ta días de campoia electoral. Un pacto de mu
tuo respeto y de respeto también al país que lea 
o escuche a los beligerantes.

Según todos los indicios, la iniciativa de 
Ruiz Giménez ha sido bien acogida en los gru
pos de la contienda y es muy posible que se 
llegue ai pacto de mutuo respeto antes de co
menzar la campaña electoral. À

El Rey abordará el 
tema Iglesia-Estado

_ z-snnp nrnnÎQmQntû HlphaC
MADRID, 8 (Logos).- El embajador de 

España cerca de la Santa Sede, don Angel 
Sanz Briz, a propósito del próximo viaje de 
sus majestades al Vaticano, ha informado al 
corresponsal de Radio Nacional de España en 
Roma que la presencia del Rey de España en 
la Santa Sede es muy oportuna, y que, por 
supuesto, en las conversaciones que se 
celebren va a abordarse el tema de las 
relaciones Iglesia-Estado. Recordó el señor 
Sanz Briz que la labor de las comisiones 
paralelas está muy avanzada y que es de 
esperar que, en breve plazo, los resultados de 
sus trabajos pasen al Ministerio de Asuntos 
Exteriores y puedan iniciarse las

Añadió el embajador que, aun cuando la 
visita de los Reyes es oficialmente a la Santa 
Sede probablemente el presidente de la 
República italiana les ofrecerá una comida 
durante su estancia en Roma.

Por último, el señor Sanz Briz dio un 
anticipo del programa de Sus Majestades en la 
ciudad eterna, que incluye, aparte su 
entrevista con el Santo Padre y el cardenal 
secretario de Estado, una visita a la Iglesia 
española de Montserrat, donde reposan los 
restos mortales de Alfonso XIII, y a la Basílica 
de Santa María la Mayor, de la que el Rey de 
España, por bula de Pío XII, es 
protocanónigo.
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para 
meSitar

"La Iglesia no debería 
presentar batalla frente a 
una batalla de divorcio 
civil", "La Iglesia por su 
parte, deberá seguir 
esforzándose en preparar 
a los cristianos para el 
sacramento y en ayudar 
pastoralmente a sus 
matrimonios de modo 
que sean admiración y 
envidia de los no 
creyentes".

posible 
socialists 
declaró 
Relacic 
Socialist 
Enrique

LOSNUEVOSAMIGOS DE STRAUSS

LAS ALIANZAS INTERNACIONALES

Alianza Popular" también quiere apoyo europeo

Strauss APOYARA a Fraga
BONN, 8 (De nuestro corresponsal José V. COLCHERO.)
Strauss líder de la Unión Cristianosocial de Baviera, que representa en el espectro 

político alemán ”la derecha dentro de la derecha”, se trasladó ayer a España en un 
viaje turístico e informativo y durante el cual se espera que mantenga importâtes 
contactos con dirigentes de partidos, representantes del Gobierno y hasta con el jefe del 
Estado. Según informaba ayer ‘‘Die Welt”, Franz Josef Strauss ademas de pord presidente 
del Gobierno, Adolfo Suarez, va a ser recibido en audiencia por el Rey Juan Carlos.

Los contactos de Straüss en España 
tienen singular importancia después del 
encuentro europeo de la democracia 
cristiana en Madrid, que apoya al Equipo 
Español de la Democracia Cristiana, y 
después de la cristalización del Centro 
Democrático que se perfila como gran grupo 
político. En Alemania se cree que la Unión 
CristianosocialdeBaviera -muy influyente 
por la fuerte personalidad de Strauss y por 
los potentes medios económicos que puede 
movilizar— apoyará al grupo conservador y 
neo-franquista que forma Alianza Popular.

Strauss es, desde hace anos, buen amigo 
personal de Federico Silva Muñoz. En los 
tiempos en que este político español dirigió 
UDE fueron muchos los miembros de esa 
tendencia invitados a Bavjera en viajes de 
información e incluso para asistir a cursos de 
formación política (la CSU, la unión 
política que dirige Strauss, contribuyó a la 
formación de cuadros dirigentes para UDE). 
Ahora, sin embargo, parece que el líder

Bávaro tendrá sus mejores amigos españoles 
en los dirigentes de Alianza Popular, 
especialmente Federico Silva y Manuel 
Fraga. Strauss es también amigo de José 
Solís.

En un almuerzo con Strauss hace dos 
años -todavía en vida de Franco- me 
explicó el líder bávaro en Bonn su 
convencimiento de que un grupo 
conservador, integrado por dirigentes 
políticos como Silva, Fraga y Solís (me citó 
estos tres nombres) podría tener gran futuro 
el día que se restableciese la democracia en 
nuestro país. Me hizo esta afirmación 
después de comentar la situación de 
Portugal, que era inquietante por aquellos 
días. Si la "profecía" de Strauss se cumple o 
no, vamos a tener oportunidad de 
comprobarlo en las próximas elecciones. De 
lo que no parece haber duda es de que 
Strauss -que por aquel entonces tuvo 
también algún contacto con Fernández 
Drdoñéz— apuesta ahora a la carta de 
Alianza Popular y que para los políticos de 
ese grupo español Strauss puede ser la 
principal conexión a nivel europeo.

MADRID.— Franz Josef Strauss, líder 
de la Unión Social Cristiana de Baviera, 
acudió ayer por la mañana al palacio de La 
Moncloa, donde se entrevistó con el presi
dente del Gobierno, don Adolfo Suárez. 
(Foto, Cifra Gráfica.)

Junto a la Internacional Socialista de 
Willy Brandt y Felipe González y a la 
democristiana de Tindemans, Aldo Moro, 
Von Hassel, Gil Robles y Ruiz Giménez, 
parece surgir otra más conservaouia 
constituida por Strauss, Federico Silva, y

pertenece Von Hassel y que preside Helmut 
Kohl. Recuerdo el hincapié que hizo 
hablando conmigo entonces de que había 
ido a Bonn" invitado por la CDU". En 
Aquisgran le recibió el líder de la CDU» 
Kohl. Después, sin embargo, parece que se 
han ido delimitado másJosfjentES y surgido 
claramente los paralelismos: Équipo 
Democristiano-CDU de Helmut Kohl, por 
un lado, y Alianza Popular-CSU de Strauss, 
por otro. A ello ha contribuido no sólo la 
evolución habida en España —constitución 
de la Alianza Popular y diferencias en el 
seno de la UDE- sino también el abismo 
abierto en Alemania entre la CEU y la CSU, 
al buscar la primera postura de centro, 
mientras la segunda adopta cada vez más 
una línea conservadora y nacionalista.
CENA EN SU HONOR

MÀDRID, 8 (Europa Press).- El 
embajador de la República Federal Alemana 
ofreció anoche una cena en honor del 
señor Josef Strauss, presidente del Partido 
Democrático Cristiano de Baviera.

Asistieron varios representantes de 
Alianza Popular.

También asistieron don Jesús Barros de 
Lis (Unión Democráta Cristiana) y don Juan 
Antonio Ortega Díaz Ambrona (Partido 
Popular).

SANTORAL: Santos Jerónimo 
prebs. y Juan de Mata.

EL SOL: sale en Madrid a 
las 7,17 y se pone a las 17,41 
horas.

LA LUNA sale en Madrid a las 
22,48 y se pone a las 9,25 horas.

1968.- Bautizo del príncipe 
Felipe en el mismo palacio de La 
Zarzuela. Fueron sus padrinos el 
Conde de Barcelona y la reina doña 
Victoria Eugenia. Asistieron a la 
ceremonia el qeneralísimo Franco y 
su esposa. L.a reina Federica de 
Grecia y la pléyade del Gobierno y 
de la aristocracia.
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MADRID, 8 (Especial para 
“Cifra” por “JVIMBÙS").— Entre 
la borrasca del centro del 
A tlán tico y el anticiclón del Norte 
de Africa, España se encuentra 
actualmente sometida a una masa 
de aire subtropical que seguirá 
manteniendo hoy un nivel 
térmico claramente primaveral en 
todas las regiones . El predominio 
debe corresponder, todavía hoy, 
al tiempo estable y soleado, 
aunque con nieblas matinales a 
veces persistentes en las cuencas 
de los grandes ríos.

Ebro y Cataluña.- Nieblas 
matinales en el valle del Ebrv y 
ambiente soleado, en líneas 
generales, con temperaturas 
suaves, especialmente en la zona 
costera.
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ENRIQUE BARON: “LA 
UNIDAD SOCIALISTA ES 
POSIBLE”

mencionada fecha, declaró a 
Enrique Barón.

El abogado Enriquede los compañeros que no 
encuentran en el P.S.O.E. en 
actualidad”.

problema es el de ia 
socialistas”.

Dijo, asimismo, 
tratando de encontrar

federativa del 
Estado”.

En cuanto a 
integrarse en el 
Obrero Español y

Acerca del juicio que merece a 
partido el comunicado sobre ia unidad 
dado ayer a conocer por el Partido 
Socialista Popular (P.S.P.), Múgica 
declaró a "Cifra" que "tiende a

“El compromiso público para lograr 
la unidad socialista hay que hacerlo 
antes de las elecciones. Es posible y es 
necesario. Sin embargo, no parece 
factible llevarlo a cabo antes de la

prioritarios señalaría además de la 
negociación de un programa y 
candidaturas comunes, la resolución 
del problema sindical y la articulación 

socialismo en el
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‘<ís pasiUe Is mUaí 
lie les soEialistas»
MADRID, 8 (Cifra).— "Es 

posible y deseable la unidad de los 
socialistas antes de las" elecciones”, 
declaró a “Cifra" el secretario de 
Relaciones Políticas del Partido 
Socialista Obrero Español (P.S.O.E.), 
Enrique Múgica Herzog.

En sus declaraciones, Enrique 
Múgica explicó que “una alianza 
consiste en un pacto —respecto a la 
propuesta del Partido Socialista 
Popular— eptre organizaciones diversas 
en sus planteamientos aunque 
coincidan en postulados mínimos de 
quehacer y resolución política. Pero 
no entraña siempre una misma 
plataforma electoral. Por ejemplo en 
Alemania y Francia determinados 
partidos democráticos son aliados, 
pero cada uno aborda por su parte el 
electorado.”

“Para los socialistas —precisó— el 
veintisiete Congreso ha señalado como 
norma irrenunciable la exigencia de ir 
a las elecciones con la propia 
personalidad, aunque ella puede y 
debe ser enriquecida por aportaciones

posponer la unidad socialista en 
cuanto imperativo fundamental, 
supedit¿ándola a actitudes 
electoralistas”. " -

Sobre la imposición del P3.O.E. a 
los demás socialistas que la unidad 
dentro de su sigla en sus listas 
electorales, Enrique Múgica manifestó 
que no cree que radique ahí el 
problema, y que “la inclusión en las 
listas del P.S.O.E. constituye uno de 
los puntos del todo a discutir, que es la 
unidad antes de las elecciones".

Acerca de la opinión del presidente 
del P.S.P., profesor Tierno Galván, 
relativa a que el socialismo sería el 
gran derrotado en las elecciones si 
fuese dividido, Enrique Múgica declaró 
a “Cifra” que “la opinión de Tierno 
quizás especifique el problema desde la 
perspectiva de su propia 
organización. Ello podría resultar 
cierto si la apariencia de la división 
socialista se correspondiera con su 
realidad, pero es de sobra sabido que 
no es así".

Enrique Múgica valoró la 
- aceptación del pacto constitucional 

propuesto por el P.S.O.E. como “muy 
positiva" y sobre el artículo de Felipe 
González en el último número de “El 
Socialista” (órgano de prensa del 
P.S.O.E.) el secretario de Relaciones 
Políticas dijo que es “un lucido y 
riguroso esfuerzo por llegar a la unidad 
de los socialistas marginando cualquier 
id eo I o g izaci ón y cualquier 
chauvinismo de grupo. Es además un 
esfuerzo comprensivo y generoso que 
confía en encontrar generosidad y 
comprensión en los demas”.

"La inclusión en las listas del P. S. O. E. 
constituye uno de los puntos a 
discutir" (Enrique Múgica)

Crisis profunda en el seno de 
la F.'P. S., por el problema de 
la unidad socialista

miembro de Convergencia Socialista de 
Madrid (grupo integrado en 
Federación de Partidos Socialistas), 
fue cesado como secretario de Prensa 
el pasado sábado, día 5, durante una 
reunión del Consto Federal de F.P.S.

El señor Barón niega su cese al decir 
que “me he enterado por la Prensa y 
no me se ha comunicado directamente, 
y, además en ia situación actual del 
Consejo Federal es muy discutible que 
se puedan tomar este tipo de 
decisiones. En efecto, el sábado 
—precisó— estaba citada la reunión del 
Consejo Federal de F.P.S. y ante la 
f»ostura obstusa de algunos miembros, 
os representantes del Partit Socialista 

de Catalunya y Convergencia Socialista 
de Madrid, optamos por abandonar la 
reunión para que pudieran reflexionar 
con mayor tranquilidad”.

“Hay que hacer constar—dijo—que 
los compañeros vascos y gallegos han 
decidido mantenerse como 
observadores y que los baleares no 
estaban presentes. Entiendo que se 
trata de una decisión minoritaria y que 
además su explicación es inaceptable 
porque mis últimas declaraciones sobre 
la unidad de los socialistas responden a 
lo aceptado en las jornadas 
constituyentes. Es preocupante que 
desde las filas socialistas algunas 
personas traten de frenar este 
proceso”.

Sobre la situación de F.P.S. y la 
posible evolución de este grupo, el 
señor Barón declaró a “Cifra” que “no 
es una situación de confrontación dura 
pero entiendo que hay que resolverla 
con el entendimiento entre los 
socialistas. Es indudable—agregó—que 
hay ambiciones personales que tratan 
de frenar el proceso, oero el fondo del

se base en el consenso y no en la 
imposición”.

Acerca del punto de vista de 
Convergencia Socialista de Madrid, en 
torno a la unidad socialista, Enrique 
Barón subrayó que “se está trabsyando 
intensamente en la línea del manifiesto 
de los 120 y, por lo que conozco, se va 
a plantear una reunión de trabiÿo 
común a los 120, la organización de 
Comisiones Unitarias y un gran mitin 
por ia unidad en fecha próxima”.

Sobre los problemas que se oponen 
a la unidad socialista, Enrique Barón 
manifestó a “Cifra” que “se han 
superado barreras importantes 
impuestas por la clandestinidad y la 
incomunicación Como objetivos

pacto constitucional propuesto por 
dicho partido, Enrique Barón dijo que 
“desde septiembre venimos 
propugnando un frente constitucional 
con características bastante parecidas 
en muchos aspectos a lo que propugna 
el P.S.O.E. El problema es hacerlo”.

”L.a unidad de los socialistas—dijo 
en torno al segundo tema— es posible, 
necesaria y clave para la democracia en 
nuestro país.”

“MAREJADA” EN LOS 
“CIRCULOS DOCTRINALES”

Un total de más de 30 círculos 
doctrinales José Antonio se han 
adherido al comunicado firmado días 
atrás por esta organización en varias 
provincias en el que se rechazaba todo 
intento de constituirse en partido 
político, informa el Círculo Doctrinal.

En este sentido, ha sido 
provisionalmente elegida una junta 
formada por ios presidentes de los 10 
principales círculos doctrinales José 
Antonio con objeto de suplir a la hasta 
ahora Junta Nacional.

Esta nueva junta ha convocado en 
Madrid, para la próxima semana, una 
reunión urgente de los presidentes de 
todos los círculos doctrinales José 
Antonio.

470 PERSONAS 
EN EL SERVICIO ESPECIAL 

DE VIGILANCIA FISCAL
Madrid, 8 (Logos).— El Servicio Especial de Vigilancia Fiscal 

(SEVF) cuenta con un total de cuatrocientos setenta miembros, 
entre personal terrestre, marítimo y de comunicaciones y 
transportes. A su disposición hay veintiuna embarcaciones (nueve 
patrulleros de altura, cuatro motolanchas de tipo medio y ocho 
lanchas ligeras) y setenta y cuatro vehículos, además de un sistema 
eficaz de comunicaciones que permite en enlace permanente entre la 
inspección general, los servicios provinciales, embarcaciones y 
vehículos.

Los datos aparecen recogidos en la revista "Aduanas" que 
specifica, asimismo, el cometido de estas personas, descubrimiento 
y Persecución, en todo el territorio nacional y aguas jurisdiccionales, 
<^e los actos de infracciones de contrabando. En la actualidad, 

tienen atribuidos otras misiones, como la colaboración con 
Ja inspección tributaria, los servicios de aduanas, el juczgado especial

delitos monetarios y la Dirección General del Patrimonio 
^riistico y Cultural del Ministerio de Educación y Ciencia.

El SEVF es un cuerpo autónomo dependiente de la Subsecretaría 
Pel Ministerio de Hacienda.

UN COMITE DE 
GRUPOS SOCIALISTAS 
REUNIDO EN MADRID

MADRID, 8 (Logos).— Un comité mixto de la 
Federación de Partidos Socialistas y del Partido Socialista 
Popular se reunió ayer para continuar estudiando el modo 
de eliminar las diferencias existentes para articular el 
proceso unitario del socialismo de cara a una alianza 
electoral. . _ . _ _

Tanto la F.P5. como el P.S.P. esperan que el P5.O.E. 
renovado, en la reunión que celebrará el sábado su comité 
ejecutivo, reduzca sus planteamientos y trate de acercarse a 
las posiciones de los demás partidos socialistas.

Por el momento el proceso unitario se mantienen a aWCl 
bilateral, aunque dirigentes del P.S.P. estiman que pronto 
pueden convertirse en gestiones multilaterales.

Recientemente, el pasado treinta y uno de enero, el 
señor Morodo, secretario general del P.S.P. se reunió a 
cenar en casa de un amigo común con el secretario del 
P.S.O.E. Felipe González. El señor Morodo trata de 
continuar hoy esos contactos con la Federación de Partidos 
Socialistas.

Juan Luis Cebrián

OMO ayer señalaba una agencia da Prensa, 
ha tenido lugar en Madrid el primer registro 

domiciliario a la casa del director de un 
periodico español desde los tiempos de la guerra 
civil. El hecho, insólito y yo diría que hasta 
histórico y sintomático, tuvo por destinatario, en 
el día de ayer, a Juan Luis Cebrián, director del 
diario irtdependiente “El País".

INSOLITO y sintomático. Como ya se ha 
dicho, para realizar este registro domiciltario, 
un capitán y varios números de la Guardia Civil no 

han necesitado mandamiento judicial alguno, 
debido a que el Gobierno acaba de determinar, en 
uno de sus últimos consejos, la suspensión parcial 
del “habeas corpus” del Fuero de los Españoles. 
Pero esta suspensión parcial —y aquí está lo grave- 
fue dispuesta por el Gobierno para facilitar 
detenciones y registros domiciliarios sobre 
personas que resultaran ser sospechosas de delitos 
de terrorismo. Si la acción del registro en el 
domicilio del señor Cebrián quedara así, sin 
mayores explicaciones oficiales, habría que 
deducir que las fuerzas de seguridad abrigan 
sospechas, en materia de terrorismo, sobre el 
director de "El País”, suposición lo 
suficientemente descabellada como para que los 
periodistas españoles, nuevamente, nos llenemos 
de estupor e indignación ante acontecimientos da 
tal magnitud y tal significado que afectan a colegas 
de especial relieve dentro de la profesión de 
informar.

AS noticias, por el momento, no indican si el 
registro domiciliario en cuestión fue 

realizado o no con el consentimiento de b 
Dirección General de Seguridad. El conocimiento 
de este detalle, aparentemente nimio, me parece 
fundamental en el caso que nos ocupa. Que Juan 
Luis Cebrián resulte "sospechoso" para un sector ais
lado de las fuerzas del orden no me coge de 
nuevas, pero que lo haya sido por un momento 
para las altas esferas da la Dirección General de 
Sefpiridad (y por ende, para el Ministerio de la 
Gobernación), me parecería gravísimo, amén de 
descabellado.

UAN Luis Cebrián, como tantos otros 
periodistas, es “sospechoso” en la actualidad 

de intentar informar con verdad a un amplio sector 
de la opinión pública española, ávida de que ya no 
le mediaticen las noticias por cauces oficiales. Es 
"sospechoso" del grave delito de permitir a 
brillantes y civilizados políticos de la más vanada 
extracción que ejecuten el sagrado derecho de 
opinar con libertad a través de la Prensa; y 
sospechoso también de presentar serenas opiniones 
sobre el difícil y apasionante momento político en 
que vivimos.

□ ICEN las fuentes oficiales -y no hay por qué 
ponerlo en duda— que las investigaciones 
que se están llevando a cabo para esdarecar los 

últimos acontecimientos terroristas que se han 
producido en Madrid marchan por buen camino. 
Sobre este punto se vio obligado a dar alguna 
escueta explicadón el ministro de la Oobemacióo 
durante su fugaz estancia en Zaragoza, y, al 
parecer, organismos oficiales van a hacer público 
un comunicado dentro de pocas horas sobre el 
particular. Nadie discute la buena senda que 
pueden estar tomando las Investigaciones 
policiales, pero si el que para tomarla, algunos 
agentes de las fuerzas de seguridad necesiten 
alterar la paz de un hogar en el que, ya de 
antemano, me atrevo a asegurar que jamás ha 
entrado la menor idea terrorista. Dejar las co^ 
como están, pretender identificar el adjetivo 
"tarrorista" con el nombre de Juan Luis Cebrián, 
es mucho pretender; demasiado.

J. L. Costa Ve/asco
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trabajadoras decidieron que, de 
confirmarse en la reunión de 
hoy esta perspectiva favorable, 
abandonarían inmediatamente

riores ocasiones en otras capitales, 
y que podría considerarse prepara
toria de la "cumbre” eurocomunis
ta de Madrid, si ésta llegase a cele
brarse.
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impedir que la fuerza pública 
desaloje a los recluidos.
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STRAUSS, 
CON

Y con otros líderes de 
"Comisiones Obreras" De la Mata se
rennió con Camacho

SUAREZ
MADRID, 8 (Logos).— 

El presidente del Gobierno, 
don Adolfo Suárez, 
despachó ayer por la tarde 
con el vicepresidente I,
teniente general Gutiérrez I 
Mellado y separadamente I 
C.0 n los ministros del I 
Ejército, Marina, Obras I 
Públicas y Trabajo. I

El presidente del I 
Gobierno recibió también a I 
don Francisco Abella I 
Martín, procurador familiar, | 
por Avila y portavoz del 
grupo parlamentario Unión 
del Pueblo Español. Como 
es sabido, don Adolfo 
Suárez, también es 
procurador familiar por la 
provincia de Avila.

Hasta el momento, según 1 
fuentes próximas a la 
Presidencia del Gobierno no 
fue fijada la fecha en que 
tendrá la audiencia del 
presidente a los 
representantes de la 
comisión negociadora de la 
Oposición. Se pretende 
plantear al presidente del 
Gobierno una serie de temas 
previos a la regulación de las 
normas electorales

El presidente del 
Gobierno recibió también 
en su despacho del Palacio 
de la Moncloa al presidente 
de la Unión Social Cristiana 
Alemana, señor Franz Josef 
Strauss, a qui e n 
acompañaba el embajador 
de la República Federal de 
Alemania en España, señor 
Von Lilinfeld.

MADRID, 8 (Logos).— El minis
tro de Relaciones Sindicales y el m- 
cretario de la Confederación Sindi
cal de CC.OO. se entrevistaron ayer 
de común acuerdo, según informa 
la comisión permanente de la Con
federación.

Acompañaban al ministro don 
Militino García, secretario general 
de la 03.; don Francisco Guerrero, 
director de relaciones exteriores, y 
don Gabriel Castro, director central 
de Asuntos Sociales. Por la C3. de 
CC.OO. han asistido Marcelino Ca
macho, secretario general; Julian 
Ariza y Tranquilino Sánchez, miem
bros de la comisión permanente del 
Secretariado.

PERSECUCION DE 
SINDICALISTAS

En la entrevista se entregó ai mi
nistro un informe en el que se refle
ja que entre sólo cuatro miembros 
del Secretariado de CC.OO. se ha 
dado desde el mes de septiembre 
del 76 hasta el presente 51 prohibi
ciones de actos públicos, es decir, 
todas las que se habían solicitado. 
También se le ha entregado ima re
lación de militantes de CC.OO y de 
otras organizaciones sindicales y de 
partidos obreros detenidos los ulti
mos días, con motivo de la suspen
sión temporal de los derechos 
contenidos en los artículos 15 y 18 
del Fuero de los Españoles. A la 
vista de esta situación, los represen
tantes de Comisiones Obreras ex
presaron la necesidad de que inme
diatamente se permita a los trabaia-

U. G. T., por el control democrático 
en la reforma de la Seguridad Social

¿"Cumbre" eurocomunista en Madrid? 
Ni sí, ni no"

dores la utilización de los locales 
sindicales, así como el cese de la re
presión y la libertad de los dete
nidos. ..

El ministro de Relaciones Sindi
cales — según las mismas fuentes — 
expresó su voluntad de facilitar la 
utilización de dichos locales para la 
celebración de reuniones y asam
bleas que se soliciten, siempre que 
de tales reuniones no se deriven 
alteraciones del orden público. Asi- 
mismo, mostró su disposicióri par 
para intervenir cerca del Gobierno 
para que cesen estas prohibiciones.

LEGALIZACION

Durante la entrevista fue exami
nada la situación que se deriva de la 
nueva regulación del asociacionismo 
sindical. Comisiones Obreras_mani
festó la necesidad de la inmediata 
legalización con garantías de que la 
C3. de CC.OO. y demás centrales 
sindicales puedan legalizarse en 
fecha inmediata, una vez aprobada 
la citada ley de reforma sindical.

Los representantes de la C3. de 
CC.OO. mostraron su inquietud res
pecto del patrimonio sindical, que 
consideran pertenece a los trabaja
dores. También abordaron algunos 
problemas relacionados con la si
tuación que se deriva de la legali
zación de las centrales sindicales. 
El ministro expresó que el patri
monio permanece intangible y que 
su utilización y demás temas del 
inmediato futuro sindical deben ser 
aprobados conjuntamente en con
versaciones en las que participen las 
distintas centrales sindicales una 
vez legalizadas.

La entrevista transcurrió en un 
clima de realismo y, por parte de 
Comisiones Obreras, ha sido consi
derada como positiva esperando 
que los hechos confirmen esta apre
ciación.

SOLICITAN EL CONTROL 
DE LA REFORMA DE LA 
SEGURIDAD SOCIAL

La comisión ejecutiva de la UGT 
a la vista de la anunciada reforma 
de la gestión de la Seguridad Social 
que pretende realizar el Gobierrio, 
rechaza categóricamente cualquier 
intento unilateral del Gobierno de 
realizar la reforma de la gestión de 
la Seguridad Social, que es algo que 
afecta a todos los trabajadores espa
ñoles; reclama el inalienable dere
cho de los trabajadores a intervenir 
en la organización de la Segundad 
Social, así como en la administra
ción, gestión y control de sus enti
dades y de sus recursos financieros 
que proceden de las cuotas obreras 
o cantidades que por el consumo de 
bienes y servicios se ven obligados 
a pagar ios trabajadores; y afirma 
que cualquier intento de reestruc
turación de la Seguridad Social 
debe ser total ' y enmarcada en el 
libre ejercicio de las libertades polí
ticas y sindicales. De ahí que dicha 
reestructuración, que es rigurosa
mente necesaria, tanto por el fondo 
como por el marco que entre la 
Seguridad Social y el sindicato ver
tical se ha practicado no pueda ser 
realizada hurtando al sindicato de
mocrático su control, máxime cuan
do el tema de la Seguridad Social 
forma parte de las cuestiones eco
nómicas a negociar entre la oposi
ción democrática y el Gobierno.

ENCUENTROS COMUNISTAS 
EUROPEOS CON EL P.C.E.

Las secciones de relaciones exte
riores de los partidos comunistas 
español, italiano y francés celebra
rán, hoy probablemente, una reu
nión en Madrid, del tipo que ya 
han venido manteniendo en ante

Las trabajadoras dé una industria valenciana

Casi un mes encerradas
En general, la con flic tipidad laboral permanece estacionaria 

compañías de subcontratas 
encerraron voluntariamenteMADRID, 8 (Logos).- Continuó estacionaria en los 

mismos niveles de dias pasados la conñictividad laboral, con 
ligera tendencia a la mejoría, habiendo descenthdo el 
número de trabajadores en paro en tres mil quinientos 
desde el sábado pasado.

Hay que reseñar como lo más 
importante durante el ultimo fin de 
semana, la normalización de 
trab^o en la recogida de basuras 
de Madrid y el fin de conflicto 
que afectaba a varias 
instalaciones de la 
“ M inerosiderúrgica de 
Ponferrada”, desde hace dos 
semanas. En Asturias, donde se 
encuentran parados ciento 
treinta y seis trabajadores del 
pozo “Polio”, se restableció la 
normalidad en las emp^sas 
“Mina Eska” construcciones 
“Tesa” y “Hunosa”.

En Vizcaya, tras llegar las 
partea a un acuerdo salarial, se 
reincorporaron al trabajo los 
obreros de la emoresa 
“Conainsa”. Sin embargo, 
ademú _de los conflictos _de 
Transportes Urbanos del Gran 
Bilbao y del conflicto pesquero 
de Ondarroa, ayer se inició un 
paro generalizado en el sector 
vizcaíno de transporte de 
mercancías y discrecional de 
viajeros, que afectó 
fundamentalmente a las

etnpresas dedicadas al transporte 
escolar y de trabajadores. A 
pesar (íe la actuación de 
piquetes, el paro no fue tot^ 
según informa el servicio 
sindical

En Madrid, siguió sin 
reiniciar su actividad laboral^ los 
trabajadores de “Cuétara” y 
vedvieron a producirse paros en 
la empresa “Marconi”, 
iniciándose tamlrién alteraciorra 
laborales por reclamación 
salarial en las empresas 
“Gartaisa” y “Confecciones 
Puente”.

En Barcelona, se produjo el 
cierre de la emçresa ‘Numax , 
en la que se venían produciendo 
alteraaonea laborales desde el 
pasado día veintiuno de enero. 
Por retraso en d pago de 
havres, se iniciaron alteraciones 
laborales en las empresa 
“Odag” y “Federico Busquet .

En Cádiz, permaneció 
estacionaria la situación en las 
empresas ‘‘Bazin’’ y 
“Acerinox”, habiendo despedido

SE ENCIERRAN 
EN UN BARCO EN 
CONSTRUCCION

GIJON, 8 (Logos)— Ciento 
sesenta trabajadores de la 
empresa “Ismael Alvarez del 
Prado” “Sucesores de José 
Antonio Díaz” y “Montajes 
Ama”, abordaron el barco 
finlandés Tolita, que se 
construye en Constructora 
Gijonesa donde se encerraron y 
se declararon en huelga de 
hambre. El motivo de esta 
acción responde a la petición de 
estos trabajadores de integrarse 
como fijos en “Constructora 
Gijonesa”, a la vez que piden 
que desaparezca el presteniismo 
laboral Al tener conocimiento 
de esta coacción loe trabajadora 
de subcontratas de montas 
navales. Montajes Ternar, 
Construcciones Metílicas Gijón 
y Montaje Roda se declararon 
en huelga, e igualmente 1.200 
trabajadores de Construedones 
Gijonesas protagonizaron un 
paro a partir de las tres de la 
tarde. A primeras horas de la 
noche, los cargos sindicales de 
Constructora Gijonesa 
juntamente con los de las

CASI UN MES 
ENCERRADAS

VALENCIA, 8 (Logas)- El 
gobernador civil recibió a las- 
trabuadoias de “Porcelana Tang 
S.L.^ para tratar de la situación 
en que se encuentra el conflicto 
a consecuencia del cual, las 
obreras se encuentran 
encerradas desde el pasado diez 
de enero. Las trabajadoras le 
expusieron que su razón de no 
abandonar el encierro, 
condición previa que exige la 
empresa para negociar, radica en 
la falta ae garantías que tienen 
en que ello se llevara a efecto.

El gobernador civil ofreció su 
colaboración de cara a la 
solución del conflicto y 
Crome rió que tratará de que en 

I reunión de hoy martes, en 
Sindicatos, los señores Lladro y 
Roca, únicos socios de esta 
empresa, negocien la 
incorporación de las 
trabajadoras de “Tang” a otros 
centros de trabajo.

A la viste de la postura 
positiva del gobernador, las

AE/8-2J

Para mantener esta reunión se es
pera que lleguen a Madrid hoy los 
secretarios de relaciones exteriores 
del Partido Comunista Italiano, Ser
gio Segre, y del Partido Comunista 
Francés, Jean Kanapa, probable
mente acompañados de otro miem
bro del PCF, J. Demi.

La misión de estos comunistas 
europeos, contra lo que se ha dicho 
en algunos medios de información, 
no es específicamente la de entre
vistarse con Santiago Carrillo, secre
tario general del PCE. Un portavoz 
de este partido no descarta, sin em
bargo, que los miembros del PCF y 
PCI mantengan una entrevista pro- r 
tocolaria con Santiago Carrillo, 
pero insiste en que su misión en 
encontrarse con la sección de inter
nacional dél "PCE, en úñá de Is 
reuniones que, con carácter casi 
periódico, vienen celebrando.

En cuanto a la posible realiza
ción de la "cumbre” eurocomunista 
de Madrid, el mismo portavoz afir
ma que en realidad solo existe por 
ahora la idea y que, en cualquier 
caso, de celebrarse este encuentro 
sería decidido en la próxima reu
nión y otra posterior, por lo me
nos, de los secretarios de relaciones 
exteriores de los tres partidos.

BILBAO, 8 (Logos).- Tuvo 
escaso eco la convocatoria de 
una huelga en los distintos 
sectores del Sindicato dri 
Transporte, que comprendía 
tanto los de viajeros, como los 
de mercancías.

Según fuentes sindicales, 
únicamente secundaron la 
convocatoria —aunque 
minoritariamente— alamos 

‘servidos escolares y otros de 
trabajadores con destino a sus 
empresas.

Los servidos de mercancías

disminución sensible fue en los 
transportes de mercancías de 
servido privado.

Se detectaron añaden las 
mismas fuentes —la actuadón de 
pimietes que trataron de actuar 
sonre los conductores de 
camiones que se hallaban de 
servido, por cuya razón el paro 
se vio incrementado, si bien 
dicha actuadcMi, a los efectos 
pertinentes es conodda i»r la 
autoridad correspondiente.

"CUMBRE" 
EUROCOMUNISTA 
EN MADRID

MADRID, 8 (Logos).- La 
celebración de una cumbre euro- 
comunista en Madrid podría set 
una de las concluciones a que 
se llegase en los contactos que 
vienen manteniendo los encarga
dos de las relaciones exteriores 
de diversos partidos comunistas 
europeos, según nos han infor
mado en fuentes del Partido Co
munista Español. De todos mo
dos, nos especifican, de momen
to, esto no deja de ser ursa supo
sición como otra cualquiera.

La idea de dicha cumbre par
tió el pasado viernes de un 
periódico italiano, que daba co 
mo fija su celebración en Madrv 
a finales del presente mes da ft- 
brero. A la cumbre acudirían a 
secretario del Partido Comunis
ta Italiano, señor BerlingMt, 
el secretario general del Parwo 
Comunista Francés, 
chais; y el secretario genera da 
Partido Corrutnista Español, se
ñor Carrillo, entre otros. No te 
citaba a Alvaro Cunhai, a sa 
cretario del Partido ComuMU 
Portugués, pues ruj se consider 
dentro de la línea del eurocomu- 
nismo de los otros partidos.

Sin embargo, la idea ¿ Î 

cumbre no es una realidad.^ 1 
está gestando, según didw i 
fitentes comunistas. Y, de toa<n 
modos, los contactos entre 
representantes de 
exteriores de los partidos 
nistas europeos no tienen 
qué Uegar a tal conclusión.
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estrictamente 
confidencial

Entre el profesorado y el Ministerio de Educación y Ciencia

imHmn EmaiiiiaiB
miembro del 
Partido Comu
nista, economista 
de prestigio 
internacional y 
multimillonario, 
acaba de declarar 
en San Sebastián 
que desde hace 
cinco años no 
presenta su 
corresprondiente 
declaración de 
rento “ya que no 
tengo por qué 
pagar impuestos 
cuando legalmen- 
te yo y mi 
Partido no 
existimos en la 
vida ciudadana'*.

Si la teoría es 
válida, el P.C va a 
tener que 
habilitar venta
nillas especiales 
para recibir 
solicitudes de 
ingreso de tantos 
modestos 
españcdes que- a 
trancas y barran
cas, c<m tribuyen 
al erario público 
líon sus aporta
ciones.

I

I

I

Lo acordaron 
por unanimidad 
~~LÓS

ABOGADOS 
EUROPEOS, 
SOLIDARIOS 
COI\I ESPAÑA

PNN de Instituto: Hoy, nueva 
reunión en el Ministerio

PNN de Universidad: Hacia 
un boicot de los exámenes 
de febrero

MADRID, 8 (Logos).- Hoy los profesores no 
numerarios de Instituto de Bachillerato celebrarán una 
nueva entrevista —la cuarta desde que se inició el conflicto— 
con los directores generales de Personal y de Enseñanza 
Media del Ministerio de Educación y Ciencia, en la que se 
espera la repetición de las posturas encontradas, mantenidas 
por las dos partes hasta el momento.

Mientras tanto, continúa la huelga de los PNN en la 
mayoría de los centros del pats, al igual que las gestiones 
para lograr una reunión con la Presidencia del Gobierno.

PNN DE UNIVERSIDAD: 
PODRIAN BOICOTEAR 
LOS EXAMENES DE 
FEBRERO

En la próxima asamblea 
nacional del Profesorado no 
Numerario de Universidad de los 
días 12 y 13 del presente mes se 
estudiará la posibilidad de 
boicotear los exámenes de 
febrero, no colaborando en su 
realización o dando aprobado 
generaL según han manifestado 
miembros de la Coordinadora

Estatal de este profesorado en 
una rueda de prensa.

Los PNN marcaron 
claramente las diferencias 
existentes entre sus puntos 
reivindicativos y los de los PNN 
de Instituto, y se refirieron 
también a la situación de paro 
en las Escuelas Universitarias de 
Formación del Profesorado de 
EGB cuyos profesores no 
numerarios tienen algunos 
problemas especiticos de su 
nivel. Los representantes de 
estas escuelas acudirán hoy al

MAGISTERIO: Exigen la 
homologación de titulaciones

Ministerio para tratar de 
entrevistarse con el director 
general de Universidades. Por 
otra parte, según fuentes 
universitarias, en algunos 
centros de la Complutense se ha 
notado un retorno a la 
normalidad de algunos de los 
profesores que estaban en

PROFESORES DE 
EGB PIDEN 
HOMOLOGACION DE 
TITULACIONES

La homologación de 
titulaciones —“un solo cuerpo, 
una sola función, una igual 
titulación” pidiendo para todo 
el profesorado de EGB de los 
distintos planes de estudio el 
título de diplomado 
universitario de las Escuelas 
Universitarias del Profesorado 
de EGB, hecho del que existen

Los padres empiezan a movilizarse 
contra la huelga de los profesores

MADRID, 8 (Logos).- Una campaña para movilizar a los 
padres de los alumnos de instituto contra “la forma 
empleada por ciertos educadores para ejercitar el derecho 
de huelga, que causa perjuicios irreparables a nuestros 
hijos”, ha sido emprendida por las asociaciones de Padr^ de 
alumnos de los Institutos Nacionales de Bachillerato Doña 
Gimena”, “Calderón de la Barca” y “Jovellanos , todos
ellos de Gijón.

Aunque en muchas 
ciudades, como en Madrid, 
apenas existen asociaciones 
de padres de alumnos en los 
centros de énseñanza oficial 
—en contraste con lo que 
sucede en la enseñanza 
privada — , las tres 
asociaciones de padres de 
Gijón, están procurando 
mover al resto de las

parte también han enviado 
al titular de la cartera de 
Educación y Ciencia. La de- 
claración dé los padres de 
Gijón, dice lo siguiente:

"Primero.— Se condena 
la forma empleada por

asociaciones y les piden que ' y
se dirijan al ministro de 
Educación y CienciaEducación

MADRID, 8 (Logos).- 
Se ha celebrado en Viena 
una reunión-cumbre de la 
aboqacía europea, 
integrada por los 
presidentes de los consejos y 
asociaciones nacionales, con 
participación de los países 
del Oeste y del Este y en la 
que participó por España, el 
presidente del Consejo 
General de la Abogacía

a d h i r i é n d I 
recia ración 
difundiendo

ose 
que 

I por

a su 
están 
toda

ciertos educadores para 
ejercitar el derecho de 
huelga, que causa perjuicios 
irreparables a nuestros hijos, 
y que por afectar a la 
educación sin ninguna duda 
la función más importante 
del Estado, debiera 
encauzarse a través de

España y que ellos por su
procedimientos menos 
lesivos.

ASALTO “ULTRA” 
A LA UNIVERSIDAD

Segundo.— Se denuncia 
el hecho de que la 
administración continua 
pagando sus haberes a 
quienes no trabajan, cuando 
cualquier otro trabajador no 
percibe su salario en 
circunstancias análogas. Esta 
práctica esta fomentando 
una situación de huelga 
crónica que puede producir 
un colapso total de las 
actividades docentes.

Tercero.— El Gobierno 
está obligado a garantizar el 
normal y continuo 
desarrollo de las clases y es 
■nuestro deber exigir el 
inmediato cumplimiento de 
esta obligación.

Cuarto.'Se afirma que la 
transición política del país 
no puede ser motivo para 
que el Estado deje de 
atender entretanto su deber 
más importante. Las 
generaciones que están 
siendo víctimas de este 
grave abandono pedirán 
cuenta estricta a todos los 
responsables.

rirecedcntes en otros cuerpos, es 
a primera de las reivindi- . 
caciones fundamentales a que ha I 

llegado la Junta Narional de la 
Asociación Nacional de dichos 
docentes en su última reunión.

La Junta expresó en las 
sesiones celebradas su no 
credibilidad a muchas de las 
promesas orales que algún sector 
de la Administración educativa 
ha ofrecido a este profesorado, 
ya que no se haq llevado a cabo 
en la mayoría de los casos.

Entre las restantes 
reivindicaciones a que han 
llegado en las diversas reuniones 
de la Junta NacionaL figuran; 
La adjudicación del coeficiente 
cuatro para todo el profesorado 
de EGB; la aplicación el criterio 
de proporcionalidad en 
complementos de plena y 
exclusiva —“a iguales 
coeficientes iguales 
complementos”— urgir de la 
Administración la participación 
del profesorado de EGB en la 
elaboración del estatuto de la 
función docente y en toda la 
legislación que afecte a dicho 
cuerpo; paralelismo de las 
pruebas y valoración de byemos 
en el concurso-oposición, al 
igual que se ha hecho a otros 
niveles docentes, mayoría 
absoluta de miembros de su 
profesorado para formar los 
tribunales de ingreso en el 
propio cuerpo; denunciar la 
injusticia del trato económico v 
estabilidad en el empleo del 
profesorado interino, 
considerando que sus funciones 
representan una solución de 
‘‘baratura’’ para la 
Administración; incrementar el 
porcentaje correspondiente a los 
trienios en base al coeficiente 
asignado al cuerpo; redactar una 
propuesta de rebaja de edad de 
jubilación tanto forzosa como 
voluntaria, estableciendo una 
escala mixta de edad y de 
servicios, y actualización de 
clases pasivas de los jubilados.

La Junta trató también otras 
cuestiones referentes a la 
inaplazable revisión pericidicas 
de las retribuciones básicas, la 
intervención del profesorado 
en la programación del 
complemento de exclusiva y 
total reconocimiento del 
bilingüismo.

La asociación no consentirá 
de la Administración maniobras 
dilatorias ni- habilidosas 
divisiones en grupos.

Finalmente, en la próxima 
semana se presentaran estas 
reivindicaciones a las 
autoridades ministeriales, así 
como las propuestas concretas 
sobre reglamento de centros, 
decreto de plantillas y 
participación de fa familia en la 
gestión de los centros.

POCAS ASOCIACIONES 
DE PADRES DE 
alumnos

Loa padres, en estos 
momentos, son espectadores 
mudos de la huelga de 
profesores no numerarios de los 
institutos de Bachillerato. En 
Madrid, tan sólo tres institutos, 
de los treinta que existen, 
cuentan con asociación de 
padres de alumnos. De una de 
ellas, en el propio centro nos 
han manifestado que no saben si 
sigue o no funcionando, pues 
esta año, no han ido, ni siquiera, 
por allí.

Por otra parte, nos informan 
en fuentes competentes que en 
Madrid capital hay reconocidas 
treinta asociaciones de padres de 
alumnos, en su mayoría centros 
de privados, pero que sólo tres 
pertenecen a padres de alumnos 
de Instituto, que es donde en la 
actualidad existen grandes 
problemas con motivo de la

Eípresidente de una de estas 
asociaciones ríos ha declarado 
que, hasta el momento, tan sólo 
han mantenido una reunión con 
los profesores numerarios del 
centro, a quienes plantearon la 
posibilidad, de al^na manera, 
las horas que dejan libres la 
huelga de los profesores. Los 
numerarios discutieron la 
propuesta, pero no la aceptaron 
porque sería ir, interpretaron, 
en contra de loe profesores. En 
el centro citado, según el citado 
presidente, se tiene una hora de 
clase, de las cinco habitualmente 
programadas.

En otro gran instituto de 
.Madrid, dijeron a Logos que 
cualquier dificultad que tienen 
con los alumnos la resuelven 
directamente con el padre del 
muchacho afectado. Y lo mismo 
sucede con las quejas que 
presentan los padres.

Finalmente, en el centro 
Carlos III, de Arcos de Jalón, en 
el Gran San Blas, manifestaron 
que la asociación estaba en 

- trámite.

Española, don 
Pedrol Rius.

Antonio

Los reunidos acordaron 
unánimemente expresar su 
solidaridad al pueblo 
español y de felicitar al 
decano de la ¡unta de 
Gobierno del Colegio de 
Abogados de Madrid, por lo 
que calificaron de valiosa y 
firme actitud profesional 
con motivo del asesinato de 
los letrados iaboralistas.

La cena de clausura 
estuvo presidida por el 
ministro de Justicia de 
Austria.

XVIII CAMPAÑA 
CONTRA EL 
HAMBRE EN EL 
MUNDO

"Le meyor contemn 
Tación et le miterie humana"
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"La serenidad de estudiantes y 
profesores salvó la difícil 

situación" (Jiménez de Parga)
BARCELONA, 8 (Europa Press).— En relación con 

los incidentes registrados a última hora de la tarde de 
ayer en el edificio central de la Universidad de 
Barcelona, el rector en funciones de dicha Universidad, 
doctor Manuel Jiménez de Parga, ha precisado a un 
redactor de Europa Press, los siguientes extremos:

"Gracias a que se adoptaron medidas, el hecho no 
revistió caracteres de gravedad extrema. En la mañana de 
ayer, lunes, teníamos noticias por diferentes conductos, 
de que un grupo de ultra-derecha asaltaría la 
Universidad. Desde el rectorado informamos a la 
Jefatura Superior de Policía y se montó un servicio de 
vigilancia en el exterior del edificio de la plaza de la 
Universidad. .

"El gran asalto proyectado se convirtió en una simple 
invasión con pintadas en las paredes, lanzamiento de 
octavillas y una ejthibición de violencia. 
Afortunadamente, nada más. La serenidad de la inmensa 
mayoría de los estudiantes y profesores -que no 
cayeron en la trampa de replicar a la violencia con 
violencia— salvó la difícil situación creada por estos 
extremistas de la derecha”.

En relación con los hechos, algunos medos 
informativos de esta ciudad señalan que *anos de los 
integrantes del comando asaltante fueron identificados 
por diversos estudiantes. Concretamente se señalados, 
uno de ellos el que parecía mandar al grupo, asi como 
dos estudiantes que vjl el año anterior fueron 
denunciados por una acción semejante a la de ayer.

La «ikurriña», a 
referéndum en Bilbao

BILBAO/8 (Logos).— 
Once representantes de las 
juntas municipales del 
Partido Nacionalista Vasco 
de Vizcaya, han hecho 
pública una carta abierta 
dirigida al alcalde de Bilbao, 
como respuesta a sus 
palabras del pleno municipal 
del pasado día 3. sobre el 
uso de la ikurriña.

Ante las manifestaciones 
del alcalde de que se 
conozca la opinión popular 
a través de una consulta en 
referéndum, los comunicantes 
dicen que "aceptamos el 
reto y estamos dispuestos a 
que se convoque el 
referéndum popular sobre la 
ikurriña a condición de que 
sea un auténtico 
referéndum, con todas las 
garantías y solemnidades 
que debe rodear a una 
consulta popular”. Piden 
"que los partidarios de la 
ikurriña puedan también 
acceder a la prensa, radio y 
televisión, corriendo el 
a vu nta miento Con el pago

de tales espacios de 
propaganda.

Que los partidarios de la 
ikutrina puedan efectuar sin 
cortapisas su propaganda 
por calles y domicilios.

Que se convoque el 
referéndum con 15 días de 
antelación, por lo menos, a 
la fecha de su celebración.

Que se celebre el 
referéndum en día 
láborable, en las rñismas con
diciones en las que se 
celebró el anterior.

Que en dicho referendum 
se pregunte no sólo si el 
ciudadano bilbaíno es o no 
partidario de que la ikurriña 
ondee en su ayuntamiento 
sino también si el ciudad an o 
respalda o no la legitimidad 
del actual alcalde y de los 
actuales concejales del 
Ayuntamiento de Bilbao.

En estas condiciones 
— añaden— estaríamos 
plenamente de acuerdo con 
la celebración del 
referánduni que usted 
anunció en su discurso det

pleno municipal del pasado 
tres de febrero”.

Por su parte, cuatro 
partidos políticos 
— Democracia Cristiana
Vasca, 
Vasca,
D e m o* c rata

Acción Liberal 
Partido Social

Español y
Partido Democrático 
Popular— han hecho pública 
otra nota que dice: "Ante la 
decisión adoptada por el 

'Ayuntamiento de Bilbao de 
someter a referéndum la 
utilización de la ikurriha, 
estos partidos hacen público 
el siguiente comunicado.

1 .— Si, como esperamos, 
el referéndum se realiza en 
las condiciones mínimas 
imprescindibles de 
imparcialidad, participarán 
activamente en el mismo.

2 .— Consecuentes con su 
ideología, la campaña se 
resumirá en la expresión 
“Euzko Ikurriña, Bai y 
Espanoiakoa Be Bai”, es 
decir: "La Bandera Vasca, 
SG la Española, támbién”.
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GUTIERREZ MELLADO

. PREKIOS

Mañana, «i 
mediodía, tendrá lugar 

en el Monasterio de Nuestra 
Señora de Cogullada la 
entrega de premios del 
concurso de Prensa y Radio, 
convocado por la Caja de 
Ahorros de Zaragoza, 
Aragón y Rioja, con motivo 
de la conmemoración de su 
Centenario.

Espléndida ha sido en 
esto, como en todo, la 
mencionada Institución: No 
conozco ningún certamen de 
este tipo con tan sugestivos 
alicientes y tan minim» 
exigencias. Lo que de ningún 
modo quiere decir que los 
trabajos galardonados no 
sean meritorios, que lo son, 
y mucho, sin duda alguna.

! Magníficos los artículos 
periodísticos de Adrián 
Guerra, de Angel de Uña y 
de los demás concursantes 
premiados. Estupenda la 
aportación de Radio 
Zaragoza, que suma este 
galardón a su brillante 
palmarès.

-Y pródiga y 
I complaciente ha sido la Caja 
I con ios que vertieron sus 
i entusiasmos literarios y 
I radiofónicos en ponderar su 
I labor ancha, multiple, 
I colosal.
I Nobleza obliga; y en esta 
I ocasión ha hgbido una justa 
I c or r esp on dencia de 

atenciones.
I -Aunque la convocatoria 
1 del concur» -me dice 
I un participante era atractiva, 
I quizá lo fuera tanto o más lo 
I agradecido del tema; amplio, 

rico en facetas, en vivencias, 
1 en inquietudes, en logros... 
I Certera apreciación y 
1 justa. Como justa creo que 
I ha sido la decisión del 
I Jurado calificador, al ^e a 
I la hora de la nómina de 
I concursantes premiados, no 
I le han dolido prendas.
I - i Cuánto siento el no 
I haberme presentadol , -me 

I dice alguien-. Seguro que 
I también hubiera obtenido 
I premio, con la única 
I condición de que su trabajo 
I hubiera sido digno. Esta es, 

al menos, la impresión 
general en los profesionales

I de Prensa y Radio.
I - Pero, ¿es que ignoraba 

usted la gentil y
I complaciente idiosincrasia de 

esta entidad?. Aquí tiene 
usted la prueba.

I i Una prueba! . Pero hay 
I tantas...Algunas o muchas de 
I ellas, -nunca todas-, se 
I exponen y se ponderan, se 
I elogian y se agradecen en los 
1 trabajos premiados. Y otras, 
I a ia vista están, manifiestas, 
I permanentes en ia labor 
I diaria, constante, de esta 
I Institución centenaria, i Que 

ipilo sea enhorabuena, y el 
I premio a los galardonados! .

LEA LOS LUNES

En sus palabras a estas 
representaciones de tas 
fuerzas armadas, el teniente 
general Gutiérrez Mellado 
ha expuesto las líneas 
fundamentales trazadas por 
el Gobierno para acometer 
la solución de los problemas 
que afectan a los Ejércitos.

Tras r ef erirse al 
“enterado” dado por las 
fuerzas armadas a las 
directrices emanadas de la 
Corona y a la solemne 
promesa de cumplirlas, pasó 
a analizar las medidas ya 
adoptadas y proyectos en 
curso, resaltando en primer 
lugar la importancia de la 
Comisión Delegada del 
Gobierno para Asuntos 
Militares, recientemente 
creada, que en menos de 15 
días ha tenido ya dos 
importantes reuniones y que 
demuestra la decisión del 
Gobierno de dar solución 
ufgente y prioritaria a los 
problemas de las fuerzas 
armadas.

Resaltó como principales 
medidas en curso:

—La configuración de los 
jefes de Estado Mayor de los 
Ejércitos de Tierra y Aire, 
en analogía a como lo había 
instituido Marina ya en el 
año 1970, como primeras 
autoridades de las cadenas 
de mando militar respectiva 
de cada Ejército.

La solución dada, con un 
reciente real decreto, al 
problema de los objetores 
de conciencia, tratando de 
permitir que adecúen sus 
convicciones a sus deberes 
ciudadanos. Señaló que la 
respuesta a este problema 
tal vez exija retoques 
progresivos según vaya 
aconsejando la experiencia.

— El proyecto de 
disposición reguladora de la 
participación en política de 
los militares, “que espero 
ver pronto publicado” 
presidido por el espíritu de 
mantener “ia obligada 
neutralidad de los Ejércitos 
ante las opciones políticas 
temporales de gobierno que 
respeten la legalidad y 
admitan los principios 
fundamentales de soberanía, 
unidad, integridad, 
seguridad de la patria, y 
libertad de sus ciudadanos’^ 
y en concordancia con el 
Pacto Internacional de 
Derechos Civiles y Políticos, 
recientemente suscritos por 
España.

—La reorganización del 
Ministerio del Ejército, 
recientemente aprobada en 
Consejo de Ministros.

—La regulación y mejora

DIUIUIH
de los Ejércitos ante las 
opciones políticas

“Que las muertes ocurridas 
sirvan para unirnos en el 
destierro de ta violencia ”

SEVILLA, 8 (Cifra).- “Dejemos de una vez de prestar 
un oído fácil' a los que todo lo que se hace les parece mal o 
sienten miedo al qué pasará, a los derrotistas o predicadores 
de grandes desventuras y a los que con su pasión política 
desmesurada, impuesta por propagandas demoledoras, 
dañan gravemente nuestra unidad y la confianza en el 
mando", ha dicho el vicepresidente primero del Gobierno 
para Asuntos de la Defensa, teniente general Gutiérrez 
Mellado, en una reunión que tuvo lugar ayer a mediodía en 
la Capitanía General de Sevilla con una nutrida 
representación de los altos mandos, jefes, oficiales y 
suboficiales de la Segunda Región Militar, la Segunda 
Región Aérea y Zona Marítima del Estrecho.

de diversas escalas de los 
Cuerpos de Suboficiales y 
Especialistas de los Ejércitos 
de Tierra y Aire.

—La actualización de la 
ley 32/71 que “nos 
permitirá, dentro de un 
concepto de administración 
rigurosa, acertada, selectiva 
y progresiva, dotar de 
armamentos y material 
moderno a nuestras 
unidades con una garantía 
de continuidad que alcanza 
hasta el año 1982” y que 
evita “la paralización casi 
total que amenazaba a los 
programas en curso”.

— La estructu ración 
orgánica de la defensa, que 
se irá plasmando en distintas 
disposicioneslégales.

— La administración y 
dirección unificada de los 
Ejércitos.

— La definición del 
objetivo de fuerza conjunto, 
teniendo en cuenta el 
concepto coste/eficacia.

—La dosificación interna 
de cada Ejército para con
seguir unidades ágiles, 

dinámicas, operativas y 
proporcionadas a cada 
momento y cada época.

Pasó el general Gutiérrez 
Mellado a continuación a 
tratar las medidas de 
carácter socioeconómico 
que posibiliten a 
los componentes de los 
Ejércitos una situación 
adecuada al ámbito en el 
que deben vivir durante el 
servicio activo, cuando se 
retiren, y para sus familias 
cuando ellos falten.

Al referirse a la serie de 
medidas tendentes a mejorar 
el campo de la enseñanza y 
de la formación de los 
cuadros de mando, su 
selección y destino que “ha 
de llevarnos a un 
rejuvenecimiento progresivo 
sensible de las escalas”, el 
vicepresidente fue 
categórico: “Una vez más he 
de afirmar rotundamente 
que no se trata de echar a 
nadie, ni de cargarnos tales 
o cuales promociones; 
mienten, repito mienten, 
quienes así lo dicen, y faltan 
a ia disciplina y buen orden 
de los Ejércitos quienes lo 
consienten y propalan.”

Pidió después la entrega 
particular y absoluta, “cada 
uno en su puesto” a la tarea 
colectiva que nunca podría 
ser obra de una persona u 
organismo aislado.

Insistió después en la 
necesidad de una 
información diáfana que, 
por la vía de mando, ha de

SEVILLA. — El vicepresidente del Gobierno teniente general Gutiérrez Mellado durante su visita a 
las instalaciones de la factoría industrial de la Empresa Nacional Santa Bárbara de Guadaira, donde se 
fabrican los carros de combate "AMX - 30" (Foto Cifra)

llegar a tódos los 
subordinados, así como la 
que debe funcionar en 
sentido inverso, siempre por 
los cauces reglamentarios, 
para que todos los 
problemas sean estudiados a 
fondo con todos los datos 
precisos, evitando errores en 
la decisión de los mandos.

Tras exaltar la figura del 
Rey y la decisión del 
Gobierno y de su presidente 
de alcanzar el objetivo de 
“consolidar la Corona para 
la etapa que ahora empieza, 
farantizando una nueva 
arga época de paz y 

prosperidad”, se refirió a la 
última alocución del 
presidente del Gobierno a la 
nación entera: “De 
entreguismo, nada; de 
concomitancia o actitudes 
tibias, nada, de 
despreocuparnos ante los 
grandes problemas que 
pueden rozar ia unidad, 
independencia y seguridad 
de la patria, nada.”

Dijo después: “Dejemos, 
pues, de una vez, de prestar 
un oído fácil a los que todo 
lo que se hace les parece mal 
o sienten miedo al qué 
pasará, a los derrotistas o 
predicadores de grandes 
desventuras y a los que con 
su pasión política 
desmesurada, impuesta por 
propagandas demoledoras, 
dañan gravemente nuestra 
unidad y la confianza en el 
mando.”

Habló encendidamente 
del patriotismo del 
presidente y de los 
miembros del Gobierno del 
que forman parte cuatro 
ministros militares “cuyo 
historial profesional, que 
apunta ya al final de nuestra 
carrera, será análogo a la 
mayoría de los oficiales a 
los que pudiéramos calificar 
como de la mitad de la 
clase, pero no admitimos 
nos aventaje nadie en amor 
a Espana, a nuestro Rey y a 
los Ejércitos”; “nadie, pues, 
piense que se va a cometer 
el error de bajar un ápice la 
guardia de nuestra misión 
sagrada de garantizar el 
honor, la soberanía, la 
independencia e integridad 
de nuestra patria”.

ENSEÑANZAS
Ofrecese estudiante dar 
clases EGB. Teléfono 
352620.

Por último, repasó los 
graves acontecimientos 
acaecidos últimamente y 
que motivaron un 
aplazamiento de su 
proyectado viaje anterior a 
Sevilla, días atrás.

Tras ratificar la firme 
decisión del Gobierno de 
proseguir en el camino 
emprendido, terminó 
diciendo: “Que las muertes 
ocurridas sirvan para 
unirnos en el destierro de la 
violencia; que el pronto 
restablecimiento de los 
heridos sea sinceramente 
deseado por todos; y que las 
personas secuestradas, que 
se sabe que están bien 
físicamente, lo que supone 
una alentadora esperanza. 

LOS 7 INUTILES 
"PAQUETES" DE MEDIDAS

ECONOMICAS

E
spaña entera contempla cejijunta el 
panorama económicOf la inflación, la crisis y 
la carestía de la irida tienen preocupado al paü.

Siete han sido los paquetes de medidas 
económicas dictados desde el comienzo de la crisis 
económica y los problemas económicos siguen sin 
ser resueltos, afirma el economista Ramón 
Tamames en una entrevista que publica “El 
Europeo”.

Señída que la economía española se halla en 
estos momentos en una situación de estancamientó 
de actividad, paro creciente, elevada tasa de 
inflación y un endeudamiento que se sitúa a 
niveles preocupantes.

Respecto a los paquetes económicos de la crisis, 
cita Tamames los siguientes: dos de Barrera de 
Irimo, en 29 de octubre y 30 de noviembre de 
1974; los de 7 de abil y 19 de noviembré de 1975, 
de Cabello de Alba; el paquete de 7 de marzo de 
1976, enviado en dicha fecha a las Cortes por 
Vülar Mir. Cita como último paquete el del 8 de 
octubre pasado, limitado a algunos aspectos 
bursátiles, y que no tuvo gran eco en el mundo 
económico.

De cara al futuro, el economista propugna 
como medidas para la salida de la crisis el 
restablecimiento de la confianza con la lucha 
antiinflacionista, impulsar la demanda de bienes de 
consumo de relanzamiento de la inversion, 
basando la política económica en libertades plenas.

puedan reintegrarse a sus 
hogares, como se está 
pidiendo unánimemente por 
el pueblo, consiguiéndose 
así que en el orden y ia paz, 
la generosidad y la 
concordia sean ya 
apIicabTfS",' y lograr un 
verdadero clima de 
convivencia nacional.”

“El dolor de España, el 
sacrificio y la abnegación de 
las fuerzas de orden público, 
a las que los Ejércitos 
apoyan moral y, si fuera 
preciso, también 
materialmente, y el mensaje 
firme del presidente del 
Gobierno, son garantías de 
que España seguirá su 
camino hacia el futuro que 
ella merece.”
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Además de las fotografías en su cautiverio

Hay una entrevista
En las fotos el secuestrado aparece con buen aspecto

Los GRAPO, a ''Gaceta Roja
"Es casi imposible que la policía lo descubra. Hemos 
tomado medidas para que no le puedan recuperar 
vivo a no ser canjeándolo por otros presos”

MADRID, 8 (ARAGON/expres).- La carta del general
Villaescusa al teniente general Gutiérrez Mellado, cuya 
existencia fue confirmada ayer mismo en Sevilla por el propio 
vicepresidente para asuntos de la Defensa, ha introducido un 
nuevo elemento especulativo en el caso de los secuestros del 
GRAPO que, como se sabe, guardan silencio desde el pasado 
28 de enero. El contenido del mensaje, que se guarda en un 

momentos objeto de las másriguroso secreto, es en estos 
diversas hipótesis.

entrevista y fotos 
de oriol

Actas del tiempo que llaman de
la reforma" 
"Arriba".

en el diario

que tuviéramos mucha esperanza 
de que se publicase, pese al 
carácter informativo y 
aclaratorio de las preguntas y 
respuestas..."

cuerpo. Otrocuerpo a

En otro orden de cosas, 
parece confirmarse la existencia 
de unas fotografías del Sr. Oriol 
tomadas en su cautiverio, en las 
que aparece solo —sin el general 
Villáescusa— y además 
acompasadas de una cinta 
magnetofónica y unos folios de 
papel en ios que se contienen 
una entrevista mantenida con el 
presidente del Consejo de 
Estado. A este respecto, el 
vespertino madrileño 
"Informaciones" informaba ayer 
que "la veracidad de la entrevista 
ha podido ser demostrada por 
los siguientes elementos de 
juicio: unos folios escritos con 
preguntas al señor Oriol y con 
sus respuestas, una cinta 
magnetofónica con la voz del 
señor Oriol perfectamente 
identificable, y a la de otra 
persona no identificada, cinta de 
la que se transcriben las 
preguntas y respuestas escritas 
en los folios, y algunas fotos de 
bastante calidad, en las que el 
secuestrado aparece con un buen 
aspecto y con un jersey de cuello 
cerrado. Todo este material ha 
llegado a la revista barcelonesa 
"Noticias" editada por ®l mismo' 
grupo de "Interviú".

Durante el 
semana circuló

pasado fin de 
por Madrid la

noticia —no confirmada— de que 
la entrevista y las fotos habían 
sido vendidas a "Le Nouvel 
Observateur" de París. Enviados 
de varios periódicos españoles se 
desplazaron inmediatamente a la 
capital francesa, donde el 
subdirector de la publicación 
antes citada desmintió que su 
revista poseyera la entrevista.

En la entrevista con los 
G.R.A.P.O., que publica "Gaceta 
Roja", éstos afirman que 
"respecto a la posible ejecución 
de Oriol, no cabe duda de que 
eso en estos momentos sería 
para el Gobierno una salida, 
mala, pero salida al fin y al cabo. 
Retener a Oriol no sólo pone en 
evidencia la debilidad del 
régimen que no "consigue 
eliminar el problema ni dar con 
él, sino que es una baza muy 
importante que tenemos, y que 
tiene el pueblo, para lograr la 
liberación de los presos".

enfrentamiento cuerpo a cuerpo 
se produjo cuando llegó el coche 
de la Guardia Civil, uno de los 
tricornios se lanzó 
inmediatamente hacia los 
nuestros, pero cayó sin lograr 
herirlos".

Sobre los atentados del 28 de 
enero, la agencia Pyresa ha dado 
una versión coincidente en 
algunos puntos con la de los 
GRAPO a "Gaceta Roja".

A estos efectos, Pedro 
Rodríguez, en su relato, hace
referencia 
cercano a 
Roja''

también a alguien 
la revista "Gaceta
que

clandestinamente 
Comunista

publica 
el Partido 

de España
(reconstituido) y que coincide 
"tomando una copa" con 
alguien cercano a la editorial 
Zeta, el grupo que edita las 
revistas "Noticias" e "Interviú".

HABLAN LOS G RAPO

"Informaciones", por su 
parte publicaba ayer un extracto 
de la entrevista publicada por 
"Gaceta Roja" con miembros 
del GRAPO

DE UNO A CUATRO 
MILLONES

Igualmente el periódico 
señala que "se habla de que la 
persona que sirvió de enlace 
entre la revista "Noticias" y el 
punto originario de la entrevista 
fue el escritor Eliseo Bayo, al 
que se ha sido imposible 
localizar en est^^s últimos días. 
Al parecer, la revista "Noticias", 
que es semanal y acaba de salir a 
la calle, encuentra dificultades 
administrativas para publicar en 
exclusiva la entrevista con el 
señor Oriol, por cuyos derechos 
de publicación los autores o 
intermediarios han pedido 
cuatro millones de pesetas, si 
bien ese no es el problema básico 
(repetimos que hay dificultades 
administrativas), porque además 
al precio final podría quedar en 
un millón de pesetas, según 
cuenta el periodista Pedro 
Rodríguez en su sección de

"Una revista legal, con la que 
indirectamente habíamos 
entrado en contacto —dice 
"Gaceta Roia"—, se prestó a 
publicar el trabajo que sigue, 
junto con una entrevista con 
nuestro prisionero Oriol. No es

"¿Tan seguros están de poder 
retener a Oriol? "

"Hombre, es casi imposible 
que la policía lo descubra. Claro 
que no hay que descartar que 
dieran con él por algún golpe de 
suerte... Pero hemos tomado 
medidas para que no le puedan 
recuperar vivo a no ser 
canjeándolo por otros presos".

LOS ATENTADOS CONTRA 
LA FUERZA PUBLICA

Sobre el armamento que 
utilizan, dicen que en el último 
atentado contra los guardias 
civiles y Policía Armada 
utilizaron "pistolas y una bomba 
db mano contra un vehículo de 
la Guardia Civil. Empleamos 
pistolas para mayor precisión... 
Por cierto que en la acción 
contra los guardias civiles, éstos 
ya estaban prevenidos, y según 
entraban nuestros soldados, un 
tricornio comenzó a soltar 
ráfagas hacia la puerta. Faltó 
muy poco para que uno de los 
nuestros fuese alcanzado, pero se 
tiró ai suelo y los dos guardias 
civiles fueron eliminados a muy 
corta distancia, prácticamente

La agencia afirma que no se 
utilizaron "Mariettas" sino 
pistolas-ametralladoras de 
fabricación nacional, y que "en 
el atentado de la carretera de 
Andalucía estuvo a punto de 
morir uno de los asesinos y otro 
de ser detenido". Los hechos, 
según Pyresa, ocurrieron así:

Entraron dos individuos al 
"hall" de la estafeta de Correos. 
Los guardias civiles de servicio se 
encontraban junto a la puerta, y 
otro, al fondo del "hall", junto a 
los cajetines del apartado de 
Correos. Los dos terroristas se 
colocaron en el mostrador, en la 
ventanilla de giros. Uno de ellos 
tomó un impreso y se dirigió 
hacia la altura donde estaba el 
guardia civil del fondo, donde 
existe una mesa. Escribió sobre 
el impreso y, al parecer, se 
equivocó —la treta era confiar al 
guardia— y tiró el impreso a la 
papelera. Regresó a retirar otro 
impreso. Esta era la consigna. Al 
mismo tiempo, los dos 
terroristas sacaron sus pistolas, 
disparándolas contra los guardias 
civiles. El de junto a la puerta, 
recibió una fuerte rociada de 
balas, cayendo desplomado al 
suelo. El de junto al apartado de 
Correos sólo recibió un impacto 
de bala en el pecho, porque el

arma se le encasquilló al asesino; 
no obstante, cayó al suelo. En 
esta caída le dio tiempo a 
disparar su metralleta, que hizo 
siete impactos en la madera del 
mostrador, y estuvo a punto de 
herir a su agresor. Este se 
precipitó sobre el guardia, le 
arrebató la ametralladora y con 
ella, a fuerza de golpes en la 
cabeza, le mató. En la huida se 
encontraron en la puerta con el 
conductor de la Guardia Civil. El 
conductor pudo retener, 
abrazado por el pecho, a uno de 
los agresores, en tanto que el 
otro huyó hacia adentro de la 
barriada, portando una de las 
metralletas -le los guardias, que 
luego sería la del guardia civil 
muerto a golpes. El terrorista 
atrapado disparó un tiro sobre el 
guardia civil que lo recibió en el 
pecho y consiguió deshacerse de 
él, huyendo hacia la carretera, 
donde le esperaba un coche tipo 
funerario. Entre tanto, el 
sargento, desde el coche oficial, 
avisaba por telefono de la 
agresión. En ese momento, el 
coche funerario pasó por su lado 
y sus ocupantes le arrojaron una 
granada tipo "Op-3" que alcanzó 
de lleno al suboficial.

Según Gutiérrez Mellado [=

El terrorista que huyó por el 
interior de la barriada arrojó la 
metralleta detrás de un "600", 
volviendo a salir más tarde a la 
carretera de Andalucía, muy 
próximo a las inmediaciones de 
la Residencia Primero de 
Octubre. En uno de los accesos 
viarios de los caminos laterales a 
la autopista de la carretera de 
Andalucía —justo enfrente del 
establecimiento hospitalario— se 
encontró un "Seat 1430" tipo 
familiar, de color amarillo, cuya 
carrocería estaba muy sucia, así 
como las placas de la matrícula 
manchadas de barro.

Uillaescusa y Oriol «están bien»
MADRID, 8 (Logos).- El vicepresidente 

del Gobierno para Asuntos de la Defensa, don 
Manuel Gutiérrez Mellado, recibió el pasado 
sábado una carta breve y autógrafa del tenien
te general Villaescusa Quilis, secuestrado 
desde el pasado día 24.

El mensaje que el presidente del Consejo 
Supremo de Justicia Militar ha enviado al se 
ñor Gutiérrez Mellado, fue depositado en el

buzón del domicilio particular de uno de los 
ayudantes del secuestrado. La carta llegó pos
teriormente a la sede de la vicepresidencia 
primera del Gobierno y fue trasladada al des
pacho oficial del vicepresidente primero.

Al parecer la carta, que no va fechada, y 
cuyo contenido es ambiguo, está dirigida, de 
forma personal, al teniente general Gutiérrez 
Mellado.

La existencia del mensaje ha sido confir-

mada por el vicepresidente primero quien se 
encuentra en Alcalá de Guadaira (Sevilla), a 
donde se ha trasladado para visitar los talleres 
de montaje de carros de combate "AMX-30". 
Incluso, durante su discurso en Capitanía 
General, el teniente general Gutiérrez Mellado 
hizo votos por que "las personas secuestradas, 
que se sabe están bien físicamente, lo que su
pone una alentadora esperanza, puedan reinte
grarse a sus hogares".
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LEIVIÑA RECHAZO CINCO 
MILLONES POR NO 
DESNUDARSE EN EL CINE

SERRAT NO QUIERE HACER 
TRAMPAS AL PUBLICO
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el Nuevo Monumental

IENTRAS que Román Polansky pasea su 
amargura y soledad por el mundo. 

recordando a su Sharon Tate del alma, Charles 
Manson, el autor de la masacre en aquél verano del 
69, muere lentamente, gravemente enfermo, 
padeciendo una esquizofrenia incurable, porque 
sólo de locos puede tratarse lo que Manson intentó 
como jefe de un clan tirando a satánico. Tratando 
de destruir a cuántos le rodeaban, su fuerza era tal 
que tenía seguidores, drogadictos todos ellos, a los 
que mandaba y organizaba como si de un 
verdadero ser superior se tratara. Su muerte, que es 
lenta y penosa, parece como un verdadero castigo 
a su perversidad, a su afán destructor, a los 
mandatos que, según él, recibía de parte del 
demonio.

•
 Tomás Aznar, directoi de “ j Viva-muera 
don Juan! ” y antes de “El libro del buen 

amor”, me contaba ayer que Leiviña rechazó cinco 
millones de pesetas por no interpretar su “Don 
Juan” ya que tenia ciertas escenas de desnudo. En 

su lugar, Lorenzo Santamaría, el cantante, ha sido 
el arrojado intérprete al que tenemos ahora, junto 
a Angela Molina, muy en desnudo natural y en

inicio de empezar a ejercer el amor. La pehcuia va a 
dar mucho que hablar; entre otras cosas, porque 
Don Juan, en esta ocasión, le tira los tejos a don 
Luis Mejias. En fin, ver para creer. Vida de otro 
famoso, pero más actual, llevada al cine, será la de 
“El Lute”, interpretada por Juan Luis Gallardo si 
es que a "El Lute” con esto de la amnistia, no lo 
sueltan, que entonces sería él mismo el 
protagonista. Pero el caso está muy verde porque 
una pena de muerte conmutada es muy difícil de 
rebajar. Claro está que casos peores se han visto.

“El Lute”, para rïo aburrirse ha escrito un libro y 
todo, cuyos derechos ya los tienen unos alemanes 
y americanos. Como se editará tarrbien en español, 
podrá ser un bombazo porque la imagen del 
“quinqui”, aunque ha perdido actualidad por los 
muchos acontecimientos ocurridos en el país, 
todavía sigue teniendo fuerza para los morbosos 
amantes de la literatura barata de robos y 
asesinatos, huidas de la cárcel y, mientras tanto, 
amor a escondidas. La película puede ser un 
aliciente para el recuerdo, 
capturen a “El Rubio”, que 
literatura, por supuesto, y a

asi como cuando 
también tendrá su 
todo trapo.

Se ha inaugurado en Madrid
con “Divinas palabras”, de Valle Inclán, con Nuria 

Espert de protagonista. La noche del estreno hubo ciertos 
claros en las butacas y es que me dijeron que muchos 
habían tenido miedo en acudir al estreno por lo que a 
Nuria se refería y porque el teatro está situado en la calle 
de Atocha, al lado de donde asesinaron a los abogados 
laboristas. El día antes fue el entierro y Madrid no estaba 
en aquéllos días para bromas. Yo asistí sin riesgo alguno, 
porque quitando algún pateo que otro no pasó nada más. 
Buen p^cipio de este gran Monumental, que luego 
seguirá línea distinta y ambientado en el gran espectáculo 
musical e internacional autorizado para todos los 
públicos. Matías Colsada y Arturo Castilla entienden 
mucho de todo esto y lo sacarán adelante con gran 
dignidad

SEGUN "INFORMACIONES"

Tres mil 
agentes secre
tos, en España

PERTENECEN A LA C.I.A.
Y A LA D.I.A.

MADRID» 8. (Logos). —“informaciones'publicaba 
ayer la siguiente información.

En medios próximos a los servicios de seguridad 
españoles existe constancia fehaciente de la intensa 
actividad desplegada en nuestro país por algunas centrales 
de espionaje especialmente las americanas C.I.A. (Agencia 
Central de Inteligencia) y D.I.A. (Servicio de Inteligencia de 
la Defensa), y, en menos medida, soviéticas.

Con esto de las madres solteras, Mari Carmen, la de 
los muñecos, que es también divertidísima en su vida 

particular, dice que le gustaría tener un hijo, pero antes de 
llegar a la edad de su "doña Rogelia’’. A Mari Carmen, 
pendiente de su madre, los suyos y su mucho trabajo, no 
le queda tiempo para noviazgos, y, como es serena, quiero 
imaginar que cuando sea madre antes habrá pasado por el 
oltar, vestidita de blanco y con banquete de canapés 
donde todos nos pondremos moraditos.

La noche madrileña se ha alegrado con b presence de 
Juan Manuel Serrat, quien no quiere saber nada de 

actuaciones personales por no hacer trampas a su público 
y darles la .tabarra con canciones nuevas y no las de 
siempre que serán las que, en el fondo, le pedirán al 
"noi"'

Polémica, pero sin llegar a los tribunales, entre 
Pedrito Ruiz y Juanito Navarro. Resulta que los dos 

en su “show” dicen lo de “eres más lento que la saga de 
los Rius”. Y, ahora, a adivinar quién ha sido el padre de la 
frasecita.

Por lo que respecta a la 
actividad de las centrales 
americanas, los mismos medios 
ponen de relieve que la 
presencia de sus agentes en 
España tendría un sentido 
diametralmente opuesto al 
apuntado por amplios sectores 
de la prensa nacional e 
internacional, que han 
coincidido reiteradamente en 
señalar la posibilidad de que 
determinados servicios 
extranjeros pudieran estar 
implicados, de alguna manera, 
en un proceso de 
desestabilización de España.

Un redactor de 
“Informaciones” ha podido 
saber, en fuentes de absoluto 
crédito, próximas a círculos 
policiales —aunque no ejecutivos 
ni del más alto nivel—, que si en 
el momento de producirse la 
muerte del almirante Carrero el 
número de agentes que 
operaban en España rebasaba 
ampliamente el millar, en estos 
momentos la cifra podría 
aproximarse a los tres mil.

Se trata de miembros de la 
C.I.A. y de su paralela militar, la 
D.I.A., cuya actividad 
permanente en nuestro país 
viene oficialmente justificada 
por la presencia de instalaciones 
militares americanas en suelo 
español. El número de agentes 
de ambas organizaciones —se 
cree saber en estos círculos— se 
habría incrementado 
sensiblemente a partir del 
secuestro del señor Oriol, en 
cuya búsqueda —así como en la 
localización del paradero del 
teniente general Villaescusa 
participarían activamente 
importantes contingentes de 
ambas organizaciones, en 
estrecha colaboración con los 
correspondientes servicios 
españoles, a los que tendrían al

Encuentro con jose Rubio, contento el hombre' 
porque “Enseñar a un'slnvergüenza”, después de ocho 

años largos, le sigue dando buenas pesetas. Cuando no en 
Madrid, en provincias. Pepe no se cansa y el público al 
parecer tampoco. Este es un filón de mucho cuidado en 
favor de un teatro popular, del que dicen ahora que no se 
lleva: pero miren ustedes por dónde, popular o no, están 
haciendo rico al actor, que se ha comprado su buen chalet 
en El Escorial, su buen piso en Madrid, y con una cuenta 
corriente muy envidiable sobre todo para ciertos 
compañeretes suyos con mucha publicidad y “pose" y sin 
un real que llevarse al bolsillo, que se dice.

corriente de los resultados de 
sus investigaciones.

La actuación concreta de ios 
hombres de la D.I.A., adquiere a 
este respecto un relieve muy 
especial, dado que esta agencia 
haoría detectado —se asegúra
la presunta participación del 
G.R.A.P.O. en tres aparentes 
intentos de sabotaje, frustrados 
recientemente en la base naval 
americana de Rota.

La investigación abierta con 
este motivo está contenida en 
un amplio “dossier”, que, según 
estas noticias, obra ya en poder 
de las autoridades españolas, y 
concretamente en las manos del 
ministro de la Gobernación.

Por último, las mismas 
fuentes, según el “Diario de 
Barcelona” del último sábado, 
han indicado que los servicios de 
inteligencia de la República 
Federal de Alemania habrían 
entregado en la ultima semana 
de enero un amplio informe a 
sus homólogos españoles, en el 
3ue se contempla una relación 

e personas identificadas 
Í)O8Ítivamente como agentes de 
a K.G.B. soviética.

Sin embargo, no parece ser 
que a este informe se le haya 
concedido un excesivo crédito, 
por cuanto este servicio alemán 
transmite con frecuencia 
informes y notas confidenciales 
en los que denuncia 
sistemáticamente la infiltración 
soviética en los países europeos 
occidentales, materia en la que 
al parecer estarían 
especializados como 
consecuencia de lo que algunos 
medios diplomáticos han 
calificado de “tendencia 
neonazi” de algunos de los 
componentes de este servicio, 
según señala también el “Diario 
de Barcelona”.

LAS ORGANIZACIONES 
FEMINISTAS PREPARAN 
UN PROYECTO DE LEY 
DE DIVORCIO -

BARCELONA, 8 (Logos).— Una denominada “Fede
ración de Organizaciones Feministas del Estado Español" 
dice estar recogiendo firmas para adjuntar a las bases 
para un proyecto de ley de divorcio que ha confecciona
do; pretende recoger todos los aspectos de la ley vigente 
durante la Generalitat y adaptar e introducir nuevos pun
tos con arreglo a las necesidades actuales.

El anteproyecto quiere partir de lo que presen^ 
como “actual situación claramente discriminatoria para 
la mujer y para las clases menos elevadas de la sociedad" 
que no pueden acudir a los tribunales eclesiásticos. (Co
mo se recordará los tribunales de Madrid son desde hace 
algún tiempo gratuitos). Afirman el aspecto represivo de 
las actuales leyes y señalan que una ordenación del divor
cio no puede definirse ni como remedio ni como sanción 
sino como un derecho civil básico preservado constitu
cionalmente por el Estado. El anteproyecto recoge la 
necesidad de que el reconocimiento del derecho a divor
cio tenga un carácter retroactivo para los niatrimonios 
celebrados antes de la implantación (tanto civiles como 
eclesiásticos) y de que se señale un coste míninio para 
los trámites posibilitando así que pueda ser ejercido por 
cualquier persona. Se muestran partidarios igualmente de 
crear un organismo técnico y de control —dependiente 
de la autoridad judicial — formado por sociólogos, me
dicos, psicólogos y feministas, que asegure el cumpli
miento de lo acordado, teniendo siempre en cuenta la 
inferioridad que padece la mujer en la sociedad actual y 
que los hijos son personas con entidad propia, consul
tando su opinión y buscando para ellos lo mejor, lo que 
no significa que deba medirse este concepto por las 
posibilidades económicas por parte de uno o de los dos 
cónyuges.
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CENTRAL FINANCIERA 
DE ARAGON, S. A
TODO EN 

CREDITOS 
Feo. Vitoria, t-W'n 

Tel. 219702.ZARAGOZA

(Información bursátil 
facilitada por el Banco de 
Vizcaya)

Comienza la semana con una 
sesión sin variaciones, donde 
domina levemente la posición 
vendedora, que origina recortes 
moderados dentro de un 
ambiente tristo'n y de poca 
operatividad. En bancos 
comerciales los principales 
registran cambios en repetición 
y dejan 3 puntos Hispano y 
Santander, 4 Banloque y 6 
Atlántico. En industriales 
Fomento mejora 3, y recortan 2 
Granada, Urquijo y Cataluña. El 
movimiento habitual que se 
compensa en las cotizaciones de 
las eléctricas, con avances de 3,5 
en Cantábrico y 1 en Fecsa y 
Unión y recortes de 2 en 
Cataluña y de 1,5 en Iberduero.
En comergo ceden 10,5 cada 
uno de los Finanzautos y en

EL BANCO DE HUESCA 
NOMBRA SU CONSEJO 
REGIONAL EN ARAGON

En una reunión cele
brada en la ciudad de 
Huesca, tomó posesión 
de sus cargos el Consejo 
Regional del Banco de 
Huesca.

El acto, celebrado en 
la intimidad, estuvo pre
sidido por don Antonio 
Renóm, vicepresidente 
del Banco en representa
ción del presidente, don 
José María Santacreu. 
Fueron nombrados para 
el citado Consejo los se
ñores don Ramón Ce-

BOLSA DE DIVISAS
INFORMACION 

FACILITADA POR 

BANCO ZARAGOZANO
Cambios para el día 8 de Febrero de 1977

CAMBIOS
DIVISA COMPRADOR VENDEDOR

1 Dólar USA...................
1 Dólar Canadiense ....
1 Franco Francés.........
1 Libra Esterlina............

1 Franco Suizo..........  
■ 00 Francos Belgas(com).

1 Marco Alemán............
100 Liras Italianas..............

1 Florín Holandés . .
1 Corona Sueca ..... .........
1 Corona Danesa............
1 Corona Noruega..........
1 Marco Finlandés .... 

loo Chalinas Austríacos.. 
100 Escudos Portugueses . 
100 Yens Japoneses.........  
100 Francos Belgas (fin) . .

68,870 
67,313 
13,859

117,981
27,354 

185,893
28,489 

7,803
27,278 
16,126 
11,588 
12,982 
17,979

400,360 
212,561
23,995 

185,433

69,070 
67,578 
13,913

118,6 00 
27,488

186,938 
28,631

7,834 
27,411 

. 16,211
11,641
13,044 
18,079

403,870 
214,503

24,107 
186,978

TODO SœUE IGUAL
construcción Cristalería pone 
papel -10 y operando pierden 5
Dragados, 4 Vallehermoso, 3 
Valderrivas y 1,5 Urbis. Lo más 
notable de inversión Popularinsa 
papel -5, con algunos leves 
toques Campsa cede 4 y 
Telefónica 1,25, compensándose 
en parte con la mejora de 3 en 
Tabacalera. Poca cotización en 
papeleras con Sarrid ganando 5 
enteros y en Químicas 4 en 
Cepsa, 3 en Petromed y 1 en 
Hidro Nitro y Sniace. Ibys ponía 
papel-15y en Siderúrgicas lo 
más destacado el avance de 8 
enteros en Olarra. El cierre 
seguía igual, dentro de una 
operatividad mínima. Indice: 
92,65 -0,39.

GESTION 
DE

CREDITO 
OFK'IAL

En la cuenca minera de 
Cartagena y. La Unión

• LA PRODUCCION DE 
PLATA, ZINC Y PLOMO

la UNION (Murcia), 8 (Cifra).— Han sido 24.756 kilos 
la producción de plata en el año 1976, en la cuenca minera 
que comprende los términos de Cartagena y La Uirión.

De concentrados de zinc pasaron por fundición 54.713 
toneladas, que quedaron reducidas a 28.899 (un 51 por 
ciento del total), de producción de dicho metal. En plomo, 
fueron 36.592 toneladas de concentrados, que dieron 
23.942 de pionco, aparte de la plata ya citada.,

En cuanto al concierto nacional, sigue siendo esta tierra 
la de mayor productividad en criadero de plomo, hasta el 
punto de que aquí se consigue un 40 por ciento del total 
nacional. x . .o., ücoEl mineral de pirita ha supuesto un total de 124.463 
toneladas. Su aprovechamiento está en los estratos de 
azufre.

brián Pajares (presiden
te), don Francisco Giné 
Salas, don José María 
Costa Casas, don José 
Luis Martínez Candial y 
don Joaquín Falo Casa- 
mián (director regional).

El Banco de Huesca 
ha querido a través de 
estos nombramientos im
pulsar su acción econó
mica en toda la región 
aragonesa, donde la En
tidad cuenta con fuerte 
raigambre.

No hay cambio alguno y el 
mercado sigue dentro de la 
misma atonía acostumbrada. Si 
hoy existe alguna cotización 
marcando ligeros avances, ello se 
debe principalmente a algunas 
recompras efectuadas. En 
bancos ganancias de 7 enteros 
en Unión, 5 en Central, y 4 en 
Ibérico y Urquijo, con 
retrocesos de 6 en Ban esto, 4 en 
Quesada y 2 en Occidental. Las 
eléctricas con mejoras de 0,5 en 
Hidrola e Iberduero, pero con 
papel al cierre y en siderúrgicas 
Olarra avanza 7 pero términa 
con oferta y hay pérdidas de 2 
en Tubacex y Echevarría. 
Aunque salen muchos ca^^bios 
la operatividad es corta en las 
químicas y destaca eLretroceso 
de 25 enteros en Faes, que 
además quedaba ofertada.

Durante el pasado año

• NUEVAS SUCURSALES 
BANCARIAS

MADRID, 8 (Europa Press).— Durante 1976 se produjo 
un considerable aumento de apertura de oficinas bancarias, 
cuya cifra más importante correspondió al Banco Central, 
con 233 establecimientos.

A continuación figuran el Banco de Vizcaya (158), el 
Banco de Bilbao (146), el Banco Español de Crédito (124), 
el Banco Hispano Americano (103), el Banco de Santander 
(85) y el Banco Popular Español (81).

Las entidades que abrieron menos sucursales el pasado 
año fueron el Banco Atlántico (12), la Banca Coca (10), el 
Banco Urquijo (7) y el Banco Industrial de Cataluña (2).

Las ventas descencieron un 30 por ciento
1976: MAL AÑO 
PARA LAS JOYERIAS

MADRID, 8 (Logos).- 
Alrededor de un 25 o 20 por 
ciento han bajado las ventas 
dejoyasen 1976, según una 
encuesta realizada por 
“Informaciones” en distintas 
joyerías de Madrid. Aunque el 
porcentaje no coincide entre los 
distintos joyeros, incluso 
algunos aún no han realizado 
b^ance. En lo que sí están de 
acuerdo es que 1976 ha sido un 
año fatal para el gremio joyero.

Compran joyas —dicen los 
encuestados— loe que siempre lo 
han hecho, pero la crisis 
económica, la tremenda 
inflación que padecemos, hacen 
desistir a muchos de dedicar a lo 
superfluo un dinero que puede 
ser necesario tara otra cosa. Ha 
sido sobre tOuO en el segundo 
semestre del año cuando se ha 
podido apreciar una retracción 
mayor; del 50 por ciento 
respecto al mismo perícxlo de 
1975. La situación, sin embargo, 
no es la misma para todos y 
mientras las joyerías relojerías 
más populares, dicen haber 
notado una gran recesión por 
parte de los compradores, la alta 
joyería ha vendido muy poco 
menos que en 1975.

Respecto al rumor de que 
ahora se invierte más en jovas, 
un joyero aliniia ijiie '‘ha\

Movimiento mínimo en 
corros finales y un cierre 

los 
de

sesión sin ninguna orientación a 
pesar de que el índice haya 
mejorado hoy 0,23 puntos.

Agí icultuTa 
Industria Conicrciu. 

Const ruccion
Nava It'S .

[bÁrceloÑa]
Al principio parecía iba a 

existir un cierto sostenimiento, 
pero con la llegada de papel de 
arbitraje, la orientación declina. 
Los recortes mayores los 
registran Finanzauto -14, 
Vallehermoso y Banco de 
Fomento —7, Carburos papel 
-7 y -5 Sansón y Torras. En el 
lado de los positivos hay avances 
de 6 en (ñarra, 4 en Sarrib y 
2,75 en Explosivos. El cierre 
como de costumbre flojo e 
indeciso.

Nota.- Hoy han sido 
suspendidas las cotizaciones de 
Trasmediterránea en la Bolsa de 
Barcelona y de Trasmediterrá- 
neo y Metro en la de Madrid.

«

Jóse A.Travcr 
Hspallargues

COSO.24-32.2
TELS 210496-210497
' ZARAGOZA-4

LEA
SIEMPRE
ARAGON/expres

algunos, aunque pocos, que 
compran quizá un brillante que 
tiene una plusvalía del 10 por 
ciento al no atreverse a invertir 
en bolsa por su inestabilidad, 
pero son los menos. Hace un 
año sí que había más 
movimiento en este sentido, 
pero ahora la crisis económica y 
política se ha dejado sentir por 
igual en to<los los lados”.

Esta crisis no es particular de 
España, afirman, sino que se da 
en todo el mundo, exceptuando 
quizá, Inglaterra donde se 
invierte mucho en joyas y 
piedras preciosas, pero en 
Erancia ha sido muy mal año y 
en Italia mucho más.

BOLSA de MABÍWD

1 BANCOS Preced. { HOY 1

1 Bhikd Z.h .HHv.ino 614 617 1
1 Batro E x temít 476 ■ H
1 Bdiwo Centi.il 489 489 1
1 Banco Esp.inol de Crédito 330 330' 1
1 BaiKo Hispano Americano 310 307 1
1 Banco de Sant ander 509 506 1
1 Banco Popul ar Español 353 353 1
1 Banco de Bilfkio 471 471 1
1 Baiico de Vizcay.t 387 387 1
1 Banco Industrial de C.ftaluña 292 290 1
1 BaiKO Occidental.......................... 228 ----  ■
1 Banco Atlantico 334 328 1
1 Banco Ibérico.................................. 390 388 1
1 Banco Urquijo ............................... 408 406 1
■ Banco Industrial del Sur ...... — ----  1
1 ELECTOICAS

1 Hidro.Español a............... ....... 101,25 101,50 I
1 S&villana ......................................... 98,26 98,50 I
1 Cantábrico...................................... 92 95,50 I
1 Eléctrica Viesgo.................. .......... 90 90 I
1 Hidro Cataluña............................... 84 82 1
1 Iberduero......................................... 113,50 112 I
1 E. Reuní das..................................... 80 —- 1
1 Unión E. Madrileña ........................ 96,50 97,50 1
1 Fenosa............................................. 96,5 1
1 Fecsa 5.000..................................... 86 85 1
1 Fecsa!.000..................................... 87 88

1 MINERAS

1 Ponf errada ....................................... 115 — 1
1 Duro Felquera................................. 90

Isiclenametalúnglcaa

1 Altos Hornos................................... 81,5 
92

81,50
1 Auxiliar F.C....................................

1 ALIMENTACION

1 Azucarera....................................... 120 —
1 Ebro................................................. 440
1 Aguilas............................................ 116 115

- 1 QUIMICAS

1 Petrdeos.......................................... 308 304
1 Explosivos .......................... ........... 181 182
1 Energías........................................... 84 87

1 CONSTRUCCION

1 Dragados........................'................ 430 425
1 Urbis.............................. ..... ............ 131,5 130
1 Inmobilianas Metro..... i............ 150 — —
1 Vallehermoso.................................. 174 170

1 VARIOS

1 Telefónica.................... ................. 111 109,50
1 Caler ias Preciados......................... — —
1 Campsa.......... -7........................... 253 249
1 Tabacalera.................................... 145 155
1 Astilleros .............. 49 47
1 Metro .......... 84 —
1 Union Feiii x ' 425 —
1 Se<it 96 96

Cambios de la sesión de
hoy facilitados por

M ZfflMúCSZfl, flMúOn Y RICWI

YA SE SABE los 
MARISCOS

mejores

COSTA
SIEMPRE VASCA
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durantelossiglos 
xr y XII ... . .. .. -

I Por Manue/ Gómez de Va/enzue/a |

I La vida en los castillos y edi- I ficios de la época debía resultar
■ terriblemente dura y desprovista I casi por completo de lo que hoy I entendemos por confort. De los I edificios habitables —no cultura-
■ les— conservados, se desprende I que la población habitaba en tres I clases de moradas: los castillos, H los monasterios y las chozas de H los villanos. En el siglo XII las H viviendas urbanas de dos pisos I hacen su aparición, pero no te- H nemos datos sobre ellas, ni ha I llegado ninguna hasta nuestros 
■ días.H Loarre, el alcázar real mejor H conservado, nos muestra cómo
■ era la casa de un Rey de Aragón. H Amplias salas, cubiertas de vigas, I con entramado de madera para H separar los pisos, apoyadas sobre H arcos transversales de piedra. H Pocas ventanas, éstas estrechas H y abocinadas, para servir de sae- K teras en caso necesario, y al mis- H mo tiempo evitar la pérdida del H calor, a ser posible* orientadas H hacia el Sur, abiertas o cubiertas H con alabastro, considerado como H un gran lujo, o con postigos de H madera. Amplias chimeneas cal- H deaban el ambiente, proporcio- H nando, probablemente, más humo H que calor. En algimos casos, bal- H cones abiertos en el espesor del H muro, con unos bancos a sus H lados.H Los castillos eran muchas ve- H ces meras torres ópticas, im vo- B lumen de sección cuadrada di- R vidido en varios pisos comunica- 
He dos entre sí por escaleras de 

madera que se podían retirar. 
A ellas se accedía por una puerta 

|r abierta en el segundo o tercer Bg piso; a la que se subía por una Bg escala de cuerda o madera, que■ K se podía retirar en caso de pe- 
ligro. El muro norte siempre está 
herméticamente cerrado, sin másR| aberturas que algunas escasas 
aspilleras, para evitar el frío.9E Y en el coronamiento, almenas HR o parapetos. El abastecimiento 

Be de agua estaba asegurado por el Rg pozo o las cisternas para receler 
el agua de lluvia en el recinto 
del Castillo, como en Loarre y 
Uncastillo.|R Los monasterios no eran más 
cómodos: gélidas salas aboveda- 
das en San Juan de la Peña, por 
ejemplo, servían de refectorio 
o dormitorio colectivo. Con la 
entrada en Aragón de los cister- 
cienses, bajo la decidida protec- |R ción de Alfonso II, comenzaron 
a edificarse los característicos 

Sb monasterios del Císter, con su 
pía n t a < internacional > mucho ^B más funcionalizada: con distintos ^B departamentos para cada una de 
las actividades, y ciertas como- ^B didades, como fuente en el claus- 
tro, baños, sala con calefacción, 

^B etcétera.^B Los villanos habitarían, proba- ^B blemente en chozas, de piedra o ^B adobe, con techo de ramaje, sin ^B más muebles que una capa de ^B paja en el suelo y un hogar para 
el fuego en el centro. Aymeric^B Picaud describe cómo vivían los ^B pirenaicos de la época: <Los gas- ^B cones, dice (y debe leerse los 
pirenaicos) comen y beben lar- 
gamente y visten mal; poniéndo- ^B se torpemente debajo de unas ^B pocas pajas podridas duermen ^B todos juntos, los criados con el 

^B señor y la señora>.
■ Los Reyes, la alta nobleza y los 

monasterios más ricos utilizaban, 
sin embargo, un rudimentario

mobiliario y menaje que hacia 
más agradables, dentro de lo po
sible, las estancias de los vaga
bundos monarcas en los castillos 
y monasterios que iban habi
tando al azar de sus sempiternos 
viajes.

Por sucesivos testamentos rea
les podemos deducir que se trans
portaban tapices y alfombras 
para revestir con ellos las pare
des y suelos de sus albergues^ y, 
así/ aislarlos . a la par que ador
narlos. Ramiro 1 tenía acitaras 
o cortinas, así como alfombra^ 
y Doña Urraca, su hija, poseía 
en Santa Cruz de las Serós, don
de era monja, greciscas o alfom
bras orientales, y almakanas an
temanas o tapices.

El monasterio de Fanlo^a fines 
del siglo XI/poseía «almozallas 
de annamath», es decir, tapices 
de fieltro, usados para diario y 
otros de origen oriental bordados

con aguja, así como algunos de 
tejidos dorados (alguaxí). La de
coración y dibujos de estas telas 
greciscas, es decir orientales o 
bizantinas, quizás también traí
das de la España musulmana, 
como lo indica el claro origen 
árabe de los nombres con los 
que aparecen en la documenta
ción, influyó grandemente en la 
escultura románica de nuestra 
región: Gaillard afirma que los 
tímpanos de Santa Cruz y Jaca, 
están inspirados del tema de los 
leones afrontados, tan frecuente 
en los tejidos persas, así como 
las aves de cuellos entrelazados. 
En Roda de Isábena se conser
van ejemplares de estos tejidos 
moriscos, claramente inspirados 
en otros persas y orientales, de 
Bagdad y Damasco.

Volviendo a los muebles de la 
casa, vemos que se reducían a 
muy pocos: arcas, escabeles, ban
cos y sillas y algunos almohado
nes, mesas y la cama. Algunos 
candiles, tederos, lámparas de

aceite y candelabros, cubas para 
el vino y cántaros para el agua 
completaban el menaje.

La oscense doña Alamanda, al 
hacer el inventario de sus bienes 
en su testamento, lega a su es
poso <los utensilios que nos per
tenecen, es decir, cubas, arcas, 
paños do lino, lana y seda y dos 
mesas para comer, una fija en 
la pared y otra que se sostiene 
con un banco>.

En el refectorio del Monasterio 
de Sigena, equivalente medieval 
de una lujosa residencia de seño
ritas actiial, se citan como cosas 
necesarias para el comedor me
sas, campanas, escabeles, sal y 
saleros, candelabros, cuchillos, 
cucharas, cirios y, curiosamente, 
abanicos y ramos de árbol para 
defenderse contra las moscas.

Sobre la mesa real, vajilla va
ria: vasos para beber de oro, 
plata, cobre o bronce, y de ala-
bastro o piedra dura, 
y maçano, como dice 
en su testamento de 
más estimados están 
con estrías: son los

de cristal 
Ramiro I 
1061. Los 
decorados 
llamados

vasos acanalados, reproducidos 
en los capiteles de San Juan de 
la Peña; platos y algún cuchillo 
completaban la cubertería y va
jilla*

El pueblo, a juzgar por la des
cripción de la guía de los pere-

^fesjjeviviendi

• En e|o xn apa 
dfcos

Mobi^ escaso: la । 
Potíibsjos villan

• ilinación eré 
Pob ji fuego y 
Palac^ candilas < 
o sel

A El hile de los sigi 
Sustiigdarse. En I 

_fistabiqientos det

grinos de S¿»0/ de Aymer 
Picaud, no ¡a de estas c 
modidades: l^naicos de 
época, como desdeñosame: 
te el refinanancés: «torp 
mente bebens toda la fanr 
lia en las casírenaicas, tan' 
el siervo coi»! señor, tan 
la criada con{ señora, suek 
comer todos potajes mezcl 
dos a la vez ma cazuela s 
cuchara, sin® sus propr 
manos, y belpjn un ciphc 
es decir, un to para sorbí

Alfonso If en el trono

.S’

Capitel de 
San Juan 
de la Peña

Hasta hace 7 y aún hoy 
día, podía obírse entre 1 
pastores del P® esta costu 
bre de la caldtsomunitaria, 
la que todos ílécomiendo, 
no con las ni/sino con < 
charas de boj,i la clásica t< 
nica de la «cuAy paso atrá:

En las cociné las casas 
mos enumeraiWlderos y c 
deras, (celM celleras), s¡ 
tenes, ollas deno y cuenc« 
además de loí>edos o asac 
res que no se en docume 
tos, pero apæ^ el capi 
de Abraham filQ^ézar. Cor 
cuenta la Biblje le aparee 
ron los eniisæ*®* Cielo al 1 
triarca en el eiír de Mamb 
Abraham maní® asara en 
honor «una t* muy tier 
V gorda*. El esta atra* 
sado por un e® o asador 
hierrn como le*® aun se us 
en el Pirineo, en un 
soportes, y ha
girar lentamen*>re el fuej

Siguiendo » ya api 
tado de refinaíj® de la vi 
en el siglo Ricar
de Huesca te:» su servie 
en 1193 un un pas 
lero, un hornenjm hortelai 
además de un » y p: 
lado zaragozanil sjglo XII 
nía a su servA Gasion, < 
cinero.

Mejor que «ta < 
cumental, las ^utacior 
escultóricas de, 
quetes (como W^s de Caí 
la Ultima

MR ; 1
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TfesTiie viviendas. Castillos, monasterios y

En ejo Xn aparecen las casas urbanas 
ijsos

escaso: la cama era privilegio de los 
Potei^s; los villanos dormían en el suelo 

libación era escasa: en los hogares 
fuego y alguna tea resinosa ; en los 

Palac candiles de aceite y velas de cera 
o sel
El ho^e de los siglos XI y XII era limpio, y le 
Susta^ñarse. En las ciudades había muchos 
^stab^ientos de baños públicos

de Ssiozde Aymeric 
l, no ja de estas c<> 
ades: l^naicos de la 
como desdeñosamen- 
refinaoancés: «torpe- 
bebens toda la fami- 
las casirenaicas, tanto 

rvo cosí señor, tanto 
ida cont señora, suelen 
■ todos potajes mézcla
la vezina cazuela sm 

ra, sin® sus propias 
5, y be>3n un cipho», 
:ir. un to para sorber.

siglos. Cubierta con largos man
teles (las linias o sábanas de lino 
que aparecen en la documenta
ción), sostiene vasos acanalados, 
de ancha copa, unida a la base 
directamente o por un pequeño 
nudo, cuencos que sirven para 
depositar en ellos los alimentos, 
algún cuchillo, bollos de pan, 
cámtaros de vino junto a los co
mensales.

Como asientos, tenemos los 
bancos, de madera o de piedra, 
adosados a las paredes, en igle

completo. Casi tenía su forma 
actual. Hemos visto que los vi
llanos dormían en el suelo, so
bre la paja podrida, pero los 
acaudalados señores ya dispo
nían de camas. Estas eran de 
tabla, como bancos, o con rudi
mentarios sommiers de cuerdas 
entrelazadas: eran los llamados 
«escannyos para yazer». General- 
raímente estos escaños estaban 
sostenidos por cuatro patas, y se 
cubrían con colchones, de pluma 
los más ricos, de donde viene el 
nombre de «plumazos»^ con que 
se les conoce en los siglos que 
estudiamos. Las almohadas, lla
madas con el castizo nombre de 
«cabezales» aparecen frecuente
mente citadas. Entre la ropa de 
cama hay sábanas de hilo de lino 
(linias y lienzos), fundas de al
mohada (fudenes) y ricos cober
tores de telas preciosas, como 
el de trama' de tapiz que fue de 
doña Urraca, infanta de Aragón. 
También se citan m a n tas de 
abrigo, cobertores de telas orien
tales, de sirico, es decir, de seda, 
o quizás de tejido sirio, tal vez 
de Damasco, e incluso «ganapes» 
o pabellones de cama, que for
maban como ima garita sobre 
el durmiente, para abrigarlo 
aún más.

En las escenas del nacimiento 
de Cristo vemos representacio-

VIVIENDA
MOBILIAR

Castiflo 
de L oarre

■ -4

i

ita hacey aún hoy en 
3odía obíTse entre los 
res del P» esta costum- 
e la c31dí?wnunitaria, de 
e todos ; ¡comiendo, ya 
>n las US/Sino con cu- 
s, de boj,i la clásica téc- 
le la «cuAy paso atrás», 
las cocide las casas ve- 
mumeraíalderos y cal- 

(cellenf celleras), sar- 
’ ollas detro' y cuencos, 
ás de Itt^dos o asado- 
je no se n en documen- 
»ero apait.en el capitel 
jrahara dQ^ézar. Como 
a la BibliSe le aparecie- 
)s emisarfcl Cielo al Pa- 
a en el de Mambré. 
lam nwD* ^sara en su 
■ «una tdt niuy tierna, 
da». El ®stá atrave- 
por un ch o asador de 

como le*® ^dn se usan 
Pirineo, ^do en unos 

tes, y que-^inero hace 
lentamen?!’^ el fuego, 
jiendo el «so ya apun- 
de reíinaí^o de la vida 
siglo Ricardo
viesca te:* su servicio 
93 un paste
an horne’’®'' hortelano, 
ás de un<^»y un pre- 
mragozaDi^ siglo XII te- 

su serví* Gasión, co

ur que cita do- 
ital las *^sentaciones 
óricas de^as de ban- 
s (como l^as de Caná, 
tima ce»(®7estín de 
les) nos sobre la 
sición de i^sa en estos

sias y castillos, pero los reyes, 
abades y personas revestidas de 
dignidad utilizaban unas sillas de 
tijera a manera de tronos. En el 
museíllo de la Catedral de Roda 
de Isábena se conserva íntegra, 
sólo a falta de la tela del asiento, 
xma silla de esta época, a la que 
Mayér supone obra del siglo XI 
con marcadas influencias germá
nicas. Es un mueble plegable, por 
ello fácilmente transportable, con 
los brazos jrematados en cabezas 
de león y los pies en forma de 
garras. Entre medio ima copiosa 
decoración de entrelazados y te
mas vegetales estilizados. Aún 
queaan jirones de tela de su 
asiento.

Es curioso comparar esta silla 
con la representada en el capitel 
del Rey David y los Músicos en 
Jaca: la misma forma y muy si
milar decoración de leones talla
dos en los brazos.

Un modelo más sencillo es el 
usado por do^ Sancha en su 
retrato en el sarcófago de las 
Benitas de Jaca: de brazos cilin
dricos rematados en bolas. Esta 
silla de tijera era, pues, la cáte
dra, signo y símbolo de dignidad. 
Su uso llegó a provocar conflic
tos de protocolo, pues en 119^ 
la Reina de Aragón, en respuesta 
de una consulta de la abadesa 
de Sigena, dispone que ésta 
«nunca debe ceder su silla prio- 
ral, con cojín a los pies, y si en
tre sus monjas hubiere alguna 
princesa, siéntese ésta sobre una 
silla mínima con cojín, jimto a 
la Priora». /

La cama era el mueble más

nes de camas; así como en las 
del sueño de San José, en que 
el durmiente aparece desnudo 
y con la cabeza abrigada: un 
gracioso gorro en la figura de 
San José y tocas en la de la 
Virgen, con la cama con dos sá
banas y manta o cobertor.

La iluminación era escasa: en 
los hogares más pobres el fuego 
y alguna tea resinosa; en losj pa
lacios, candiles de aceite —ca
ros por el elevado precio de este 
producto de importación, en el 
siglo XI—, y velas de cera o 
sebo. Don Ramiro I, en su tes
tamento, habla de sus « ciriales > 
o candeleros.

Hay dos testimonios de ilumi
nación con cera en los edificios 
conventuales: en Sigena, la re
gla del monasterio dice que las 
mon jas deberán retirarse al dor
mitorio llevando < linternas con 
c a n d elas>; mientras que don 
García, Obispo de Zaragoza, dio 
a varios vecinos un soto en San 
Salvador con la obligación de 
pagar diezmos y primicias y dar 
cera para que hubiera luz en el 
dormitorio de los canónigos. La 
iluminación con lámparas de 
aceite se utilizaba frecuente
mente en las iglesias —donde 
aún sobrevive— y por ejemplo, 
en 1134 la abadesa de Santa Cruz 
de las Serós entregó a Benedet 
unos bienes con condición de que 
éste v su mujer dieran aceite 
para la iluminación dei altar de 
Santa María.

Las velas como iluminación 
de los oficios religiosos están re
presentadas en Montañana, en 

que un clérigo está acompañado 
jxjr otros dos, uno cotí un incen
sario y otro con un cirio.

La higi ene era lógicamente, 
muy rudimentaria. Los monas
terios poseían letrinas, «domus 
necessaria» se llama a este de
partamento en Sigena En los 
castillos consistían en un saliente 
en el muro con un asiento per
forado, sobre el abismo.

Contra lo que se piensa, el 
hombre de la Edad Media, es
pecialmente de los siglos XI 
y XII, era limpio, le gustaba ba
ñarse. La crónica de Ximénez 
de Rada, de mediados del s. XIII, 
relata cómo, a la muerte) del Ba
tallador, los nobles aragoneses 
enviaron una embajada a don 
Pedro de Atarés, para ofrecerle 
el trono de Aragón, pero no fue
ron recibidos por decirles el por
tero que estaba bañándose y no 
podía entrevistarse con ellos, por 

’ lo que, muy ofendidos, retiraron 
su ofrecimiento.

Haya lo que haya de cierto en 
esta historia, siempre queda el 
fondo de verdad de que en esos 
tiempos no extrañaba que un no
ble estuviera en el baño cuando 
venían visitas...

En las ciudades había muchos 
establecimientos de baños públi
cos: en Jaca aparecen citados 
en 1086, en Huesca cOTiocemos 
unos extramuros junto a la puer
ta de Montearagón, cerca de 
Isuela, propiedad de la Catedral 
de Huesca, que vemos citado a 
fines del siglo XII como «el baño 
de la Catedral», y otro en las 

cercanías de San Pedro el Vie^. 
En Barbastro funcionaba uno de 
.estos establecimientos en 1118, 
y en Zaragoza, donde aún se 
conservan los llamados «baños 
árabes» del siglo XIV, había 
vinos en el año 1130, junto a la 
Huerva, llamados «los baños de 
las Santas Masas», propiedad de 
esta iglesia, que de ellos debía 
obtener saneados ingresos.
había cerca de la Puerta de To
ledo (actual Plaza del Justicm), 
citados en 1192, y en 1138? 
món Berenguer IV, príncipe de 
Aragón, concedió una carta oe 
población a Fuentes, previniendo 
que si hubiera necesidad de ha
cer im baño en el castillo para 
la aljama de los moros «hágase 
allí para toda la aljama».

Estos establecimientos fueron 
decayendo a lo largo de los si
glos XIII y XIV. Sánchez Al
bornoz proporciona el curioso 
testimonio de que tr^ la rota 
de Zalaca (en 1086), Alfonso VI 
de Castilla mandó destruir los, 
baños que se alzaban en su renj^» 
por juzgar que habían ablandado 
d coraje de los caballeros der^ 
tados. Los excesos de todas cla
ses que en ellos se ^cometían 
_ eran mixtos— y la creciente 
sospecha de islamismo o al me
nos de islamofilia para quien los 
utilizara, hizo que poco a poco 
los fueran prohibiendo las auto
ridades civiles y religiosas.

1

CONTINUARA
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Es difícil que la Conferencia 
de Ginebra se reanude antes 
del verano

ASPIN PUNTUALIZA:

Fortalecer la OTAN
WALDHEIM 
en AMMAN

AMMAÍ^ 8 (Efe). — El secretario general de las Naciones Unidad Kurt Waldheim, 
continuará hoy sus conversaciones sobre Oriente Medio, que Imn descrito 
francas e informativas, en un esfuerzo para llevar a árabes e tsraeltes a la mesa de Itu 
neiíociaciones de Ginebra. Waldheim llegó a Amman procedente de Betrut en la 
qtunta etapa de su gira por el cercano oriente, después de señalar en Dameuco que 
los recientes esfuerzos para llevar la paz a la zona son “la ultima oportunidad .

El secretario general comenzó hoy sus conversaciones con el primer minis^o, 
Modar Badran, y mantendrá una larga entrevista con el rey Husseny El Rey 
mantuvo el domingo una entrevista de más de cuatro horas de duración con el 
presidente Hafez Al Assad. Ambos, según informo un oficial jordano, sostienen 
iddhticos puntos de vista sobre el Oriente Medio.

El mayor obstáculo para reanudar las conversaciones de paz de Ginebra es el 
asunto de la participación palestina, y a este respecto, se espera para esta semarm un 
diálogo entre las autoridades jordanas^ y la Organización para la Liberación de

Hussein dejó claro que Jordania tomará parte en la conferencia de 
Ginebra, solamente si es invitada como un Estado “en confrontación” y a^dio que 
no iría para representar a los palestinos. Jordania se adhino a otros Estades arabes 
reconociendo a la OLP como único representante de los palestinos en la conferencia 
cumbre árabe que se celebró en Rabat en 1974. . , j

Aunque los árabes han insistido en que las conversaciones de Ginebra se reanuden 
entes de finales de marzo, como prescribe una resolución de la Asambl^ Genertd 
de las Naciones Unidas, fuentes políticas en Amman señalan que es difícil que la 
conferencia se reanude antes del verano.

SE HA ROTO EL HIELO?

DIUOGO MD? SIGNIFICATIVO
JERUSALEN, 8 (Crónica de Dial 

TORGESON de “Los Angeles 
Times-Efe" especial para 
ARAGON/expres.)

El jefe del Gobierno israelí Isaac Rabin 
se trasladó a Ginebra por vía aérea el 
viernes y tuvo oportunidad de mantener 
conversaciones con el presidente de la 
Costa de Marfil Félix Houphouet-Boigny.

Su visita,., dijo Rabin, constituía un 
"indicativo de la posibilidad de renovar las 
relaciones entre Israel y los Estados 
africanos. “Un comunicado conjunto 
informó que los dos jefes de Estado 
también discutieron sobre las gestiones de 
paz en Oriente Medio.

Rabin realizó su inesperado 
viaje a Suiza el jueves por la noche y 
regresaron a su país a última hora del 
viernes.

A través de Radio Israel, Rabin dijo que 
Houphouet-Boigny le informó de las 
opiniones de los dirigentes árabes sobre la 
situación en Oriente Medio. Pero dijo que 
Houphouet-Boigny no actuaba como 
mediador entre Israel y los países árabes.

Un portavoz israelí dijo que la entrevista 
de tres horas con Houphouet-Boigny se 
mantuvo en secreto, a petición del

presidente africano. La Costa de Marfil, 
puso de relieve, "no tiene relaciones con 
Israel”;

La mayer parte del Africa neara. 
reaccionando a las presiones árabes, rompio 
sus relaciones con Israel, tras la guerra de 
octubre de 1973.

Costa de Marfil es una de las cuatro 
naciones de Africa negra que tiene un 
"representante de intereses” de Israel en su 
capital, —y se especuló sobre la posibilidad 
de que el viaje de Rabin a Suiza podría 
inducir a Israel a reanudar relaciones con la 
Costa de Marfil. No se indicó en el 
comunicado, por qué hizo el viaje Rabin.

"El presidente y el jefe de Gobierno 
realizaron un profundo intercambio de 
opiniones sobre la situación en Oriente 
Medio y respecto a las gestiones de paz 
realizadas en beneficio de la región”^ 
comenta el informe.

Israel se encuentra actualmente en 
posición de ofrecer a los países en trance 
de desarrollo nuevos acuerdos, con vista a 
la instalación de industrias.^

Israel tiene embajadas solo en tres países 
africanos, donde tuvo representación antes 
de la guerra de 1973, Malawi, Swazilandia 
y Lesotho.

Círculos israelíes dijeron que era 
improbable que cualquier otro país 
africano reanudara relaciones con Insrael y 
corra el nesgo de enfrentarse a los países 
exportadores de petróleo.

acentuaría la tension
Es preferible reducir los riesgos 
de un ataque por sorpresa

WASHINGTON, 8 (Crónica de George C. 
WILSON del Washington Post-Efe, especial para 
ARAGON/exprès.)

"es difícil de creer” que |q¡ 
soviéticos lanzasen ui 
ataque terrestre contra 
OTAN, sin al mismo tiempt 
enviar su flota al mar. 
actividad naval soviétiq 
proporcionaría uní 
advertencia anticipada de un 
posible conflictos", 
argumentó Aspin.

En vez de invertir sumís
La amenaza de que las fuerzas del Pacto de Varsovia fabulosas en pre^rar a 1« 

fuerzas de la OTAN pinlancen un ataque súbito a través del frente de la 
Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN) ha 
sido "exagerada" y podría conducir a una peligrosa 
reacción en Occidente, declaró jbI domingo el congresista 
norteamericano Les Aspin, (demócrata por Wisconsin).

Aspin, miembro de la 
comisión de servicios 
armados de la Cámara de 
Representantes y ex analista 
del Departamento de 
Defensa, pidió al Congreso 
que rechazase los consejos 
formulados recientemente 
de gastar millares de 
millones de dólares para 
hacer más operativas las 
fuerzas de la OTAN.

Tal incremento de 
potencial, —afirma 
Aspin—, podría impulsar a 
los planificadores soviéticos 
a hacer lo mismo a lo largo 
del frente de la OTAN, con 
el consiguiente 
recrudecimiento de los 
peligros y tensiones.

Tal y como se encuentra 
actualmente la 
Organización, los soviéticos 
tienen numerosos 
obstáculos para lanzar un 
"ataque súbito”.

Al hacer estas 
manifestaciones, Aspin salió 
al paso de las recientes 
advertencias formuladas por 

el general recientemente 
retirado. James 
Hollingsworth y los 
senadores Sam Nunn, 
(demócrata por Georgia) y 
Dewey Bartlett, 
(republicano por 
Oklahoma), quienes 
advirtieron en recientes 
informes, que las fuerzas del 
Pacto de Varsovia han 
venido mejorando, hasta el 
punto de que en la 
actualidad plantean el 
peligro de poder atacar con 
mayor impunidad de la que 
estiman lo< planificadores 
de la OTAN.

Aspin, por el contrario, 
dice que Checoslovaquia, 
Alemania Oriental y Polonia 
están escasas de soldados, y 
equipo. Tienen 27 de las 54 
divisiones del Pacto de 
Varsovia. Las restantes 27 
divisiones son soviéticas.

Si los soviéticos confían 
únicamente en sus propias 
divisiones, dijo Aspin, 
tendrían que contar con 
tropas estacionadas a 
considerable distancia del 
frente alemán, cosa que no 
ocurre con las reservas de la 
OTAN. Los efectivos 
soviéticos no han vencido 
los problemas de 
suministros que "dejaron sin 
pertechos básicos a las 
divisiones mecanizadas el 
tercer día de la invasión de 
Checoslovaquia en 1968”, 
declaró Aspin.

El congresista añadió que

Elecciones poro el 
Parlamento Enropeo

BONN, 8 (Crónica de José V. COLCHERO).

Los diputados alemanes para el Parlamento Europeo se 
elegirán únicamente por el sistema proporcional. El 
Gobierno germano está preparando una normativa electoral 
para los comicios de mayo de mil novecientos setenta y 
ocho, en los que se seleccionará, —al mismo tiempo en los 
nueve países del Niercado Común-, a los futuros miembros 
del Parlamento de Europa.

fk la República Federal le 
corresponden 81 diputados 
en la C.E.E.

Por su población, dentro de 
la Comuiudad Europea a la 
Alemania Federal le 
corresponderán ochenta y un 
diputólos. Se elegirán por listas, 
no por mayoría. No habrá 
distritos electorales: Todo el 
territorio germano constituirá 
una circunscripción.

Las listas serán cerradas y 
nacionales para cada uno de loe 
partidos que acudan al comido 
europeo. Cada ciudadano

dispondrá de un único voto, que 
haorá de dar, no a una 
personalidad política, sino a la 
Usta de un partido. El reparto 
de los ochenta y un escaños se 
hará por una rigurosa 
distribución proporcionaL

Este sistema va a ser distinto 
del que se sigue en .Alemania 
para las elecciones 
parlamentarias nacionales, que 
es mixto, ya que se seleccionan 
doscientos cuarenta y ocho

diputados por mayoría y 
doscientos cuarenta y ocho oor 
lista. También, a diferencia de lo 
que sucede en los comicios, que 
cada cuatro años se celebran 
para renovar El Bundestag, en 
los que no votan los alemanes 
residentes en el extranjero, en 
las elecciones , para el 
Parlamento Europeo de mayo 
de mil novecientos setenta y 
ocho sí podrán votar alemanes 
Íje viven fuera de las fronteras

e la República Federal: Todos 
los que residan en un país de la 
Comunidad Europea. Los 
súbditos de miembros del 
Mercado Común, que vivan en 
otro ^“tado comunitario, no 
votarán en su paí® de residencia.

—como parece que sería lógico 
con arreglo a la política 
integrad ora surgida del "espíritu 
europeo”—, sino en el de origen, 
en aquel del que sean 
ciudadanos nacionales.

La normativa electoral que 
está preparando el Gobierno 
alemán para los comici<M 
europeos se aplicará nada más 
que una vez: En mayo de mil 
novecientos setenta y ocho. Para 
las elecciones siguientes al 
Parlamento europeo serán ya sus 
propios componentes quienes 
discutan y aprueben su propia 
Ley Electoral cuya vigencia se 
extenderá a todo el Mercado 
Común, al que seguramente se 
habrá incorporado ya España.
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entrar en guerra en 
horas, Aspin recomendó qui 
se centrasen las energías eit 
reducir los riesgos de un 
ataque por sorpresa. Si 
lamentó que lai 
negociaciones se haym 
centrado en reducir d 
número de tropas por cadi 
lado, en vez de exporir 
otras opciones diplomáticas.

Las negociaciones 
podrían orientarse hacia el 
envío de observadores a las 
instalaciones de la OTAN y 
del Pacto de Varsovie, 
limitando la frecuencia de 
las maniobras militares que 
podrían disfrazar le- 
movilización, realizando un 
posible ataque, y proceder 
al intercambio de 
información sobre el tema 
de rotación de efectivos 
militares.
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Defensor de todas las causas í 
ultraderechas s

ENOCH
POWEL

EL "GARY GILMORE” DE
LA POLITICA BRITANICA

LONDRES, 8 (Crónica de Felipe MELLIZO, 
de Efe, especial para ARAGON/expres.)

Enoch Powel es, con bastante diferencia, el personaje mas 
curioso y controvertido dç los tories. Viejo ‘guerrero del 
antifaz” siempre en guardia contra fantásticas invasiones de 
gentes “de color” viejo luchador de todas las causas 
ultraderechistas de este país y de algunos otros países, y para 
variar, nuevo “unionista norteirlandés”, después de un 
extraoniinario acto de dureza facial y por qué no decirio de valor 
personal. Todavía hoy es capaz de anandonar ese último barco 
del nacionalismo y pasarse con sus armas que son muchas al 
propio laborismo. Powel es además de otras muchas cosas, un 
político profesional, y no sería de extrañar que hiciese suya la 
terrible y agudísima fórmula de Talleyrand según la cual la 
lealtad no es más que una cuestión de fechas”.

Pero sería inocente creer que Powell es un vulgar extremista 
gritón y violento, es todo lo contrario. Powell es exactamente un 
«¿allero, un hombre fino y culto y un británico como los de las 
novelas antiguas. Hace años, yo tenía un despachito en un solano 
de Ebury Street y, desde mi nivel que era el de la calle veia cada 
mañana al prohombre cruzando como un rayo negro frente a mi 
humilde guarida bastón en ristre, paso de tigre, mirada de halcón.

Producía exactamente la impresión un poco infantil que 
quería producir; la de ser un terrible lancero 
defendiendo imperios, Powell es un protagonista de Rudyaro 
Kiplin, aquel defensor del colonialismo y un devoto de H I 
como lo eran todos los caballeros que se batían en los últimos I 
lustros del siglo pasado. •• jJ

Powell fue profesor de griego en la universidad australiana oc 
Sidney, es un buen escritor. Su vida personal y familiar « 
intachable. No hace sino tratar de prose^ir en un mundo (pie * 
ha hecho más limpio, más abierto y más libre, la tradicional 
lord Palmerston y sus barcos de ^erra. La historia le ha vuel o 
loco, y esc es un mal que los políticos no pueden soportar .

Anoche apareció en las pantallas de televisión sometiendo^ * 
una entrevista larga y difícil. Es un hombre de gesto implacable 
buena mandíbula. Sesentiín, bigote marcial, ojos claros aunqu 
nada serenos, boca apretada, voluntariosa, se confesó creyente 7 
dijo que ajusta su vida en todo momento al cristianismo. Su 
argumento es interesante. Amar al prójimo, dijo 
valores que han constituido una sociedad determinada a lo laW 
de los sidos, es tratar de mantenerlos. Es un argumento temWt

1 Quiere decir en la práctica que este hombre siendo fiel a 
conciencia, lleva años clamando en contra de los derechos como 
seres humanos de los inmigrantes asiáticos y africanos, no . 
tenga algo de que acusarlos sino porque viene a 
color que a lo largo de los sidos desde el siglo V, ha 
siendo un valor en la comunidad anglosajona. Powell lleva 
clamando al ciclo. Es atroz. No puede parecer extraño 
mismo le haya calificado un diputado laborista de uW

I Gilmore de la política”. Llama muy alto y muy repetidament 
I la mala fortuna y profetiza en exceso una guerra racial. _
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LOS DISIDENTES APOYAN 
A KRISMKY

Manuel LEON ASTRUC 
Marcelino DE UNCETA

PROTESTA NORTEAMERICANA 
EN PRAGA

MOSCU, 8 (Efe-Reuter).— Un 
grupo de importantes disidentes

PRAGA, 8 (Efe).- La Embajada 
norteamericana presentó ayer una 
protesta por el tratamiento dado 
por !a policía fronteriza checa a un

Un portavoz del grupo anunció 
ayer que dos miembros de la rama 
ucraniana habían sido detenidos.

nuestra buena voluntad para 
'avanzar desde el actual 
estado en que se encuentra 
la negociación, y llegar a la

que 111 
correspon- 

a armas 
rusas, hanpermaneció en ei espacio 63 

oías.

grupo, organización que trata 
que la Unión Soviética cumpla 
compromisos del acuerdo 
Helsinki, de 1975.

provincias cautivas”. Las 
perdió en la guerra de 1879.

Este es el primer vuelo 
tripulado soviético desde el 
pasado 17 de octubre, cuando 
otros dos cosmonautas 
fracasaron en el in ten to de hacer 
el primer acoplamiento espacial 
soviético.

meta que 
propuesto”.

La carta

^^Los cosmonautas del 
Soyuz-23", que se vieron 

obligados a suspender su misión, 
í^lan intención de batir una 
marca de permanencia en el 
espacio. La marca la tenían 
actualmente dos nortéame-

DEL 1 AL 15 DE FEBRERD

PERELLON (DIBUJOS Y PINTURAS) 

ANGELA (ESCULTURAS)

La protesta, presentada por 
embajador norteamericano en 
Ministerio del. Interior, es

periodista norteamericano, al que 
detuvieron y quitaron sus notas.

Los dos cosmonautas 
soviéticos que están a boido del 
“Soyuz 24" darán hoy una 
vuelta alrededor de la tierra, 
dirigiéndose al encuentro de la 
estación espacial "Salyu t-5".

del segundo aniversario del 
encuentro con el general 
Banzer en la frontera 
chileno-boliviana.

En la carta enviada por

DEL 8 AL 23 INCLUSIVE
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“Salyut" fue puesta en órbita el 
pasado 22 de junio, y dos 
cosmonautas del "Soyuz-21" 
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I linOPII SIGUEN las IHlIflbU- DETENCIONES

MOSCU, 8 (Crónica 
or Charles P.P 

WALLACE, de “Upi ,
especial para 
ARAGON/expres.)

t Según la agencia de noticias 
soviética "Tass", el piloto de la 

^nave, es el coronel Vfetor 
í Gorbatko, de 42 años, y su 
¿ingeniero de vuelo es el teniente 
j coronel Yuri Glazkov, de 37 
i años. Los sistemas de a bordo 
^funcionan perfectamente ha 
^comunicado la agencia "Tass". 
[”Los c osman u tas han 
[comenzado sus programas de 
} vuelo".
í
i El teniente general Vladimir 
Ï Shatalov, jefe del programa de 
tentrenamiento de los 
^cosmonautas, y a menudo 
^portavoz del programa soviético 
•^del espacio, dijo a la agencia 
y‘Tass" que la misión del 
i"Soyuz-24" era rutinaria.

MOSCU, 8 (Efe-Reuter).— Más 
de 200 miembros de una 
organización de disidentes y grupos 
pro-derechos humanos de todo el 
territorio de la Unión Soviética 
pidieron ayer la liberación del 
también disidente Alexander 
Ginburg, detenido por la "KGB", 
policía secreta, la pasada semana.

En un llamamiento, firmado por 
dirigentes de los derechos humanos, 
intelectuales y artistas, se dice que 
Ginburg, de 40 años está seriamente 
enfermo y que encarcelarle puede 
costarle la vida.

Otro llamamiento para la 
liberación de Ginzburg ha sido 
hecho por el padre Yakunin, en 
representación de un Comité 
Cristiano para la protección de los 
derechos humanos. El llamamiento, 
leído por el sacerdote a los medios 
de comunicación occidentales, dice 
que todos los movimientos 
pro-derechos humanos de Rusia y 
del mundo entero pedían la 
liberación de Ginburg.

Ginburg, representante en la 
URSS de un movimiento para la 
protección de los derechos 
humanos fundado por el escritor 
Alexander Solszyenitsyn, fue 
detenido el pasado jueves, y desde 
entonces permanece en la prisión de 
Kaluga.

Los disidentes temen que la 
detención de Ginburg pueda ser el 
comienzo de una operación de la 
policía contra los miembros de su

segunda que hace el Gobierno 
estadounidense en poco tiempo a 
esta parte por el tratamiento dado 
por la policía checa a periodistas 
extranjeros.

El periodista en cuestión, Leslie 
Collit, fue detenido en un tren por 
la policía, que además le arrebató 
90 páginas de notas y dos cintas 
grabadas con conversaciones. El 
motivo parece ser la atención

soviéticos rindió tributo ayer al 
corresponsal norteamericano 
George Krismky, de la agencia 
Associated Press, que fue expulsado 
la semana pasada de la Unión 
Soviética.

Los oisidentes, entre los que se 
encuentran miembros de un grupo 
extraoficial, formado para vigilar la 
aplicación de ios derechos 
humanos, a tenor del acuerdo de 
Helsinki de 1975, han dicho en un 
comunicado escrito que deploraban 
la expulsión de Krimsky. "La 
auténtica razón de la expulsión de 
Krimsky, preparada desde hace 
tiempo, es su altamente 
desarrollado sentido del deber y 
responsabilidad profesionales y su 
profundo interés por los aspectos 
humanitarios y sociales de la vida", 
dicen en ei escrito.

Krismsky, un activo informador 
sobre ios temas de los disidentes 
soviéticos, fue acusado el viernes 
pasado de irregularidades 
monetarias y se le dio una semana 
para abandonar Rusia.

I PINOCHET ] En favor de la 
mediterraneidad de Bolivia

j Cuando se lanzó la estación 
I espacial “Saiyut", esta fue 
» jipada con dos almacenes y 
B bbitaciones para seis 
I ^^'^^'^butas, lo. que hizo pensar 
I .4. posibilidad de un doble 
i ^borda^e^

’ f-os fallos en el sistema de 
^^dol del "Soyuz" 23 fueron 

cien te para suspender la 
' cosmonautas
I hubieron de regresar a la tierra.

neidad de Bolivia.
En una carta enviada a 

Banzer, Pinochet le expresa 
que frente a quienes han 
tratado de hacer fracasar las 
negociaciones entre ambos 
países "estimo conveniente 
redoblar nuestro empeño y

RHODESIA; EL EJERCITO 
BUSCA A LOS ASESINOS

SALISBURY, 8 
(Efe).- El Gobierno 
rhodesiano ha ordenado 
a las fuerzas de seguridad 
que intenten capturar 
vivos a los asesinos de 
siete misioneros católicos 
muertos el sábado por la 
noche, han afirmado 
fuentes informadas en 
Salisbury.

El Gobierno, 
queriendo demostrar que 
son falsas las afirma
ciones hechas por los 
nacionalistas en el 
sentido de que los 
culpables de la matanza 
eran tropas guberna
mentales, desea que los 
responsables compa
rezcan en un juicio.

La policía ha

Robert Mugabe. Pero el 
Frente Nacionalista 
Patriódico, en el que se 
encuentra integrado el 
grupo de Mugabe, acusó, 
en una emisión radiada 
desde Maputo, a una 
unidad del ejército de ser

Pinochet se subraya cuáles 
son los términos en que 
debería resolverse la 
cuestión marítima boliviana 
cuando el presidente chileno 
afirma “inspirados en el más 
profundo espíritu 
americanista, iniciamos en 
1 975 negociaciones 
tendentes a satisfacer la 
aspiración a Bolivia de tener 
una costa soberana sin 
solución de continuidad con 
el actual territorio 
boliviano”.

Con esta afirmación 
Pinochet reitera 
implícitamente su propuesta 
de ceder a Bolivia un 
corredor al norte de Arica 
y rechaza también 
tácitamente otra posibilidad 
de un enclave boliviano en 
territorio chileno según los 
primeros comentarios a la 
carta.

Las negociaciones 
chileno-bolivianas se vieron 
virtual men te congeladas 
cuando el Perú dio un

• BANQUETES
• REUNIONES

PEDRO MARIA RIC 
ZARAGOZA

TELS, 2 365 37 -36 
(5 LINEAS)

sido encontrados en el 
escenario de la matanza, 
la misión de San Pablo, a 
56 kilómetros al este de 
Salisbury.

Según el Gobierno, los 
asesinos pertenec'en a la- 
“Unión Nacionalista de 
Zimbabe”, que dirige

USA: OPOSICION A LAS 
REDUCCIONES
EN DEFENSA

WASHINGTON, 8 (Efe)-- Una seria 
elementos influyentes del Congreso, contro lado ^rlos 
demócratas, y dentro de los servicios 
forzando a la administración norteamericana a revisar sus 
proyectadas reducciones en el presupuesto de Defensa 
para 1978 presentado por Ford. ,

Las proyectadas reducciones, hechas por el secretario 
de defensa Harold Brown para cumplir las promesas de 
Carter en la campaña electoral de reducir los gastos de 
defensa entre 5.000 y 7,000 millones de dolares, están 
siendó rechazadas por un cierto número de razones, 
entre ellas serias preocupaciones estratégicas y tácticas a 
la vista de la creciente amenaza militar soviética.

EXPONE

BARRERA WOLFF

DATO, 13-15 
HERNAJVDEZCOP

LAOS NO HA CERRADO
SUS FRONTERAS

VIENTIAN 8 (Efe-Reuter).- El Gobierno laosiano ha negado hoy que haya 
cerrado su frontera con Tailandia como consecuencia de la ocupación de dos islas 
situadas en el río Mekong, por tropas del Pathet Lao.

Fuentes del Ministerio de Asuntos Exteriores de Vientian han dicho que las 
informaciones periodísticas acerca del cierre de la frontera por el Pathet Lao 
carecían de fundamento y entraban en el plano de la difamación.

SGCB2021



iîBBH

NO I

Lspai

EL “URI GELLER” ESPAÑOL

«LA V 
MERI

—V 
las Ct 
no mí 
ritual 
para

—Pi 
cutor- 
merec

PAG. 16 / 8-2-77 / AE

li'lUH

de
LOS)

S i 
îSI 'i » 1

SE HUNDE UN BARCO
NUEVA YORK.— Parsonal especializado se dispone a bombear a buques cisternas el aceite alrna^na* 

do en las bodegas del barco “Ethel H”, que aparece en la fotografía parcialmente hundido en el no Hud
son, después de haber vertido en sus aguas unos 176.000 litros de aceite. (Telefoto, Cifra Grafica-Upi.)

RUMBO A DUBLIN
MADRID.- La selección nacional de fútbol ha partido en la mañana de 

ayer del aeropuerto de Barajas en vuelo hasta Dublin, en donde se enfrentará 
mañana al equipo nacional irlandés en partido amistoso. En la foto, Pirri 
y Camacho se dirigen hacia la pista de despegue para tomariel avión. (Foto, 
Cifra Gráfica.)
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EL BAILE DEL DEPORTE
WIFSBADEN (Alemania Occidental).- El presidente Walter Scheel saluda al astronauta norteamericano Eu^ne A. 

Cernán (izquierda) asistencia al ”Baile del Deporte", patrocinado por el jefe de Estado de la Alemán^ C^.d^
tíl Cernan miembro de la tripulación del "Apolo 17", que realizo el sexto y ultimo viaje tripulado a la Luna, figuraba 
entre los invitados. En el centro, el deportista medalla de oro de doma, Josef Neckermann, que es un alto directivo depot 
tivo de la Alemania Occidental. (Telefoto, Cifra Gráfica-Upi.)
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MADRID.— El parasicólogo español, Antonio Carretero 
Mamafey, conocido como el "Uri Geller español", ha realizado 
varios experimentos en la sede de Radio Popular, durante los 
cuales arregló aparatos que no funcionaban, dobló cucharillas 
e hizo que los oyentes de la radio consiguieran dejar de fumar. 
Además de todas estas habilidades, Antonio Carretero — inge
niero industrial de profesión— afirmá poder comunicarse 
con seres extraterrestres. (Foto, Cifra Gráfica.)

BRUSELAS.- Un agen
te de la policía procede a 
cortar la cadena que man
tiene unido a uno de los 
cuatro manifestantes a la 
verja en torno a la Embaja
da de la Unión Soviética. 
El grupo belga conocido 
por VAKOE, el Comité de ' 
Acción Flamenco para la 
Europa Oriental, organizó 
una manifestación de pro
testa, pidiendo la libertad 
del belga Antoon Pype, de
tenido el 23 de diciembre 
en Leningrado. Las solici
tudes de las autoridades 
belgas no han obtenido 
aún respuesta de los sovié
ticos. La medida adoptada 
ha sido en apoyo a los 
acuerdos de Helsinki y en 
solidaridad con la NTS, 
la Unión de Solidarios Ru
sos, organismo de libera
ción soviético. (Telefoto, 
Cifra Gráfica-Upi.)
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MIL MATADEROS DEBERAN 
CERRAR EN NDESTRO PAIS

LOS CAMINOS DEL 
INFIERNO

S/ decimos que las aceras de las 
c<dles zaragozanas son una pura 
cochambre, no descubrimos ningún 

Mediterráneo. Los registros de las 
tomas de agua sin tapar, los baches, los 
pozos, el barro .y los charcos, son casi 
consustanciales con el caminar de los 
peatones de nuestra ciudad, frecuentes 
dÍc timas de caídas y fracturas en sus 
tobSlos.

Ahora parece que el Ayuntamiento 
va a poner en marcha una '^Operación 
aceras” no tan amplia como seria de 
desear, porque todos sabemos que en 
las arcas municipales sólo hay 
telarañas, pero bueno será empezar 
con la batalla contra esa desidia 
municipal que a todos nos avergüenza 
un poco.

Esperamos que algún diala todavía 
non--nata “Operación aceras” se 
extienda a los paseos de Calvo Sotelo y 
General Mola, aute'nticas muestras del 
más refinado abandono urbanístico, 
por las que no tenemos inconveniente 
alguno en otorgarles aquel famoso 
pergamino que un dia les dió a los 
andurriales de Las Hurdes up 
andariego escritor español: ”Estás no 
íon calles, que son los caminos del 
infierno”.

Claro que los de Valdefierro, aún 
tendrán que inventar pergaminos más 
explosivos.

icena- 
Hud-

•Upi.)

Carlos Cezón, autor de 
'Las Margaritas"

olvidados en España" »
Eugene A. 
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E
l ser poeta en este mundo tan 
mecanizado, despersonalizado 
y sin ningún tipo de romanti

cismo es algo ca^i imposible. Sin 
embargo, a pesar de ello siempre 
hay jóvenes dispuestos a escribir 
poesías. Carlos Cezón, veintiséis 
años, licenciado en Derecho y cuya 
profesión es administrar la justicia, 
tiene aún tiempo para escribir.

«LA VIDA SIN POESIA NO 
MERECE LA PENA»

—Pienso —dice nuestro interlo
cutor— x{ue la vida sin poesía no 
merece la pena vivirla.

—¿Sin embargo el hombre se está 
convlrtiendo en un engranaje de la 
sociedad actual de consumo?

—Esto es algo que hay que evitar 
a toda costa. Claro que es algo que 
debemos de hacer cada uno de nos
otros. En caso contrario sucede que 
los hombres se convertirían en se
res que pueden ser unos monstruos, 
perdida su humanidad.

—¿La poesía es un escape para ti?
—Yo la llevo dentro, hay que ver 

las cosas desde un punto de vista, 
no materialista, sino más bien espi
ritualista y esto es el primer paso 
para la poesía.

NO DA DINERO PARA VIVIR

—¿Escribes poesía por dinero? 
—-Desde luego que no. Normal

mente el escritor no piensa en el 
dinero que va a sacar, salvo que 
Aproveche una circunstancia de la 
rida y quiera hacer algo que luego 

convierta en un «best-seller».
—¿Se protege a los poetas en 

España?

EL NUEVO DE ZARAGOZA 
SIN PROBLEMAS

I ON la nueva reglamentación 
técnico-sanitaria publicada en el 

B.O.E. hace un pardedi'as, una oran 
cantidad de los mataderos de España 
estarán fuera de la ley pues en su 
estructura actual infringirían una gran 
cantidad de normas que han sido

"Los poetas están
—Están olvidados totalmente. In

cluso aquellos que obtienen en pre
mio «Adonais» luego se las ven y las 
desean para poder seguir escribien
do y sobre todo publicando.

—¿Cuántos libros has publicado 
hasta ahora?

—Mi primera obra fue emitida 
por Radio Juventud en 1968 y se 
titulaba «Poema ciego». Posterior
mente en el setenta y imo terminé 
un «Cuaderno Secreto», cuya edición 
fue muy reducida. Un año más tar
de «Réquiem por los caminos ya 
andados» y «Continúan los bom
bardeos». *
«LAS MARGARITAS» SU 
ULTIMO LIBRO

—Reconozco que «Las Margari
tas» es un título aparentemente 
poco adecuado para un libro de 
poesía que persiga, como el mío, 
objetivos distintos a constituir un 
canto a la naturaleza; «Las Marga
ritas» parte de la soledad y de la 
situación del hombre, de descono
cimiento y perplejidad ante los gran
des enigmas que le asaltan y sor
prenden. Y hay un momento en que 
las margaritas cobran una impor
tancia esencial como realidad tan- 

símbolo. De ahí elgible, no como 
título.

—/Cuál es su contenido?
—Realmente no es fácil explicar

lo pues sería aventurado, petulante, 
y daría lugar a resultados falsos. 
Los libros de poesía no deben de 
explicarse; además creo que «Las 
Margaritas» tendrá una significación 
distinta en cada lector. Tello Aína, 
en el prólogo, es consciente de ese 
problema y por ello se Umita a co
mentar pan» el lector su lectura del 

actualizadas. El matadero que 
actualmente funciona en Zaragoza 
también estará fuera de la ley, pues sus 
instalaciones son muy anticuadas. Claro 
que es de esperar que el futuro matadero 
de Mercazaragoza entre muy pronto en 
servicio. 

libro; una lectura acertada, pienso 
yo, y además un comentario lúcido.

—¿Significa eso que un libro de 
poesía no puede comprenderse, sino 
exclusivamente sentirse?

—Algo así; aunque «a posteriori», 
en cada lector, el sentimiento o in
tuición es absorbido o integrado en 
su esquema mental o racional. Esto 
ya lo decía André Bretón, no todo 
llega directamente al subconsciente, 
porque siempre cela la conciencia.

—¿Y tú lo haces?
—Yo creo que utilizo el subcons

ciente en la elaboración de las imá
genes, pero q.ue acudo al mecanis
mo cerebral e intelectual a la hora 
de enlazarlas dentro de lo que es 
el esquema previo del libro.

—Finalmente. ¿Es éste tu mejor 
libro?

—Yo lo considero un libro origi
nal. Creo también que es lo mejor 
que he hecho.

—Lít escribí hace dos años y sigo 
pensando lo mismo.

«Las Margaritas», editado por la 
Institución «Femando el Católico», 
es uno de los mejores libros de 
poesía que ha editado hasta la fecha.

A. L.

MIL MATADEROS
DEBERAN CERRAR

Si la normativa que acaba de sw 
aprobada se cumple con rigor, más de mil 
mataderos repartidos por todo el país 
tendrán que cerrar o reformar totalnrente 
sus instalaciones. Claro que para ello m 
conceden unos plazos legales al objeto de 
que se hagan las reformas necesarias para 
poder seguir funcionando. El plazo creo 
que es demasiado amplio, cuatro años e 
incluve no sólo a los mataderos sino 

también a las satas oe despiece, centros de 
contratación, almacenamiento y 
distribución de carnes y despojos. Los 
medios de transporte, que en la 
actualidad están desfasados, deberán 
actualizarse en un plazo de nueve mes«. 
Por lo que se refiere a Zaragoza el servicio 
de transporte se ha mejorado 
notablemente en los últimos años.

Esto se hizo pensando en el futuro y 
en esta normativa que, sin duda alguna, 
supone una mayor garantía para el 
consumidor.

Aunque las obras del nuevo 
matadero de nuestra ciudad en el 
complejo alimenticio de Mercazaragoza se 
han retrasado considerablemente, las 
instalaciones podrán funcionar sin ningún 
tipo de trabas. Todo se ha hecho 
pensando en la Zaragoza del año 2.000. 
La nueva reglamentación técnico-sanitaria 
exige que estén ubicadas en sitios alejados 
de las poblaciones con un recinto 
totalmente cerrado con una cerca de dos 
metros de altura conio mínimo. Los 
pavimentos de los edificios deben de estar 
impermeabilizados, no absorbentes y 
antideslizantes. El vertido de aguas 
residuales no debe de exceder de treinta 
miligramos de materia en suspensión pw 
litro, así como se exige disponibilidad 
suficiente de agua potable, fría y caliente. 
Las líneas de sacrificio deben de ser 
independientes para cada especie, 
exceptuando las de ovino y caprino que , 
podrán ser las mismas. Es obligatoria la 
existencia de cámaras frigoríficas y 
túneles de congelación rápida. También 
deberán de existir los correspondientes 
muelles de descarga, lazareto, etc.

LA INFRACCION
PUEDE COSTAR
CINCO MILLONES

Si tras el plazo que acaba de inicial^ 
para'adaptar todos los mataderos a las 
nuevas normas, algunos las incumplen, la 
infracción puede suponerles «na m^ 
máxima de cuatro millones de pesetas. 
Como la inversión que hay que hacer en 
muchas de estas instalaciones es, muy importante y la rentabilidad de las 
mismas no es tan alta como parece la 
única solución válida es la concentración 
de pequeñas empresas en una
V potente o el cierre definitivo de cerca 
de mil mataderos en todo el P^'^. como 
ya comentábamos, l-a industrialización de 
este sector supone un golpe total a 
muchas pequeñas industrias unifamiliarw 
Sin embargo, es algo que se debería de 
haber hecho hace tiempo.

(Foto Archivo).
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Sopa marinera 
Lubina grillé 
o lubina vasca

Vino Ribeiro 
Tarta helada 
Café y licor

reloj de 
la ciudad

EL PELIGROSO GAS QUE MATA

Diariamente la prensa comenta en sus páginas de sucesce 
muertes de las llamadas lentas. Aquellas dentadas de 
despistes en domicilios. Nos estamos refíriendo al 
fantasmagórico gas. Tanto las estufas, como los calentadores, 
son muy peligrosos. Nos explicaremos. Las revisiones 
periódicas que los correspondien tes encargados de la empr^a 
de Butano realizan en los domicilios donde existen Imtellas 
de butano es más protocolaria que efectiva. Llegan, o^rvan 
atentamente los tubos de plástico que conducen el butano 
los empalmes, las salidas al exterior, efectúan su informe en el 
que casi nunca lo encuentran todo perfecto, ya que ano^ 
cualquier detalle que aprecian y ahí finaliza todo. En muchm 
domicilios nunca más se habla de arreglar el desperfecto, 
hasta... claro, hasta que el disgusto o el susto es morrocoy do 
y en tonces todo son prisas y carreras en busca de la 
solución... para evitar males mayores. La muertë por el gas & 
terrible ya que no se aprecia y es muy lenta. No es que se la 
aconsejemos, pero les advertimos que es muy peligroso jugar 
con estos aparatos y tenerlo todo en condiciones es muy 
beneficioso.

CONFERENCIA SOBRE LA
COMISION DE MUEL

Hablar de la cerámica de Muel siempre es 
Conocer la misma es síntoma inequívoco de que 
está interesada por todo lo concerniente al Z^r^iS HoV, el director de la Escuela de Cerárnica de Mue 

de la Exema. Diputación Provtncial y 
Asociación de la Prensa, don Enrique Gonzalez G. May^^^ 
pronunciará una interesante conferencia en el circulo Medina 
sobre el tema de la Cerámica de Muel.

Con la amenidad y conocimiento que le stm 
característicos, irá explicando todas las vicisitudes por que ha 
pasado la fabricación de esta cerámica aragonesa hasta 
nuestros días.

El lugar: Coso, 86, primero. La hora prevista es las siete y 
media de la tarde y la entrada será libre.

Deseamos que sean muchos los zaragozanos que se 
interesen por este tema puesto que piezas procedentes de la 
Escuela de Muel están repartidas prácticamente por mda la 
geografía española y su importancia es cada día mas 
considerable.

Las sociedades cívicas aragonesas conocidas por las siglas 
"Deiba", "Deibate" y "Coacinca" preparan en la actualidad 
la celebración de una jomada de solidaridad regional, en 
Zaragoza, para recabar el apoyo de personas e instituciones, a 
todos los niveles, ante el grave problema que se cierne hoy 
sobre las tierras del Bajo Aragón por la presencia de centrales 
nucleares de nueva planta. Las instituciones citadas 
mantienen hoy una abierta oposición a este tipo de 
instalaciones nucleares, y dentro de esa línea van a convocar 
una jomada de solidaridad y adhesión en la capital aragonesa,^ 
prevista en principio para el día 12 de marzo. Al producirse el 
primer anuncio de este proyecto, varias entidades sociales y 
políticas de Aragón han manifestado su ^oyo y adhesión 
con el programa antinuclear del Bajo Aragón.

XI CONCURSO DE DIBUJOS INFANTILES SOBRE 
CIRCULACION VIAL.— La Dirección General de Tráfico 
nos comunica que, ante la gran cantidad de trabajos que 
se están recibiendo en estos últimos días para este 
Concurso, se amplía el plazo de admisión fijado para el 1. 
de febrero hasta el día 15 del mismo mes, con lo que se 
complace así a los numerosos centros de enseñanza que lo 
hablan solicitado.

SECCION PESCA.— La Agrupación Deportiva “EBRO” 
de la O.S. “Educación y descanso”, se complace en poner 
en conocimiento de todos sus afiliados, que el próximo día 
17 del actual, a las 8,30 de la tarde, en primera y única 
convocatoria, tendrá lugar la Junta General ordinaria en el 
Club de la Obra, c/ Costa, ♦, con arreglo al siguiente 
Orden del día.

1— Lectura de la memoria de actividades de la 
Agrupación de la temporada 1976.

2,- Estado económico de la Agrupación al 31-12-76.
3.— Elección de cargos directivos.

'U RESTBURIinTE í 
“=‘ mnRHiERO

TODO INCI-UIPOí »00 PESETAS

GARCIA SANCHEZ. 8
Le recomienda para MAÑANA el siguiente MENU

LAS COSAS QUE EL PAIS QUIERE SABER

También estuvo Rodolfo Martín Villa en Zaragoza. Y vino 
en un momento en el que, según fuentes generalmente bien 
informadas, por arriba se tambaleaban algunos puestos. El 
señor Martín Villa quiso retar ese gafe que tienen algunos 
ministros: "Cuando vienen a Zaragoza... terminan su carrera 
en el ministerio correspondiente". Y don Rofoldo, que se las 
sabe casi todas, dijo: "Que los cesaban de la misma forma que 
los nombraban". Es una respuesta muy diplomática, sí señor.

Aludir a los dedos, cuando cierto personal, está tan nervixo 
con ellos, acariciando esos terribles gatillos, no es beneficioso 
ni para mencionarlos de refilón.

En la rueda de prensa habló largo y tendido, como los 
buenos políticos. Habló de su tierra, León, de regionalismo, 
de haciendas locales, del Gobierno y de varios temas más, 
pero cuando llegó el turno a los secuestros de Oriol y 
Villaescusa... "siguen las investigaciones policiales". Y de ahí 
no le sacamos. "Algún día podrá contar ampliamente todo, 
y... sacarme un sambenito que me han colgado ". Bueno, pues 
vamos a esperar ese momento, aunque segin esos rumores a 
que aludíamos, dicen desde Madrid, que los cambios pueden 
producirse en Gobernación. Por ahora todos en sus puestos y 
don Rodolfo, también; con deseos de contar al país muchas 
cosas.

ASI QUIEREN AL FUTURO.
AYUNTAMIENTO

Hoy lanzamos una de barrios. De esos barrios zaragozanos 
que día a día, y a pulso, están intentando reconstruir mdo 
aquello que durante muchos años ha sido materia "non 
grata" para algunos. La cultura, la diversión, la alimentación, 
la construcción, etc. ocupan lugares predominantes en todas 
las reuniones que celebran las repectivas comisiones, y es 
que... ya no se vive de promesas sino de realidades, y éstas, 
por desgracia, hoy por hoy, son bastante amargas. En el 
barrio de San José no se andan portas ramas y abordaron un 
tema interesantísimo: ¿cómo, debería ser el Ayuntamien to. . 
Ahí es nada sondear un apartado de este calibre. 
¿Conclusiones? Pues sí, tras duros debates, y sin posponer 
las mismas a un futuro "consejo", se decretaron los 
resultados siguientes: Un Ayuntamientó auténticamenW 
democrático, con verdadera represen tatividad de cada uno de 
sus miembros, incluyéndose el alcalde, deriva^ de que todos 
ellos sean nombrados directamen te por el pueblo. Y con estos 
se solventarían rápidamente muchos problemas que ahora se 
demoran incomprensiblemente. Palabras realmente para 
meditar las que hemos escrito y que reflejan claramente los 
sentimientos de los hombres que no tienen la suerte de 
habitar en el centro de la ciudad, en el corazón de la riqueza.

EL MERCADO DEL TELEVISOR

El mundo del pequeño "cajón" está revuelto. La petición 
masiva de televisores en color ha desbaratado el mercado. Los 
precios del color siguen siendo altos, demasiado altos, aunque 
aquellos precios de fábula que señalaban el comienzo de la 
invasión, están decayendo y los vendedores han rebajado 
bastante las etiquetx. Ya no son noventa o cien mil pesetas 
los que cuesta un cajón multícolor sino que los precios ya 
rondan los setenta y ochenta, pero donde se registra lo 
curioso es en el blanco y negro. Si un televisor nuevo de 24 
pulgadas, grande, y bonito, costaba 25.000 pesetas, hoy, con 
un poco de vista, mano derecha y al contado lo saca por 
diecisiete y diecinueve mil pesetas. Pero, aún hay más, ya que 
en el mercado de compra-ven ta en el de "segundas manos" se 
compran televisores de los más grandes por cinco y seis mil 
pesetas. Sí, aquí en tragaz a puede usted efectuar una de 
estas operaciones. Son muy económicas para las cuestas sobre 
todo en la de febrero.

PINTORES ARAGONESES,
A HUELVA

Los pintores aragoneses Albareda, Almenara, Corral, 
Fuertes, Laborda, Ruiz-Anglada y Sarroca van a colgar 
cuadros en una exposición conjunta que, el próximo 2 de 
marzo, será inaugurada en la Casa de Cultura de Huelva. La 
muestra pictórica ha sido organizada y patrocinada por el 
Hogar Extremeño de Zaragoza, que además está realizando 
diversas gestiones tendentes a incluir .obrasde Viola en esta 
muestra de pintura aragonesa que marcha hacia el Sur.

Digamos que un grupo de pintores onubenses prepara ya la 
"devolución de visita" a Zaragoza, para cuando la exposición 
de pintores aragoneses haya conclu ido. Esta segunda muestra 
sería patrocinada también por la casa de los extremeños en 
Zaragoza, que para el presente año está estudiando la 
promoción de nuevas iniciativas encaminadas a un mayor 
acercamiento entre las dos regiones y a una más especifica 
concienciación en tomo a los problemas que atañen ahora 
mismo a la región aragonesa.

FARMACIAS DE SERVICIO
DIA Y NOCHE

Albareda. 21. Bernal.
Avenida Madrid, 53 Gil. 
Fuenclara. 2 Lasala.
Luis Sallenace (Cuél larj, 13 Torres. 
Monasterio de Poblet. 11 Laso. 
Reina Fabiola. 17 Bengoa.
San Juan de la Cruz. 23 Clavaría. 
Santa Inés. 22 Bonafonte.
Valle de Broto. 15 Larraz.

Servicio Médico ' 
de Urgencia
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UN SEÑOR
YE, mamá, me da mucha vergüenza hablar 

contigo de estas cosas
- No sé de qué se trata, nena, pero precisamente I 

por ser tu madre debes hablarme I
— Es que lo que me pasa es algo relacionado con I 

los hombres. |
— No irás a decirme que has tenido experiencias I 

eróticas a tus diecisiete años. I
— Ni mucho menos I
—Recuerda lo que siempre te he dicho a este res- I 

pecto. XM primero que se la vaya la mano, le sientas ■ 
la tuya en la cara. I

- Sí, ya sé que tú misma hiciste eso con papá en I 
un banco del Parque cuando novieabais, y precisa- I 
mente desde aquel momento papá se sintió más I 
interesado por ti, porque vio que no tragabas. I

— ¡Paloma, qué expresiones! I
— Bueno, quiero decir que papá, cuando recibió I 

tu bofetada, - comprobó que eras formal I 
— Exactamente. Pero anda, nena, cuéntame lo I 

que te pasa, que me tienes muy intrigada I
— Me sigue un señor desde hace dos meses. I 
— ¡Qué sinvergüenza! I
— Exactamente, mamá. Y me da un miedo horro- ■ 

roso. I 
- Pues a la próxima vez que te siga llamas a un I 

guardia. I
- Un día ya lo quise hacer y salió corriendo el | 

tío. Lo malo fue que, al día siguiente, volvió a I 
seguirme. I 

— ¿Y desde dónde te sigue? I 
- A la salida de la academia. Y lo peor es que I 

procuro ir tola porque me da vergüenza decirles a I 
las compañeras de estudio que me sigue un hombre I 

— ¿Y como cuántos años tendrá ese sinver- I 

güenza? I
— Unos poquitos más que tú, mama. I 
— Dame algunos datos físicos de su persona. I 
— Como comprenderás no lo miro a la cara. I 
— Pero lo habrás visto de frente alguna vez. I 
— Claro que sí, no voy a cerrar los ojos. Y lo 

raro es que tiene cara de buena persona y no parece 
un sádico.

- Pues aunque no lo parezca lo tiene que ser, 
— Siempre me sonríe. Yo vuelvo la cara y sigo mi 

camino y él va y me sigue hasta que llego a casa.
— ¿Y te dice alguna cosa?
— Sí, siempre las mismas palabras. No le he oído 

otras.
— ¿Y qué palabras son ésas?
- Me dice: "Paloma, nena, te quiero mucho. Eres

preciosa". .
— Y aun dices que no es un sádico. iQue sinver

güenza! Lo raro es que te llama por tu nombre. ¿Es 
que le has dicho cómo te llamas?

-Ni hablar. Yo no he cambiado con él una
palabra. , .

- Esto lo corto yo. Se avisa a la policía y ya esta. 
Como comprenderás un hombre mayor que sigue a 
una jovencita no puede llevar buenas intenciones 

- Yo pienso, mamá, que a lo mejor es un señor 
de esos contemplativos que se conforma con verme. 
La verdad es que, en otra cosa, no me molesta. 
Incluso me da pena.

— Tu eras una boba, hija mía. Encima sientes las
tima por ese repugnante ser que te asedia.

— No me asedia, mamá, sólo me sigue a distancia 
y cuando me meto en casa se va tranquilamente.

— Debiste decírmelo antes. Esta misma noche, 
cuando vuelva tu padre, se lodiremos y mañana,sin 
más tardanza, lo denunciamos en la Comisaría.

— Como tú quieras, pero me da aun más ver
güenza que se entere papá de todo esto. Bueno, al 
decir papá, quiero decir tu marido, porque más de 
una vez me has dicho que cuando te casaste con el 
yo ya había nacido.

- Exactamente, pero Rafael te quiere como un 
padre y te defenderá como a una hija para que no 
caigas en las garras de ese desaprensivo

Rafael, de 53 años, casado con María, tuvo noti
cias de que la hija de ésta, nacida de otro hombre 
cuando María era soltera, es seguida todos los días 
por cierto personaje. Y así Rafael y María decicœ- 
ron apostarse en un bar cercano a la Academia ® 
la chica y observaron que, efectivamente, era 
seguida por un hombre, pero por un hombre cuyas 
intenciones eran muy distintas a las supuestas, ya 
que la propia María reconoció en él a Anselmo, 
de 51 años, que fue su novio y que es, al parecer, 
el padre de la muchacha.
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conjunto de muy bella armonía, 
muy juvenil. Está compuesto de 
tres prendas: pull de cuello alto, 
chaqueta (sin estructura), ambas

-tan grata para 
tenemos en estos 
que seguidamente 
Por un lado un

coexistencia 
muchas- la 
dos modelos 
detallamos.

prendas en 
pantalón con 
gallo". Un 
demuestra la

azul-pizarra y 
dibujo "pata de 
conjunto que 
variedad que el

E
stamos gozando de un 
invierno paradogico: 
Llueve y hace sol....y frío de vez 
en cuando. Otros años el frío ha 

sido el exclusivo protagonista de 
esta etapa, sin acompañantes 
"acuosos" ni "solares". 
Precisamente por esta 
circunstancia meteorológica la 
Moda tiene ocasión para 
“lucirse" más, pues no en vano 
la "obscuridad" en el vestir 
femenino invernal es...cosa muy 
pasada- Hemos visto un 
predominio de colores cálidos 
que Rodier -sinónimo de buen 
gusto en "pret-a-porter- sabe 
combinar con tal maestría que 
obtiene asociaciones bicolores 
oiuy matizadas dentro de un 
mismo tono. Buenos ejemplos 
de cuanto decimos son las 
combinaciones ider'ciruela' y 
"púrpura"; del "cedro" y del 
"helécho"; del "azul marino" y 
"pizarra". Hay desde luego, 
muchísimas más, todas 
acertadas. Resumiendo podemos 
decir que se nos ofrece un 
colorido delicadamente sutil en 
el que la armonía es la directriz 

más señalada. Esto, amigas, era 
inconcebible hace unas pocas 
temporadas.

* En este ambiente luminoso 
de un invierno de excepcional 
coloriáo que reseñamos se 
muestra esplendoroso y otro 
tanto o cu rre con los 
estampados. Los de Rodier son 
compactos sin exceso, con 
fondos cubiertos con mezcla de 
colores de la misma intensidad. 
Los motivos son simples en las 
prendas informales- rayas en 
zig-zag con preferencia—, 
quedando las estampaciones más 
sofisticadas y delicadas para las 
prendas de tarde.

Y del color pasamos al desfile 
; imaginario de modelos, tarea 
> que completa lo que dejamos 
; dicho.
> Esta temporada sigue la 

pauta de la anterioç es decir, la 
' falda predomina sin que el 

pantalón decaiga. Esta feliz 

chaqueta—cardigan y la falda 
—que es "tubo"— van en un 
tricot verde idéntico. El "pulí" 
es a rayas horizontales donde el 
verde predomina en tonos 
diversos y se entremezcla con el 
amarillo ocre. La segunda 
muestra es a base de pantalón, 
"puH" y chaqueta. El "pulí" es 
de escote en V y el pantalón de 
corte rigurosamente clásico, 
ambos en verde mientras que el 
"cardigan" lo es en blanco.

Los distintos tejidos de 
punto, con mezica de fibras 
adecuadas, la variedad de 
modelos dan al tricot Rodieresa 
aureola de prestigio en el 
anchuroso campo de la moda 
que no cabe desconocer. En su 
colección, merced a sus 
creadores y diseñadores, cada 
cual encuentra "su" moda, 
cumpliéndose Así ese afán de 3 
individualizarse que toda mujer 
lleva consigo.

tricot alcanza en la actualidad. 
El otro modelo que merece 
nuestro comentario es un 
vestido bicolor en color azul. El 
cuerpo es a rayas "degradé" 
tono sobre tono, cuello vuelto, 
con amplia tira azul en la 
botonadura y el mismo detalle 

: te repite en los puños. La falda es 
i en a2ul liso, con dos pliegues, 

tejido y hebilla forrada. Estos 
vestidos bicolores de la 
colección Rodier resultan 
Utilísimos para aquellas que 
beciendo vida activa, han de* 
Preocuparse de su presencia 
uttpocable, lo que quiere decir 

I boe además de bonitos son 
E francamente prácticos. 
r proseguimos nuestro 
I "tini-desfile. Ahora nos 
I retienen dos creaciones. Una es 
S^un falda. La

PATRONES de

VESTIDO 
<

El vestido de niña cuyo patrón les ofrecemos está 
cortado en el talle y se abrocha, en el cuerpo, bajo^ la 
incrustación de tejido liso a juego con el cinturón, 

anudado en la espalda, y con los puños de las mangas 
largas. La falda es enteramente fruncida y un cierre de 
cremallera va colocado en el lado.

Metraje: talla 7-9 y 11 años.
7 años: 1,80 m de tejido en 90 cm de ancho ó 1,20 

metros en 1,40
9 años: 1,90 m de tejido en 90 cm de anchoó 1,25 

metros en 1,40
11 años: 2,05 m de tejido en 90 cm de ancho o 1,25 

metros en 1,40

CONSEJOS DE COSTURA

L - Se unen el delantero y la espalda por los lados, 
dejando la abertura &n el lado izquierdo. Se fijan con 
alfileres y se hilvanan los bordes de los delanteros.

IL — Se coloca una entretela en las dos piezas de la 
incrustación y se fija con alfil&'es alrededor del escote, 
derecho contra revés. La incrustación es doble hasta los 
bcxdes de los delanteros. Se recorta la costura del escote. 
Se da la vudta a la incrustación hacia el derecho se 
hilvana y se fija por medio de un pespunte-nervio que se 
prolongará alrededor del escote.

ni.— Se cierran los lados de la falda, dejando la 
abertura en el lado izquierdo. Se pasan dos hilos de 
frunces en el talle. Se cruza el cuerpo superponiendo los 
centros. Se fija el cuerpo con alfíleres sobre la falda 
fruncida, derecho contra derecho. Se cose el talle, se 
corta la costura. Se fcdrra la aba-tura de la manga y se 
cierra ésta. Se pasan dos hilos de frunces en el bajo o en 
la parte superior de la manga. Se coloca una entretela en 
el puña Se cose el puño de la manga, parte bajera contra 
revés. Se hilvana el puño en el montaje de la manga y se 
fija p)Or un pespunte-nervio en todo el contorno. Se fíjan 
las mangas, pHimero con alfíleres, alrededor de las sisas, y 
se cosen por el lado de la manga.

IV .- Se cierra el cinturón, se le da la vuelta y se fíja, 
por medio de dos pespuntes, en el cuerpo. Se sobrehila d 
bajo del vestido, se hilvana el dobladillo y se fíja a punta 
largo. Se fíja el cierre de cremallera. Se bordan los ojales 
y se cosen los botones encarados.
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NIEVES ANDREU
MEJOR DEPORTISTA
DE OLIVAR

Merche Martínez -la presidente- recibió un 
cálido homenaje oe simpatía

Merche la presidente, recibiendo regalos y premios. A su l^o Rosa 
López y Mari Carmen Pascual, también directivas de "El Olivar y 
José Luis Barrachina, delegado provincial de Educación Física y 
Deportes y José Luis Martinez Candial, concejal delegado de 
Deportes de nuestro Ayuntamiento.-(Foto García Luna).

E L Estadio Miralbueno “El 
Olivar" celebró la fiesta de

elección de su mejor deportista.

Gimeno Clavero (montaña), 
Nieves Andreu Espinosa 
(natación), Luis Pina Pérez

para la cual habíansido (pelota), José García Pérez 
seleccionados los siguientes (petanca), Jujio Cbmeque Nuel 

■ - (tenis) y Mana del Carmen Roycandidatos; Fernando Gastón 
Cristóbal (ajedrez), Manuel 
Bollullo Zardoya (baloncesto), 
Luis Blasco Calvara 
(balonmano), Luis Enrique 
Aznar Diez (fútbol), María Pilar

Calvo (voleibol), . Resultaron 
empatados para la final Nieves 
Andreu y Manuel Bollullo 
siendo elegida —tras una nueva 

'votación en esta ocasión de los

representantes de los medios 
informativos- mejor deportista 
de "El Olivar" la joven nadadora 
que posee un brillantísimo 
historial avalado con su 
asistencia a unos campeonatos 
de España. Ha sido la mejor, 
pero todos los demás son 
igualmente excelentes y por eso, 
todos, recibieron trofeos y 
aplausos de simpatía y 
admiración.

Más de trescientos asistentes 
llenaron totalmente el 
restaurante de la entidad. En la 
presidencia junto a Mercedes 
Martínez Vidal, y sus 
compañeras y compañeros de 
junta directiva, se sentaron 
también, don José Luis 
Barrachina, don José Luis 
Martínez Candial, don Cristobal 
Millán, don Luis Escanilla y don 
Pedro Mañero, presidente del 
C.N. Helios que ostentaba la 
representación ‘ de los demás 
clubs de nuestra ciudad.

Sin querer, la fiesta se 
convirtió en un homenaje 
espontáneo y sincero hacia 
Merche Martínez que, por 
decisión propia va a dejar la 
presidencia de "El Olivar" tras 
unos años de brillantísima 
gestión. El "aplaudiómjetro" 
—nunca en un acto así habíamos 
escuchado tan cerrada y 
prolongada ovación— fue el más 
sencillo, pero el de más sincero 
reconocimiento hacia la labor
llevada a cabo por Merche que

• " •• recibió -sin ella esperárselo-

queremos ser...

MWORtS /

2 revistas per d 
/wecio de una

\íAf» ABOZAR OePOUTIVA,y
REGATE

LLEVARAN A SU DOMICILIO CADA LUNES 
EN TODA ESPAÑA, INCLUIDA ZARAGOZA, 
LA PASION, LAS INQUIETUDES Y LAS 

ALEGRIAS DEL FUTBOL ARAGONES

rBoletin de suscripción
Don...............  

domiciliado 6n 

calle ............. núm

se suscribe a "Z.D." ppr un semestre (350 ptsJ, pro- 

rrogable mientras no avise su b^a a la administración.

FIRMA

Ricorte y envíe este cupón a "Z.D." Aptdo. 39. Zaragoza

A numerosos obsequios, 
— distinciones y premios. Entre 
• ellos el trofeo “Eduardo 
A Blanchard" que es el máximo 
— galardón que concede la 
• Delegación Provincial de 
A Educación Física y Deportes, 

una placa de la Federación de 
9 Balonmano que le entregó don 
A Isabelino Martín, otra placa de 

plata en nombre de los clubs 
• Arenas, Stadium Casablanca, 
• Stadium Venecia, C. N. Helios,

Hípica^ Real Zaragoza Club de 
Tenis y Sociedad de Pescadores, 

• la insignia de oro y brillantes de
"El Olivar" que le concedió la 
mesa deportiva... Y flores y 
ramos de olivo y besos y, 

• abrazos.
A Merche, emocionada, 

contestó a todos con palabras
9 que le salieron del corazón. "Era 
A el día del deportista y se ha 

convertido en el día de Merche 
A —dijo— no era esa mi intención, 

perdóname Nieves". "Cuando
W ' hace seis años tomé el cargo de 
A presidente prometí servir a "El

Olivar" y no servirme de "El 
W Olivar". "En la placa que se me 
A ha entregado dice las personas 

pasan, pero sus obras perduran". 
"SÓ que he cometido muchos 

A errores, pero es inevitable en las 
™ obras grandes que necesitan la 

colaboración de todos". "A mi 
junta directiva les agradezco el 

“ que siempre hayan estado 
A conmigo en lo bueno y en lo 
_ malo". En fin, también tuvo un 
W recuerdo para las fundadoras y 
A recordó asimismo unas palabras 

de PÍO XII quien afirmó que el 
9 deporte era una escuela de 
A formación. Finalmente pidió; 
" "No echeis abajo estos seis años 

de entrega, porque me vaya, sed 
generosos, amplios, abiertos, 
apoyad a todos..."

A Cerró el acto José Luis 
Martínez Candial con frases de 
elogio hacia Merche y su 
directiva y hacia el Estadio 

" Miralbueno "El Olivar" por sus 
A estupendas realizaciones.

Brillantísima fiesta, 
W impregnada de un enorme sabor 
A deportivo y cantidad de 

emociones y de felicitaciones a 
9 los galardonados y muy 
A especialmente para la mejor 

deportista de la entidad Nieves 
Andreu y p^ra la presidente 

• Merche Martínez Vidal. Como 
muy bien afirmó José Luis 

A Toro, por algo era el día de 
_ Santa Agueda, en el que dicen 
9 que mandan y triunfan las 
A mujeres.

J. L, E.
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Así se habla, asi...

NIEVES
A Arconada le han metido cinco y tanto 

Super Miguel Angel como Paco, le han dado a la 
de hablar. Espero que el detalle no se je pase a 
Kubala, porque si no empezaré a piarlas o a 
encajar goles.

RICO
Al final del partido, subiendo a vestuarios, 

puse de relieve que a mi los Bizcochos no me 
van, sobre todo si le miran de reojo a un 
compañero.

LAS ALMOHADILLAS
Si hubiera sido de día se hubiera ocultado el 

sol, por nuestra culpa.

MULLER
Lo siento, pero aún es demasiado pronto 

para facilitarles la alineación del equipo que 
acaba de jugar contra el Real Betis.

UN EXALTADO
No se por qué tiraron almohadillas pudiendo 

tirar bombas de mano.

EL BUEN HIJO
Papá, no vayas al fútbol.

Conmigo 
que este de 
presidente q 
uno me nec

De ahor 
fútbol con 
que el enci 
13. Me refie

Estoy c< 
dejaremos 
Claro que, 

josentrenai

De la ci 
' podremos 
■^Liga, se co 

en la DivI 
"mister*'.

Lamento no haber aprovechado al máximo 
los tres minutos de oportunidad que me ofreció 

.el mister para golear al Betis.

IRIONDO

Soy pa 
tanto que 
que con 
Zaragoza q

Parece que fue ayer. Con los mismos 
hombres de atrás, menos India, yo fui capaz de 
subir al Zaragoza a Primera División. Si les 
renuevan el contrato, cualquier otro entrenador 

la temporada que viene lo mismopodrá hacer 
que hice yo.

El púb
•cuando lo
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CHAVES

Don Entrapelio

PLANAS
Conmigo el equipo vuelve a ganar. Espero 

que este detalle no les caiga en saco vacío al 
presidente que se va y al que va a venir, pues el 
uno me necesita para salir y el otro para entrar.

ladinsky
De ahora en adelante habrá qué contar en 

fútbol con la mujer, pues nadie podrá negarme 
que el encuentro lo ganó la jugadora número 
13, Me refiero a la almohadilla, claro.

MARCEL DOMINGO
Estoy convencido de que entre Muller y yo 

dejaremos al Burgos en la Primera División. 
Claro que, a le mejor, también dicen lo mismo 
los entrenadores del Celta y el Santander.

De la calidad de mis informes sobre Muller 
i podremos hablar mejor cuando, al final de la 
■^Liga, se compruebe que el Zaragoza permanece 

en ía División de Honor y sin cambiar de 
"mister”.

láximo 
if reció

nismos 
ipaz de

Si les 
en ador 
mismo

( INDIA
Soy partidario de los defensas veteranos, 

tanto que estoy completamente convencido de 
que con Calvo y Ausaberri la defensa del 
Zaragoza quedaría fenomenal.

! EL ARBITRO

•

El público me ha dicho a gritos que borde, 
•^üando lo cierto es que no se ni coser.

¿Podría volver a repetirse 
el partido contra el Betis?

Al dar por concluido el 
partido el árbitro del 
encuentro Real 

Z a ra g oz a-R ea I Betis 
balompié, señor Franco 
Martínez, un buen 
aficionado me hizo la 
pregunta:

—Al suspenderse un 
partido como éste ¿podría 
volver a repetirse todo 
el partido completo?

—Les circunstancias, en 
cada caso, estimadas por el 
superior organismo —el 
Comité de Competición- 
deciden. Refiriéndonos al 
árbitro comenta la ley de 
juego, en la Regla V del 
Reglamento de Fútbol: 
‘‘Tendrá poder discrecional 
para pararel juego cuando se 
cometan infracciones de las 
reglas, para interrumpir o 
suspender definitivamente el 
partido cuando lo estime 
necesario a causa de los 
elementos, de la 
intervención de los 
espectadores o por otros 
motivos. En tales casos hará 
llegar un informe detallado 
de los hechos al organismo 
competente en forma y 
plazo determinados por los 
Reglamentos de la 
Federación bajo cuya 
jurisdicción se juegue el 
partido”.

— ¿Y si un árbitro dice 
que se ha visto conceder 
goles en forma ilegal porque 
el ambiente le era hostil y 
quería evitar alteraciones de 
orden público?

—Ya ha sucedido. En 
cuyo caso, a tenor de los 
informes, el Comité de 
Competición puede ordenar 
que se dispute nuevamente 
todo el partid o. O 
solamente el tiempo en que 
el árbitro consideró que se 
jugaba en forma irregular. 
Incluso se han lleaado a jugar 
unos escasos minutos que 
faltaban. Y por lo general,

El partido Zaragoza-Betis lo suspendió el árbitro antes del 
final, pero no parece probable que haya que volver a jugar 
ese minuto y pico, que según Franco Martinez faltaba en su 
cronómetro. (Foto García Luna).

esta medida cronológica se 
ha disputado a puerta 
cerrada.

— ¿Y el público? ¿Tiene 
derecho a presenciar ese 
tiempo que faltaba con la 
entrada que había 
abonado?

—Tampoco. El partido al 
ser suspendido por estas 
causas no da derecho a 
reclamación alguna.

— Entonces el partido 
Zaragoza - Betis, ¿puede 
repetirse?

—En mi reloj, y el de

algunos compañeros, el 
escaso margen de tiempo, no 
da lugar a acciones que obli* 
guen a jugar el tiempo que 
faltaba. El Comité de 
Competición dejará sentado 
como resultado definitivo el 
2-1 y dará por finalizado el 
partido.

— ¿Y sanciones?
—Las habrá, sin duda 

alguna. Porque, desde el 
lanzamiento de almohadillas 
a cualquier otro incidente, 
dejan de ser acciones 
positivas. A. M.

> CAMPEONATOS DE 
f ARAGON DE FONDO 
f RELEVOS
Con tiempo excelente y 

mucha animación, tuvieron 
lugar en la pista de fondo de 
Panticosa, los Campeonatos de 
Aragón de fondo relevos en sus 
distintas series. Un total de 17 
equipos se personaron en la 
sadida del trazado que estaba 
bastante helado lo que supuso 
que a lo largo de la carrera 
hubiera un buen número de 
roturas de esquís y bastones con 
las consiguientes retiradas.
Como ya empieza a ser 
tradicional en esta pista todo 
estuvo bien’ preparado y la 
carrera transcurrió sin grandes 
problemas. El equipo integrado 
por Morlan8,Pes y Sampietro se 
alzaron con la victoria ya que el 
tiempo de cada uno de los 
relevos estuvo muy acorde con 
el favorito Morlans que tardó en 
SU recorrido 32. m., siendo el, 
mejor tiempo de todos. Los 
demás equipos no tuvieron una 
uniformidad en sus tiempos 
existiendo cierta diferencia 
entre unos y otros.

La clasificación quedó 
establecida como sigue:

SENIORS JUNIORS 3 X 10

1. Panticosa: Sampietro, Pes, 
Morlans. Campeones de Aragón 
1 h. 30 m.

2. G. Civil: Baños, Moreno, 
García, 1 h. 54 m.

3. G. Civil: López, Requejo, 
Teller, 2 h. 3 m.

4. G. Civil: Hermoso, Marx, 
Sancho, 2 h. 26 m.

5. Casablanca: Femando, 
Enfedaque. Toledo. 

Subcampeones de AragónZ h. 26

6. Venecia*. Malo, 
Almárcegui, Pérez, tercer 
clasificados 2 h. 31 m.

RELEVOS 3 X 5JUN1ORS lU

1. Casablanca: Alejandro, 
Terreros, Sancho. Campeones de 
Aragón I li. 20 in

2. lúpñpo Mi\lo. (llcKúeho,

Escartm, Rosal, Subeampeó- 
nes 1 h. 25 m.

RELEVOS 3x5 INFANTIL

1. Casablanca. Sancho, 
Mareen, Villarejo, Campeones 
de Ar^ón 1 h. 49 m.

2. Casablanca: Caro, Montón,

t errando Subeamp . Aragón, z 
h. 08 m.

3. Venecia: González, Fabra, 
López, 2 h. 27 m.
RELEVOS 3x5 DAMAS

1. Montañeros de Aragón: 
Felices, Arnaudas, Toledo, 
Campeonas Aragón 1 h. 45 m.

HOMENAJEADO
EN HUESCA

Antes de empezar el partido Huesca-Eldense, en la sala 
de la Junta Directirm del campo del “Alcoraz” le fue. 

entregado a nuestro compañero Antonio M olt- 
nos un banderín dedicado como homenaje de 
la afición de Elda al que Jiie su entrenador y artifice del 
ascenso a Segunda División en la temborada 1955-56.

El ofrecimiento fue hecho por ei Alcalde de Elda don 
Francisco Pogolo con elogiosas palabras para Antonio 
Molinos, el cual contestó con el agradecimiento al señor 
alcalde al que deseaba superase los éxitos deportivos de 
aquella época, con los mayores plácemes de los eldenses al 
frente de su alcaldía.

Los aplausos premiaron el acto al que asistieron en 
compañía de don Francisco Pogolo los directivos D. 
Francisco Collados, Miguel Español, Rafael Sirvent, Vicente 
Sogorb, Vicente Aracil, y Ramón Escandell, así como el 
presidente del Huesca. Joaquín Sarvisé y los directivos del 
club oscense.
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Su película "Tamaño natural" sigue sin ser autorizada

teatros
PRINCIPAL (Teatro Nacional 

de Zaragoza). — Hoy desj»- 
dida. Compañía de comedlas 
Tony Soler - Eloy Herrera. 
7’15 y 10’45: «Un cero a* la 
izquierda», de Eloy Herre
ra. i Divertidísima! Hoy i úl
timo dial (May. 18).

CINES DE ESTRENO
ACTUALIDADES. — 5 - 7 - 9 y 

10’45 (May. 18). Problema* 
extraconyugales. Ursula An
dress. Vima Lisi.

ARGENSOLA. — 5-7-9-10’45.
(May. 18). 4.» semana:
Marcada por los hombres. 
María José Cantudo. Máxi
mo Valverde.

AVENIDA. — 5-7-9-10*45 (Ma
yores 18). Atentado; El di» 
que cambió el mundo. Flo
rinda Bolton, Christopher 
PÍummer, Maximilian Schell.

CERVANTES. — Sala espe
cial 4-7 y 10 (Mayores 18). 
2.* semana: L» ciudad que
mad». Eastmancolor. Ange
la Medina, Javier Elorrlaga, 
Nuria Espert

COLISEO. — 4’45-7’15-10’45. 
(May. 18 y‘ 14 acompaña
dos). El viaje d* los maldi
tos. Orson Welles, Faye Du
naway, Max von Sydow.

COSO.—6-7-9-10’45 (May. 14). 
El mundo es de ello». Tech
nicolor. Michael Parks. Bon
nie Bedelía.

DON QUIJOTE. — 5-7-9-10’45 
(May. 18). La menor. East- 
mancolor. Bozena Pedorczyk, 
Mar Oimpera.

DORADO. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18 y 14 acompañados). 
Mako. el tiburón de la 
muerte. Richard Jaeckel, Je
nifer Bishop.

FLETA. — 5-7-9-10’45 (Mayo
res 18). Loe hijoe de... Ma
ría José Cantudo, Pedro Osi- 
naga, Carmen de Lirio.

gota. — 5-7-9-10’45. (Mayo
res 14 y menores acompa
ñados). 2.* semana: La Pan
tera Rosa ataca de nuevo. 
Peter Sellers.

MOLA. - 4’45-7’15-10’30. (To
dos públicos). 8.* semana: 
King-Kong. Technicolor. 
Jete Bridges, Charles GrodL

PALAFOX. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). La* larga* vaca
ciones del 86. Eastmanco- 
lor. Analia Gadé, Conchita 
Velasco, Francisco Rabal, 
José Sacristán.

REX — 5-7-9-10’46 (May. 18).
2.* semana: Fnlaoita y ana 
menganoa Çastmancolor. 
Victoria Vera, Manuel .Qó-
mez Bur, Albertd de 
doza.

Men-

VICTORIA.—6-7-9-10’45 
yores 14). Un bes*

Ma-

puerto. Cinemascope - East- 
mancolor. Manolo Escobar, 
Ingrid Pitt.

&

0f

ca usa 
p e l t c 
“Mahor 
Dios”, 
á r a b

Anth
COffiplt

BERLANGA:
EIregresodeun «malditos

(Mayo-

Lyndon. 
OTíeal,

CINES DE ARTE Y ENSAYO 
ELISEOS. — 5-7-9-10’45 (Ma

yores 18). 2.* sanana: Easy 
ryder (Buscando ml desti
no). Technicolor. Peter Fon
da, Dennis Hopper.

PALACIO. — 4’45-7-9-10’45. 
(May. 18). 2.* semana: ¿Qué, 
che? Technicolor. Un film 
de Román Polanski, con 
Marcello Mastroianni, 8yd- 
ne Home.
CINES DE REESTRENO

ARLEQUIN.—5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). Camas blandas, 
batallas duras. Technicolor. 
Peter Sellers, Lila Kedrova.

DUX. — 6-7-9. (May. 18 y 
14 acompañados). Lo* Im
placable* (Patmll» especial). 
Technicolor. Hoy Scheider 
Tony lo Bianco.

GRAN VIA.—6-7-9-10’45 (Ma- 
yores 18). Csperudt» y ro
ja. Eastmancolor. Patxi An- 
dión, Esperanza Roy.

LATINO. — 5-7-9-10’45. (Ma
yores 18). L» espuela. Javier 
Escrivá, Claudia GravL

MADRID. — SALA 1: 5-7-9- 
10’45 (May. 18). El asesino 
ha reservado nueve buta
cas. Eastmancolor. Rosanna 
Schiafflno, Chris Avram, 
SALA 2: 5-7-9-10’45 (Mayo
res 18). Verano del 42. 
Technicolor. Jennifer O’Neil, 
Gary Grimes.

NORTE. — 6-7-9-10’45. (Ma- 
yores 18). Fantozzl -(Desven
turas de un funcionario). 
Paolo ViUaggio, Gigi Heder.

OLIVER. — 5-7-9-10’45. (Ma
yores 18). Un toqne de suer
te. Roger Moore. Susannah 
York.

PARIS. — Continua desde las
4 (May. 18). Barry 
Technicolor. Ryan 
Marisa Berenson.

PAX. — 5-7-9-10’45.
res 14 años y menores acom
pañados). Pascuadino Cam- 
marata, capitán de fragata. 
Eastmancolor. Aldo Gluffre, 
José Sacristán, Agata Lys.

RIALTO. — 5-7-9-10’45. (Ma
yores 18). Pato a la naranja. 
Ugo Tognazzl, Mónica Vltti.

ROXY. — 4’45-7-9-10’45 (To
dos públicos). El ministro 
y yo. Cinemascope-Eastman- 
color. Mario Moreno «Can- 
tinflas», Celia Castro.

SALAMANCA. — 5-7-9-10’45. 
(May. 18). No me h»ga* da
ño, amor mio. Walter Chia
ri, Macha MerU.

VENECIA. — 6-7-9-10’45. (Ma
yores 18). Chic»* de alqui
ler. Nadluska. Silvia Solar. 
Máximo Valverde.

PALACIO DE HIELO
EL IBON. — Sesiones de pa

tinaje: Matinal, de 11 a 1*30. 
Tarde, continua desde las 
4 hasta las 12’15. Cafetería 
Formigal Hielo.

Prepara una película que "tiene 
que ver con las cacerías de Franco”

CUANDO allá por los años cincuenta este país 
decidió salir de la autarquía y los botes de leche en 
polvo de la ayuda americana invadieron los suburbios de las 

grandes ciudades, tan sólo un cineasta supo y quiso hablar de 
todo lo que en este momento comenzaba a terminar dentro 
de nuestras fronteras. ‘'Bienvenido mister Marshall” era el 
nombre de la película que -contaba la verdad de aquel asunto. 
Berlanga, el director más maldito y arrinconado, que tras más 
de veinticinco años de profesión como director y casi cinco 
años de silencio entre nosotros (su última película “Tamaño 
natural” lleva marca extranjera y sigue sin ser vista en 
nuestros cines) vuelve a la carga otra vez, o lo que es igual 
vuelve a darse con la cabeza en el mismo muro de silencio.

"La película que voy ha hacer 
no la tengo muy concretada 
todavía", explica Berlanga, 
porque estuve durante algún 
tiempo tratando de terminar un 
guión que trataba de una banda 
cómico-taurina durante la 
guerra civil. He tenido bastantes 
problemas para poder hacerla 
como yo quería, ya que me 
estaban recordando el 
presupuesto económico todos 
los días y como ahora están los 
productos así todo esto del 
dinero. Y he decidido que voy 
ha dejar ese proyecto para más 
adelante.

"El tono que yo quería dar a 
esa historia era muy miserable y 
muy pobre. Además, la postura 
que yo quería dar a entender la 
de una cierta inhibición por 
parte de los personajes del 
conflicto en el cual viven. 
Explicar las razones que me han 
llevado a decidir este 
planteamiento sería muy largo 
pero lo que sí tengo claro es la 
cantidad enorme de problemas 
que supone y que supondría esa 
toma de postura".

"La nueva película que 
I preparo tampoco tiene nada que 
! ver con la historia de la vaquilla. 
IEsta era una historia que de 

nuevo transcurría durante 
nuestra guerra civil y que 
planteaba el conflicto político 
originado por una vaquilla que 
anda suelta entre las dos líneas 
enemigas en pleno frente. Por el

contrario ahora no sólo el guión 
no lo voy a hacer con Paco 
Beltra'n como estaba realizando 
el anterior sino que de nuevo 
vuelvo a trabajar con Azcona. 
Me resulta muy difícil contar lo 
que voy ha hacer porque yo 
siempre estoy cambiando de 
proyectos, de ideas y en este 
caso pasado mañana puedo 
haber cambiado totalmente, 
porque me encuentro en algo 
que podría denominar como 
período fatal o incremento".

"El asunto principal es una 
cacerra y no se desarrolla 
durante la guerra civil. Tiene 
desde luego que ver mucho más 
con las cacerías que organizaba 
nuestro difunto general que con 
una cacería tipo Saura en "La 
Caza". No quiero decir más. 
S(5lo volver a reseñar que no es 
que vaya a ser exactamente una 
cacería como las de Franco, pero 
sí que tiene algo que ver".

Dicen que, a veces, el silencio 
es muy productivo. Dudo que 
este sea el caso de Berlanga. 
Porque para él estar callado es ir 
de una historia a otra y de un 
proyecto a otro los objetos 
variopintos de su increíble 
colección de pronografía, que 
celosamente guarda en su chalet 
de Somosaguas en Madrid.
“Hay un proyecto, desde 

luego, en Televisión Española 
pero sobre el que yo no creía 
que se hubiera corrido la voz tan 
rápidamente", sigue don Luis.

i "En cierta ocasión me encontré
con algunos amigos de 
Televisión, que me contaron la 
idea que tenían de contratar a 
una serie de directores españoles 
para que realizasen películas de 
una hora de duración para Prado 
del Rey. En realidad yo no 
quedé en nada, pero si me 
ofrecen ciertas garantías que, para 
mí, son muy valiosas tanto de^ 
tipo profesional como personal 
creo que aceptaré. ¿Que cuáles 
son esas garantías? , ¿qué 
piensas que es muy difícil que se 
den en Televisión? Yo también 
lo creo, pero creo que sin 
libertad para hacer lo que yo 
quisiera hacer en ese momento, 
sin medios suficientes o 
adecuados para realizarlo y sin 
que el nivel crematístico que me 
ofreciesen fuese lo suficiente 
como para que yo me sintiera 
conforme nada o casi nada í 
podría hacer yo en Televisión 
Española. [

"Es posible que de estas tres 
condiciones la única que parece 
más posible sea la de los medios ; 
que pondrían a mi alcance. 
Porque ahora están realizando' 
producciones de alto coste. Pero 
con todo dudo que se cumplarf* 
todas estas condiciones".

Ni alguien en su sano juicio 
puede pensar lo contrario. "Pero 
yo soy muy confiado continúa el 
"maldito", e igual que ya he 
comprobado que no se deben 
dejar los guiones para que lo lea 
el productor en su oficina, sin 
más, ni más creo... ¿Robar la 
idea?... Bueno, creo que hay 
coincidencias, más bien. Ahora 
mismo el director catalán ha 
realizado una película que se 
parece mucho a algo que yo iba 
ha hacer hace unos meses. 
Incluso te conté la historia. 
¿Que no? Bueno, pues no sé. ( 
Yo soy muy confiado. Qué le j 
vamos ha hacer".

Lástima que a los malditos se 
Ies trate como a tales. De lo 
contrario otro gallo les cantara.

Carlos BENITO GONZALEZ
(SU NO
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CADA TARDE.

CADA NOCHE

"EL PAPAGAYO"
Elegante. Selecto. Distinto. 
“La diferencia es su 
ambiente”. San Ignacio de 
Loyda, X Teléfono 2148.56.

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

CANCELA
Sala de Fiestas, Royo, 5. 
Teléfono 211259. Siempre las 
mejores atracciones 
internacionales. Y LA 
CANCELA DE ORO 
MUSICAL.

Noche de sábado. Fiesta de 
noche para matrimonios 
jóvenes. Consumición 
incluida. Sábados y festivos 
tarde, fiesta joven. Tel. 
255184.

DISCOTECA 
LIVERPOOL

PARSIFAL

La música más original y el 
ambiente más agradable 
5evllla,’6. Teléfono 379200

STORK-CLUB

l'arde: especial-parejas. Noche 
discoteca-club hasta las .3 de la 
madrugada. Centro ciudad. 
Independencia, 19. Tel. 
214804.

GALLERY 2

Si bubca tranquilidad y 
reservado ambiente, tenemos 
lo que Vd. desea. Liñán, 8 
(detrás Telefónica, S. Vicente 
PaúlKTlfno. 291166.

SENECA

PAGO-PAGO POLINESIAN • BAR

GRÀWER CLUB

Cómodo, personal y difç 
d ' • un cayo. CASETAS

rente..

Auditorio matinal los festivos. 
Entrada gratuita. Abierto fes
tivos y vísperas. Nueva direc
ción por universitarios. Cam i

N IJ E V A - I) I S T I N- 
TA-ACTUAL El mejor sonido 
,con la música del momento.

no de las Torrea, 96
Ya se dice: “Esto-es Séneca y 
su ambiente”. LA RIPA, 5

DISFRUTE UD. DE SU BEBIDA EXOTICA 

0 TRADICIONAL EN LAS NOCHES DE

PAGO-PAGO. DOCTOR CERRADA, 30

CHARLESTON 
AÑOS 20

DESPUES DE SU BODA 
BAILE EN CHARLESTON 
Dirección y Teléfono: 396952

ASTORG'S
La nueva discoteca, abierta de 
5 tarde a 3 madrugada, vuelve 
a su ambiente

1800

Recuerde los éxitos de ayer , 
viva los actuales y conozca los 
futuros viajando a través de la
música Cavia, 10.C/' i oncayo. CASETAS no de las lorrea, yo. su amoicnic . .m. --------------------- ' —

Reunión y juventud, en un 
ambiente distinto. 
Recientemente inaugurado: en 
San J uan de la Cruz, 28.

IGUANA
j uventud, ritmos, diversión. 
Precios jóvenes. C/ Madre 
Vedruna, 11. Teléfono: 
217052 _______ _

GUISQUERIA 
CLUB TAHITI

aSan Miguel, 5, bajo. Frente 
Galerías Preciados. Teléfono
211137.

Los 
de T( 
arrojar 
un bali 
emisió 
cinco a

En 
puesta 
Cent
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historia.
ÎS no sé. 
,. Qué le

Escribe: JAVIER

SABIA USTED QUE...
considerada como 
“sacrilega ”.

Pilar Velázquez sigue 
haciendo radio y 
“anunciando pisos”, 
junto a Diego Martin en 
Radio España de Madrid.

Waldo de los Ríos 
cobra 80.000 pesetas por 
cada “arreglo” musical 
que hace. ¿Será por eso.
por lo que 
“renunciado” a los 
algunas canciones 
Julio Iglesias?

Se si 
comentando en 
las declaraciones

María José Cantado 
sido “fichada” por

h a 
la

casa Belcor, para 
presentar la nueva línea 
de prendas intimas dentro 
de la campaña 
publicitaria de la 
mencionada firma.

Anthony Quinn tiene 
* coárplicaciones con el 

causaf^^sií última 
película titulada 
“Mahoma, mensajero de 
Dios”. En algunos países 
árabes ha sido

h a 
de 
de

g “ e n
Madrid 
de Sara

Montiel, definiéndose 
como socialista de toda 
la vida, lo que a alguno le 
ha hecho pensar que 
debieran declararse tres 
dtas de “cachondeo” 
nacional, en atención a 
tanta “sinceridad”.

Silvia Tortosa ha 
encargado a un amigo 
que le compre tres o 
cuatro cajas de cigarros 
puros. Por lo visto en una 
de las “Fiestas” de Iñigo, 
a la actriz le gusta fumar 
puros y cuanto más 
grandes, mejor.

En la segunda decena del mes de enero se celebró en 
Moscú el segundo Festival de Televisión “Arco Iris” para 
películas de Arte y Folklore Popular. España acudió al 
certamen con “Fiestas Privadas^’ de la serie “Rito y 
geografía del baile flamenco”, consiguiendo el segundo 
premio.

La TV de la URSS transmite a través de ocho canales. 
En la sede central de la Televisión soviética se cuenta con 
21 estudios, desde 60 a 1.0(M) metros cuadrados. La 
torre de Moscú tiene 536 metros de altura con un 
restaurante giratorio a 360 metros. La de Leningrado es 
de 360 metros de altura.

En la Central trabajan 10.000 personas en varios 
turnos. Hay otros Centros en las capitales importantes y 
en cada una de las 15 repúblicas soviéticas. Estos centros 
tienen su propia programación en lengua vernácula y a 
determinadas horas conectan con la red nacionaL En 
Rusia hay cien millones de televisores, algo más de uno 
por familia.

En la actualidad está en 
estudio la dotación de 
nuevos locales o la mejora y 
puesta al di'a de los 
existentes, así como la 
modernización de medios 
técnicos.

Próximamente se 
ampliará la red de Centros 
Regionales con la instalación » 
de uno en Zaragoza. ¡Que 
sea pronto, es nuestro 
íntimo deseol
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COLOR
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TODAS MAR .AS

PRIMERA CADENA

2,31
AVANCE 
INFORMATIVO

2,35
GENTE

3,00
TELEDIARIO

3,35 
p'lANISIMO

3,45
¿QUIEN ES...?

4,00
LONGSTREET 
« Deje los restos para 
que los disfruten 
otros»

4,55
DOS PRELUDIOS 
OP. N.» 1 YOP. 32 
N.” 7, Rachmaninoff
6,15 i
CARTA DE AJUSTE 
«Black oak
Arkansas»
6,30
APERTURA Y 
PRESENTACION

6,31
AVANCE 
INFORMATIVO

Z'wSavîêr

6,35 
UN GLOBO, 
DOS GLOBOS, 
TRES GLOBOS 
Para los pequeños 
¡ABRETE SESAMO!; 
Episodio n." 41 A 
TOM Y JERRY; «Los 
trucos de la trucha» 
EL MUNDO DE LA 
MUSICA;
« Dirección 
orquestal» 
8,00 
NOVELA 
«La primera actriz»., 
Eusébio García 
Luengo 
8,30 
TELEDIARIO 
Segunda Edición 
9,00 
MUJERES 
INSOLITAS
« La segunda señora 
Tudor » (Ana Bolena)
10,00 
ESTA NOCHE... 
FIESTA
11,00 
ULTIMA HORA
11,15 
TÉLEDEPORTE
11,25 
DESPEDIDA Y 
CIERRE

3 BIFOCALES de]

i Cámara Opticos

SEGUNDA CADENA
7,30
CARTA DE AJUSTE 
«Flamenco; Paco 
Moyano»
8,00
PRESENTACION Y 
AVANCES
8,01 
¿QUE ES...?
8,30
OPERA 
« Mefistofele» , Boito

atención de 
telespectadores.

CASOS Y COSAS
El caso es que con sólo 31 años, ya lleva 24 años de 

profesión. Primero fue en la radio,, interpretando 
papeles de niño, después debutó en TVE., hace casi 20 
años, encarnando a "Jim, el pecas", una figura del Oeste 
americano, que salía todos los domingos por la tarde a 
contar sus historias.

Nos referimos a Juan Manuel Gozalo, que empezó 
como actor y en RNE lleva un espacio deportivo diario 
de media hora, —entre las siete y media y las ocho de la 
mañana—, y es el encargado de los deportes también en 
la "Redacción de noche" de la Segunda Cadena, Total: 
31 años de edad y a punto de cumplir sus bodas de plata 
ante el micrófono. Esta es la cosa.

La serie "Mujeres 
insólitas" y la "Fiesta" de 
Iñigo son los dos espacios 
que captan esta noche la

************

f Los Centros Regionales 
t de Televisión Española 
I arrojan, hasta el momento, 

un balance de 1.418 horas>de
[ emisión. Llevan funcionando 
I cinco años.
I En 1971 TVE. inició la 
I puesta en funcionamiento de 
I Centros Regionales

Informativos que, en aquella 
primera etapa, quedaron 
instalados en Bilbao, Sevilla, 
Valencia y Oviedo. 
Posteriormente se incorporó 
Santiago de Compostela.

La decisión de crear estos 
Centros venía justificada por 
el deseo de acercar a las

regiones los medios propios 
de información de TVE y, 
simultáneamente, aportar . a 
los Telediarlos noticias de 
regiones y provincias de 
manera rápida y directa. Era 
una esperanza de 
descentralización 
informativa.

9,30
RECITAL 
«Solistas de Cámara 
de Praga», (II)

10,00 
REDACCION DE 
NOCHE

11.00 
DESPEDIDA Y 
CIERRE

0
un 
o. 
en

1^

0te a 
'ono'

Teresa Rabal encarnará a 
"La segunda señora Tudor", 
Ana Bolena; y Ornella 
Vanoni será una destacada 
animadora de la "Fiesta" de 
esta noche.

Ornella ha estado en 
distintas ocasiones en 
Televisión Española. Uno de 
sus mayores éxitos fue la 
interpretación del tema 
musical de "Leonardo da 
Vinci".

Dos novedades destacan 
en la programación de la 
Primera Cadena mañana 
miércoles: Desde Dublin y a 
partir de las cuatro de la 
tarde, retransmisión en 
directo del partido amistoso 
de fútbol entre las 
selecciones de Irlanda y 
España. Kubala aprovechará 
la c ircu nstanbia, para 
preparar el equipo que habrá 
de contender con Rumania.

Por la noche, 
presentación de una nueva 
serie, en este caso italiana. 
"Una ciudad al final del 
camino", de una hora de 
duración y que tiene como 
principal intérprete al galán 
y cantante, Massimo Ranieri.

El Segundo Programa 
ofrecerá en diferido, desde el 
gran Teatro del Liceo de 
Barcelona, fragmentos de la 
ópera de Arrigo Boito 
"Mefistofele ". "Recital" 
emitirá el segundo y último 
programa de los Solistas de 
Cámara de Praga.

¿I Segundo Programa 
presenta, a partir de las ocho 
de la tarde "El hombre 
ilustrado", de Jack Smight, 
película norteamericana en 
color, realizada en 1969 y 
protagonizada por Rod 
Steiger y Claire Bloom.
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Aunque no conocen ei contenido 
de la carta enviada por Villaescusa

LAS FAMILIAS DE LOS 
SECUESTRADOS, 
ESPERANZADAS

MADRID, 8 (Cifra).- "No tenemos ninguna copia de la carta que 
mi padre envió al teniente general Gutiérrez Mellado, ni siquiera la 
hemos leído; solamente tenemos noticia del mensaje personal que 
hace llegar a mi madre", manifestó esta mañana a "Cifra" Emilio 
Villaescusa, hijo del teniente general secuestrado.

Aseguró también que desconocía el contenido total de dicha 
carta. Por lo que ignoraba si en ella se mencionaba al señor Oriol.

"Aunque hasta el momento no hemos recibido ninguna noticia 
más añadió el hijo del presidente del Consejo Supremo de Justicia 
militar- nos encontramos mucho más esperanzados".

Por su parte, Antonio de Oriol, hijo del presidente del Consejo de 
Estado, declaró esta mañana a "Cifra" que su familia no había 
tenido ninguna notificación oficial sobre el contenido de la carta 
escrita por el señor Villaescusa y que recibió el vicepresidente del 
Gobierno para asuntos de la Defensa.

"Solamente, añadió nos hemos enterado de la existencia de ésta, 
a través de la radio, por lo que no sabemos si menciona a mi padre".

Sobre la existencia de algún nuevo comunicado del "GRAPO", el 
hijo del señor Oriol afirmo que no había vuelto a recibir nota alguna 
desde la semana trágica que vivió Madrid. "A pesar de todo 
-terminó- seguimos manteniendo la esperanza".

■En ei palaciode GXwTcíoT^W 
—-*— ------ o------

''EÜCONSEJO'DEW 
MINISTROSÍREUNII^i
MAÍ)JR/P, S (Europa Prit»A diez de 

esta mañana ha dada pomianzo on el palacio de La 
MoñPioa la reu nión dei Canteo de Ministros, que preside 
don^Adolfo Suárex,, A,ía asisten todos loí'' 
miembros deí gabinete^ a 'excepción ministro d^ 
Industria, don Carlos P^ei de Rricio, quien se ^çuèntra 
de vieqe por Hispanoamérica.

Entre ¡os temas a tratar," júentes dignas dé crédito 
apuntan algunos económicoSf nombramientos 
Ministerio de Trabajpi^modificaoíón de ía. .. le^ 
asociaciones politicas, posible aprobación de^ nueoot'' 
partidos politicos, nombramiento de preddente^para la^ 
Audiencia Nacional e informes sobiv orden público 
relaciones mternacionales, entre 

    — 
Industria hispano-japonesa 
fabricante de fibras de poliester

SE INSTALARA EN BARBASTRD
MADRID, 8 (Cifra).- La instalación de una planta para la pro

ducción de fibras de poliester es el objetivo de la sociedad his
pano-japonesa "Brilen" en la que la participación española es 
mayoritaria.

La planta, que será instalada en el polígono industrual de 
Barbastro, contará con una capacidad inicial de 10.000 toneladas 
por año, previéndose su puesta en funcionamiento para antes del 
31 de diciembre de 1978.

La inversión se calcula en torno a los 4.000 millones de pesetas.

con don Francisco Fernández Ordonez quien, como se sabe, 
encabeza ei recientemente constituido "Bioque
Soclaldemócrata”.

En la conversación de mañana, según ha Informado a un 
redactor de Europa Press el propio señor Boyer, se tratará acerca 
de su posible integración en el “Bloque Soclaldemócrata”.afESíice 

últimas noticias ultimas noticias
PELICULAS DE PERSONAS EJECUTADAS 
POR EL REGIMEN DE IDIAMIN

NAIROBI, 8 (Efe-UpI).— El presidente Idi Amin ha atacado 
duramente a dos exembajadores de Uganda, que al parecer 
robaron películas secretas pertenecientes al Gojifjvxn en las que 
se veían los cadáveres de personas ejecutadas, tras ser sometidas a 
juicio por tribunales militares, comenta hoy el “Standard”.

Los diplomáticos entregaron las embarazosas películas a 
“Amnistía Internacional”, un grupo pro derechos humanos que 
estiman han sido ejecutados de 50.000 a 300.000 ugandeses y 
extranjeros en Uganda, desde que en 1971, Amin accedió al 
poder.

DISIDENTES SOVIETICOS 
EN HUELGA DE HAMBRE

LENINGRADO, 8 (Efe-UpI).—Cuatro disidentes soviéticos de 
Leningrado han comenzado hoy su vigésimo primer día de huelga 
de hambre para ejercer presiones sobre las autoridades soviéticas 
y obtener la concesión de visados de salida hacia Estados Unidos 
y Canadá.

Los cuatro, Nelly Polataeva, Olga Slotkovskaya, YurI 
Andreev, y su esposa, han estado relacionados con un 
movimiento para lograr que las autoridades soviéticas erigieran 
un monumento a las víctimas de las depuraciones estallnistas,

Olga Slutkovskaya, estudiante de escultura, dijo que había 
sido expulsada del Instituto de Bellas Artes de Leningrado por 
actividades antisoviéticas en relación con el movimiento 
antlestalinista de noviembre pasado.

MIGUEL BOYER SE ENTREVISTARA 
MAÑANA CON FERNANDEZ ORDOÑEZ

MADRID, 8 (Europa Press).— El economista Miguel Boyer, 
que presentó raclentemente su dimisión como miembro de la 
ejecutiva del Partido Socialista Obrero Español (PSOE) y 
anunció su separación de dicho partido, se entrevistará mañana

Amorebieta; Atraco en un taller

CATORCE mi/loneÁ
para «ETA»

BILBAO, 8 (Europa 
Press).— A última horade la 
tarde de aÿer lunes, cinco 
jóvenes de edades inferiores 
a ios 25 años, armados con 
dos pistolas y dos 
metralletas, y con la cara 
descubierta, atracaron la 
empresa “Talleres Izar’’, de 
Amorebieta, llevándose 14 
millones de pesetas. Por ei 
modo de desarrollarse el
atraco parece ser que
pudiera tratarse de una 
acción de ETA.

Los jóvenes habían 
llegado en un taxi, matrícula 
Bi-8625-H, que habían 
cogido en las proximidades
de Amorebieta
conduct

y a cuyo 
habían

maniatado y sacado del
veh ículo.

Una vez dentro de la
factoría “Izar”, procedieron 
a encerrar a unas 15 
personas que se encontraban 
en su interior, e 
inmediatamente, 
demostrando gran 
conocimiento del lugar, se 
apoderaron de unos 700 
sobres en los que el gerente 
de la empresa y otros 
empleados estaban

metiendo las diferencias de 
salario correspondientes a la 
ampliación del convenio 
sindical del metal 
recientemente firmado, y 
que se iba a abonar a los 
empleados de la empresa.

Posteriormente, los 
atracadores huyeron en el 
taxi citado y en el vehículo, 
de uno de los trabajadores 
de la factoría, un “Citroen 
GS”, matrícula BI-2156-J.
MAS DETALLAS 
SOBRE EL ATRACO

AAMOREBIET

o r

(Vizcaya), 8 (Cifra).— “Al 
primero que amenazaron 
^e a mí*', ha señalado ei 
conserje de la factoría “Izar, 
S. A.”, donde cinco jóvenes 
han perpetrado anoche un 
atraco a mano armada, 
llevándose unos 14 millones 
de pesetas.

'‘Me encañonó uno de los 
atracadores —añadió el 
conserje, de nombre 
Miguel — . Luego se 
acercaron los otros, que 
portaban dos metralletas y 
pistolas, haciéndome subir 
con ellos".

RAMON TAMAMESSE 
PRESENTARA A DIPUTADO 
EN REPRESENTACION 
DELOGRONO

LOGROÑO, 8 (Europa 
Press).— Ramón Tamames 
conocido economista y 
miembro de la ejecutiva del 
Partido Comunista de 
España, piensa presentarse a 
diputado en representación 
de la provincia de Logroño, 
según publica hoy “El 
Correo Español-El Pueblo 
Vasco'’.

El profesor Tamames 
está muy relacionado con la

Rioja, donde hace varios 
años dirigió un estudio 
socio-económico con 
“Iberplan”, patrocinado por 
la Di^tación Provincial.

La noticia, que según el 
citado diario ha sido 
recogida en fuentes 
allegadas a Tamames, no ha 
sido c on firmada, ni 
desmentida por la sede de su 
partido. En todo caso —se 
ha dicho— tendría que ser 
aceptada por la base.

EL MINISTRO DE EDUCACION, CON 
LOS CATEDRATICOS DE INSTITUTO

MADRID, 8 (Cifra).— Seis horas ha durado la reunión 
mantenida por el ministro de Educación y Ciencia, Aurelio 
Menéndez, y los directóres generales de Personal y Enseñanzas 
Medias con ia Comisión 
Instituto.

“Sobre el resultado 
facilitará un comunicado 

Ejecutiva Nacional de Catedráticos de

de esta reunión posiblemente hoy 
el presidente nacional de la Asociación

de Catedráticos", . manifestó a “Cifra” el presidente de dicha 
asociación en Madrid, Pedro Oñate, uno de los cinco catedráticos 
asistentes.

El señor Oñate dijo que el Ministerio habla explicado a la 
comisión ejecutiva nacional, las razones por las que, a su juicio, 
era urgente la publicación del decreto de acceso a los cuerpos 
docentes de bachillerato y la imposibilidad de anticipar el 
decreto de la Integración de cuerpos docentes.

ESCANDALO EN TORNO A WILSON

LONDRES, 8 (Efe).— Un diputado conservador quiso 
traicionar a su partido entregando documentos secretos a sir 
Harold Wilson cuando éste era primer ministro británico, a 
cambio de una encomlen'da fue revelado hoy aquí.

Con esta afirmación, hecha por el que fuera secretario de 
Prensa de Wilson hasta su dimisión, Joe Haines, aumenta el 
escándalo en torno a la figura del antiguo “premier” laborista.

A pesar de los desmentidos pronunciados ayer por Wllson y 
Ldy'Faikender, secretaria del ex primer ministro durante veinte 
años, a las acusaciones de Haines sobre la enorme Influencia que 
ejerció la baronesa en la política británica a través de sir Harold, 
quien escribió la lista de honores cuando dimitió de su cargo 
como “premier” el año pasado, concediendo títulos nobiliarios a 
personajes que por su ideología y actividades económicas se les 
suponía muy alejados de la vida de un jefe socialista.

Las revelaciones del secretarlo de Prensa de Wllson, vienen a 
apareciendo desde ayer en sendas exclusivas del diario “Daily 
Mirror”, como anticipo al libro que Haines publicará la próxima 
semana bajo el título “Los políticos en el poder”.

Ante semejantes alegaciones, un diputado conservador, 
Nicholas Fairbairn, ha solicitado al actual primer ministro 
británico. James Callaghan, que haga averiguar los verdaderos 
acontecimientos que ocurrieron en la popular residencia de 
Downing Street en la época que fue ocupada por Wllson y sus 
ayudantes, incluido el propio Haines.

Fue obra de cinco 
jóvenes, que dieron 
el golpe a cara 1 
descubierta I

Los cinco atracadores, al 
fia recer menores de 25 años 
legaron a la factoría en un 

“taxT* marca “Seat 132", 
que previamente habían 
sustraído a su propietario, al 
que dejaron atado y 
amordazado en el barrio de 
Larrera, de Amorebieta.

A cara descubierta, los 
individuos armados lograron 
encerrar a unos diecinueve 
empleados de la firma, en 
los vestuarios de los 
administrativos. 
Seguidamente penetraron en 
la sección de Caja y se 
apoderaron del dinero, unos 
14 millones.

Los sobres de pago 
correspondían a los abonos 
del cambio de salario, por la 
aplicación del convenio 
colectivo del metal.

Una vez cometido el 
atraco, los ladrones huyeron 
en el vehículo de un 
empleado de la factoría.

La Guardia Civil instruye 
diligencias para el 
escalarecimiento de los 
hechos, que se cree debido a 
elementos de algún grupo 
político.

La fábrica “Izar, S.A.” 
cuenta con unos 850 
trabajadores, y cuantos se

hallaban en la factoría a* 
hora del atraco, hacia ir 
siete y cuarto de la tarde, n* 
se dieron cuenta del hecM 
hasta que los atracadorj 
abandonaron la em^esü 
dedicada a la fabricación & 
ballestas y herramientas 3 
corte. I

LE ARRANCO EL f 
DEDO DE UN MORDISCO’

LA CORUÑA,! 
(Logos).— La vicepresidenV 
de la Agrupación Sindical tít 
Mariscadores de La Coruñú 
doña María Paz Rey Cao) 
amputó de un ded4 
meñique a María Trif< 
García, esposa del 
presidente provincial del 
Gremio de Mariscadores.

El hecho ocurrió en « 
transcurso de una discusión 
que ambas mujeres tuvieroe 
ayer, ai salir de la Casa de 
Mar donde habían recibidt. 
indemnizaciones! 
económicas por la catástrofif 
del petrolero “Urquiola”! 
La vicepresidente manifesté 
a la Policía que fue agredidla 
e insultada por María Trigo,■ 
Íf que, en legitima defense,! 
e dio un mordisco en di 
dedo meñique, pero sini 
deseos de amputárselo. I

^g^Maftaña j

Mesa redonda sobre 
la juventud, 
en Zaragoza

ZARAGOZA, 8 
(ARAGON/expres).— 
Mañana, a las ocho de la 
tarde y en el Centro 
Pignatelli se celebrará una 
mesa redonda sobre los 
derechos juridicos y 
políticos de la juventud, 
organizado por el Congreso 
de Jóvenes de Zaragoza, 
integrado por numerosos, 
grupos, clubs y entidades 
juveniles de toda la
provincia.
redonda 
decano

En la mesa 
intervendrán el

del Colegio de
Abogados, Ramón Sáinz de 
Veranda que hablará sobre 
los derechos políticos de los 
jóvenes. El catedrático de

Derecho Administrativo 
Lorenzo Martín-Retortillo 
analizará las alternativasE 
democráticas a los 
organismos oficiales 
relacionados con la juventud 
como la Delegación de li ' 
Juventud y otros. El^ 
sociólogo Enrique Gastór' 
hará un planteamiento 
sociológico de la juventud 
aragonesa. Un represen tantôt 
del Congreso de Jóvenes,) 
Jerónimo Blasco, expondri 
lo que es el Congreso y sus 
dos campañas ya en 
lanzamiento: voto a ios 18 
años y reivindicación del 
patrimonio de la Delegación 
de la Juventud tras su 
desaparición.

TERCERA LECCIOIV DEL 
PROFESOR GRANDE COVIAN 
EN EL CENTRO M.A.Z.
Mañana miércoles tendrá 

lugar, a las 8 de la tarde, en 
el Salón de Actos del Centro 
de Rehabilitación de La Mu
tua de Accidentes de Zara
goza, antigua carretera de 
Huesca, Km. 3,5, la tercera 
lección del profesor Grande 
Covián sobre el tema “As
pectos clínicos del metabo
lismo de los lípidos".

Con esta tercera lección 
finaliza el ciclo organizado 
por la Sección Regional de

Aragón y Rioja de la Asocii- 
ción Española de Biopatolo 
gía Clínica en el Centro 
MAZ, donde la entrada es 
libre.

La Sección Regional de 
esta Asociación comunica 
que, una vez finalizada la 
conferencia, ofrecerá una 
cena al doctor Grande Co
vián en ei restaurante El Ba
tallador, invitando a médi
cos y personas interesadas 
a unirse a este acto.

CURSOS

INFORMATICA-PROGRAMACION
Mendez Nunez 31 junto h n ja.me >

Tel 22 3 502 Zaragoza
í!
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